


Desfile de 7 de setembro em Maravilha, observe que na Avenida Arau-
cária, antigamente, havia um canteiro onde os alunos se reuniam para se 

preparar para o desfile. Colaboração Museu Padre Fernando Nagel.

Editorial
Com certeza todos nós temos uma mulher especial em 

nossas vidas. Seja a mãe, avó, irmã, esposa, namorada, 
amiga, colega, enfim, cada mulher tem seu papel impor-
tante na vida das pessoas e na sociedade. Amanhã, dia 08 
de março, comemoramos o Dia Internacional da Mulher 
e os motivos para essa comemoração são muitos.

Hoje a mulher ocupou um espaço importante na so-
ciedade. Rompeu as barreiras, quebrou preconceitos e 
através do seu esforço, hoje está no comando de vários 
segmentos.  

Celebrar o Dia Internacional da Mulher é comemorar 
as conquistas sociais, políticas e econômicas das mulhe-
res, é agradecer as pioneiras e desbravadoras que abriram 
caminho. É enaltecer os grandes exemplos de mulheres 
que temos hoje, seja na política, nas empresas, na edu-
cação, no esporte, na prestação de serviços, no lar ou em 
qualquer outro segmento. 

Se pararmos para pensar, quem diria a alguns anos 
atrás que teríamos tão brevemente uma presidente da 
República? Que multinacionais seriam comandadas por 
mulheres? Que profissões nas áreas de engenharia, meta-
lurgia e outros setores da indústria iriam ser exercidas por 
mulheres? Quem diria que mulheres teriam voz decisiva 
na sociedade e livre expressão das suas ideias e opiniões?

Sim, temos muito o que comemorar e agradecer nes-
ta data, pois a cada dia que passa novas conquistas por 
mulheres são obtidas. Parabéns a todas as mulheres por 
estarem dia a dia lutando pelo seu espaço e por um futuro 
melhor. Nos orgulhamos de vocês! 

Envie sua foto com descrição para publicarmos: 
editora@jornalolider.com.br

Lembranças

OPINIÃO
redacao@jornalolider.com.br

O Direito das Mulheres 
08 de março é comemorado o Dia Internacional das Mulheres, uma data marca-

da pela luta por melhores condições de vida para as mulheres.
Mas apesar de ainda existirem uma série de discriminações, foram inúmeras as 

conquistas das mulheres, principalmente no campo da legislação, onde muitos dos 
seus direitos foram garantidos. 

Uma delas é a Lei n° 11.664 de 7 de agosto de 2009. A partir dessa data, o exame 
de mamografia passou a ser oferecido pelo Sistema Único de Saúde para as mulheres 
acima de 40 anos. A lei também determinou a realização gratuita do exame pélvico, 
popularmente conhecido como papanicolau. O exame detecta a presença do Papi-
loma Vírus Humano, o HPV, vírus que leva ao câncer uterino. Com essa lei, as mu-
lheres com vida sexual ativa passaram a ter o direito de se prevenir contra o câncer.

Outra importante conquista foi à aprovação em 1999 da Lei 9.979, que obriga o 
Sistema Único de Saúde a fornecer cirurgias plásticas às mulheres que sofreram mu-
tilação da mama em razão do tratamento. O mesmo direito também está garantido 
às mulheres que possuem planos médicos ou seguros privados de saúde firmados a 
partir de janeiro de 1999. Se o direito estiver sendo negado cabe propor ação judi-
cial para que seja cumprido.

Na próxima edição mais “direitos das mulheres”. 

Charge
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PREFEITOS CASSADOS
A Advocacia Geral da União começou a enviar intimações 

aos prefeitos cassados, em municípios onde foram realizadas 
novas eleições. O conteúdo inserido na intimação é nada 
mais, nada menos que os intimando para o pagamento de to-
dos os gastos efetuados no seu município com a nova eleição. 
Os recursos que retornarão à União são milhões de reais. Em 
contrapartida, vai ter prefeito cassado que certamente ficará 
devendo até a alma. Moralidade e justiça. Nada mais que 
isso. Já era a hora...

CASA DA 
CIDADANIA

Temos a honra de 
prestar nossos servi-
ços na Casa da Ci-

dadania de Maravilha. Como 
estagiários do Curso de Direito 
do campus da Unoesc de Ma-
ravilha, sentimo-nos com esse 
nobre trabalho útil à socieda-
de. Sinceramente não imaginá-
vamos que nosso povo era tão 
carente. E ainda são cometidos 
tantos desmandos públicos. 
Quanta injustiça. O homem 
pensa que é eterno e que será 
perpetuado no poder. Há mui-
to o que fazer aqui...

ZIMMERMANN 
vOLTOu AO 
PODER 

 O prefeito de Guaraciaba, Ade-
mir Zimmermann, retornou ao car-
go nesta última segunda-feira (05), 
no Centro de Múltiplo Uso Arman-
do Domingos Montagna. Zimmer-
mann se afastou do poder ainda 
no ano passado, por problemas de 
saúde. O vice, Nelson Hüning, as-
sumiu a cadeira.

CONTAS DE CAMPANhA 
REjEITADAS PODEM 
IMPEDIR 156 CANDIDATuRAS 
EM SANTA CATARINA

 O Tribunal Superior Eleitoral (TSE) aprovou uma resolu-
ção para que políticos que tiveram as contas de campanha desa-
provadas em 2010 não possam registrar candidatura na eleição 
deste ano. De acordo com o Tribunal Regional Eleitoral em 
Santa Catarina (TRESC), 156 candidatos estão nesta situação 
— cinco deles ainda aguardam recurso no TSE. O TSE aprovou 
a nova regra, por maioria de 4 votos a 3, na sessão da última 
quinta-feira. A nova regra determina que é preciso a aprova-
ção para conseguir a 
certidão de quitação 
eleitoral — documen-
to exigido para obter o 
registro. 

O cerco está fe-
chando... Vamos che-
gar lá!

LIÇÕES DE vIDA
Ao levar a sua família de férias, não se preocupe demais com as 

despesas. A hora não é de poupar vinténs, e sim de fazer coisas para 
lembrar no futuro...

Até a próxima edição...

PESSOAS DISTINTAS
Registramos com prazer o aniversário de duas figuras muito 

queridas em nossa comunidade. Na última segunda-feira (05) 
da empresária e arquiteta KAREN STERTZ HELLER (Ornare 
Móveis e Decorações) e terça-feira (06) da empresária GELCI 
TERESINHA WEBER (Casas Leve). Transmitimos a ambas, 
nossos votos de muitas felicidades e que nos orgulhamos em 
fazer parte do seus círculos de amizades. Que continuem sendo 
essas pessoas queridas, humildes e participativas em nossa socie-
dade. Muita saúde e o nosso carinho...

QuEIMA DE 
ARQuIvOS?

Estamos acompanhan-
do o desfecho para eluci-
dação do incêndio que 
destruiu os arquivos e 
contabilidade da PRE-
FEITURA MUNICIPAL 
DE VICENTE DUTRA/
RS, na última sexta-feira 
(02). Segundo fontes, o 
incêndio iniciou às 5h45, 
momentos após o vigilan-
te ter se retirado do local 
por encerramento do seu 
turno de trabalho. Um 
fato que também intriga é 
a localização de recipiente 
de gasolina onde iniciou o 
incêndio. Foram destruí-
dos todos os documentos 
de licitações e notas fiscais 
de compras do município. 
No final do ano passado 
foi ateado fogo na Câmara 
de Vereadores de Jaborá/
SC, o laudo dos Bombei-
ros de Joaçaba concluiu 
que foi ato criminoso. O 
que será que existe por 
trás disso tudo?

hOSPITAL REGIONAL
O atendimento e a eficiência do nosso HOSPITAL REGIONAL 

TEREZINHA GAIO BASSO, em São Miguel do Oeste, é digno das 
melhores referências. Presenciamos a utilização de seus serviços no últi-
mo sábado e somos testemunhas do ótimo atendimento pelo seu corpo 
clínico e pessoal de apoio. Exames à disposição no momento, bem como 
diagnóstico imediato. Nos dias de hoje, podemos afirmar que estamos 
iguais ou melhores que grandes centros em termos de atendimento hos-
pitalar. Nossos agradecimentos e nossos parabéns... 

CONTAGEM REGRESSIvA
Faltam poucos dias para o lançamento do novo JORNAL O LÍ-

DER. São Miguel e toda a região da AMEOSC receberão esse novo 
órgão de imprensa. Nós de Maravilha, continuaremos firmes edi-
tando o nosso, porém com grandes novidades que virão juntas com 
o lançamento. É aguardar e conferir. Sério e comprometido com a 
verdade. Nasce o primeiro seguidor do O LÍDER MARAVILHA. 
Virão outros...
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OPINIÃO
redacao@jornalolider.com.br
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As opiniões emitidas nos artigos são de responsabilidade do seu autor 
e não expressam a opinião do veículo. Envie seu artigo com até 

2500 caracteres para editora@jornalolider.com.brAs opiniões emitidas nos artigos são de responsabilidade do seu autor e não expressam a opinião do veículo. 

ARTIGO

OPINIÃO

A IMPORTÂNCIA DO MuSEu PARA uMA CIDADE

A história do indivíduo tem ligação direta com a história coleti-
va. Cada nova geração compreende o Patrimônio Cultural confor-
me suas referências sociais e culturais. A memória de cada pessoa 
está relacionada aos vínculos de ligação a grupos sociais a que ela 
pertence, família, vizinhos, amigos, trabalho e estudos.

A vida da pessoa é construída no lugar onde nasceu, viveu e 
construiu suas referências como indivíduo e cidadão.

      Este cidadão recebe da família, amigos e lugares onde morou, 
informações, lembranças que vão moldando seu caráter, formando 
sua personalidade. Permitindo a este cidadão sentir-se parte de um 
lugar, de um bairro, de uma cidade que pode amar ou odiar, depen-
de de sua vivência e de seus princípios.

      O que faz dar sentido a sua existência é o amor ao lugar em 
que vive, saber-se pertencente à sua família, de onde veio, quem são 
seus avós, seus pais, onde foi sua casa, sua rua, sua escola, a praça 
de sua cidade, prefeitura, biblioteca, supermercados, padaria, etc. 
Tudo isto são referências históricas na construção da memória de 
identidade de uma pessoa, sua história de vida. Essas histórias se 
forem registradas ficam guardadas em Museus e Bibliotecas e são 
consideradas “biografias’, que representam histórias de vida das pes-
soas, principalmente aqueles que  destacaram-se naquela cidade ou 
região. Nestes locais estão guardadas vidas do passado, que existi-
ram, seus descendentes. A partir dessas informações o visitante ou 
morador consegue entender o presente de determinado lugar; vilas, 
cidades, países. Como era, seu crescimento, evolução social, cultural, 
política, econômica, etc, e como se encontra no presente momento. 
Por exemplo; uma cidade no ano de 1910 era apenas uma Vila, com 
poucas famílias, com uma igreja, um hotel, poucos armazéns, estra-
das de terra, uma escola, um posto de saúde. Passado muitos anos, 
em 2010 é uma grande cidade com lojas de departamentos, shop-
pings centers, grandes avenidas, cinemas, postos de gasolina, muitas 
lan houses, hospitais, estações de metrô, danceterias, parques, centros 
culturais e universidades.

      Aquela Vila e as pessoas de 1910 não existem mais, passou-se 
muito tempo...

quem ocupa seu lugar é uma moderna cidade e uma outra gera-
ção. Outro ambiente, outro mundo diferente do começo do século. 
Como provar, como saber, onde encontrar os registros daquela for-
ma de vida? 

No Museu daquela cidade, em fotografias, documentos, mapas, 
antigas cartas, objetos das casas dos antigos moradores, das ruas: 
lâmpadas, azulejos,placas, das lojas: estilos de portas, janelas tijolos, 
maçanetas, louças, enfim objetos daquela época. Registros em cader-
nos, jornais, relatórios etc.

      Se destruímos uma cidade inteira e construímos outra nova 
em seu lugar não resta nada para mostrar para futuras gerações. Ago-
ra se restar algumas casas, prédios, praças, capelas, pode-se estudá-
-los através do período e data de suas construções, compreender que 
existem marcas de povos que viveram e passaram naquele lugar, nos-
sos antepassados, antigas famílias que viveram nestes prédios, brin-
caram, nestas praças, caminharam nestas ruas e se foram...

    Para preservar e proteger a história de determinada cidade, seu 
patrimônio cultural, conhecer seus moradores, suas origens, identi-
dade local, realizar pesquisas. O melhor a fazer é valorizar e recuperar 
seu Museu, Bibliotecas, Centros Culturais que promovam, registram 
e acolham a cultura e a história da cidade e de seus moradores. Essa 
é a herança para as futuras gerações, crianças e adolescentes e demais 
cidadãos, dando um sentido real de existência a sua população em 
todos os seus aspectos e colaborando na construção da cidadania.

*Lurdes Helena Kegler
Licenciada em História e especialista em Patrimônio Histórico

*Lurdes Helena Kegler

Rafael trabalhará 30h
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Novo engenheiro civil é contratado 
pela Amerios

Na 137ª Assembleia Geral Ordinária 
de Prefeitos da Associação dos Municí-
pios do Entre Rios (Amerios), realiza-
da no mês de fevereiro, os prefeitos e 
prefeita deliberaram pela contratação de 
um engenheiro civil com carga horária 
de 30 horas semanais. A contratação 
visa maior agilidade nos trabalhos de 
engenharia referente às obras públicas. 

Para tanto a Associação contratou o 
engenheiro recém formado, Rafael Cas-
sol Basso. Rafael atuará na Associação 
na parte da manhã de segunda a sexta-
feira, das 7h30 às 11h45, e na parte da 
tarde nas segundas e terças-feiras, das 
13h às 17h30. O e-mail de contato do 
engenheiro é fiscalizacao@amerios.org.
br. 

O novo engenheiro fará o trabalho 
de fiscalização de obras e estrutural, que 
até o momento era exercido pela enge-
nheira civil Carline Hackenhaar.

Carline trabalhará juntamente com 

a engenheira Márcia Vendrame com o 
objetivo de agilizar os trabalhos, visando 
uma maior rapidez nos projetos solicita-
dos pelos municípios filiados.

Essa semana fomos surpreendidos mais uma vez com a notícia de lixo chegando de outros países 
para o Brasil, mais precisamente para Santa Catarina. A Receita Federal apreendeu no Porto de 
Itajaí, dois containeres de lixo importado com o nome de polietileno, lixo doméstico do Canadá, 
lixo este que para estar apto para reciclagem, demandaria de no mínimo uma quantidade enorme 
de água, sem contar inúmeras contaminações que poderiam estar no meio deste lixo. Em outras 
apreensões feitas em portos, garrafas plásticas e roupas de cama usada por hospitais.

Alguém deve estar ganhando com isso, e a identidade do importador, criminoso ambiental fica 
em sigilo e nós com certeza perdemos, temos que acabar com estes eufemismos, para o terceiro 
mundo os países ricos vendem seu lixo, continua o Brasil ser a lixeira do mundo civilizado, é uma 
vergonha, um crime contra o nosso meio ambiente, esses containeres foram descobertos no sistema 
de análises combinatórias, e serão  devolvidos, mas e os que ficam no país, quanto lixo  já deve ter 
entrado aqui despercebido? 

Será que os ditos países ricos não são capazes de reciclar seu próprio lixo? Já temos muitos bons 
exemplos de reciclagem no Brasil, em Santa Catarina e até mesmo em Maravilha, que já absorve 
muito do lixo gerado pela cidade, e dá emprego a renda a pessoas ligadas ao setor; E então países de 
primeiro mundo, que tal um cursinho de reciclagem?

*Giseli Jeremias Grellmann é engenheira agrônoma e 
mestranda em Agroecossistemas pela UFSC

Crônica do Container de Lixo
*Giseli Jeremias Grellmann
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A DANÇA DOS CANDIDATOS I
Todo político dissimula. Para alguns 

o termo correto é “faltar com a verdade”. 
Entendo que a dissimulação faz parte 
da política. Esconder o jogo é estratégi-
co. Mas daí, onde fica o eleitor? Não há 
nada mais deprimente do que ouvir de-
terminado (possível) candidato dizer nos 
meios de comunicação que é ou não é 

candidato, e passados alguns dias, sema-
nas ou meses, confirma-se que o que dis-
se anteriormente, não mais corresponde. 
Isso soa como enganação. O eleitor fica 
decepcionado. Já tinha ideia em quem 
poderia votar. Em muitos casos, já “de-
fendia” as propostas ou ideias daquele 
determinado candidato.

A DANÇA DOS CANDIDATOS II
Na semana que passou um dos mais 

importantes meios de comunicação 
em nosso Estado, o Jornal Diário Ca-
tarinense, estampou notícia que pode 
ser denominada como a “dança dos 
secretários regionais”. Nessa mesma 
entrevista, há uma indicação de quais 
secretários deixarão seu posto junto às 
secretariais para ser candidato nas elei-
ções deste ano; há informação, tam-
bém, dos que ficam no posto e dos que 

ainda estão indecisos. Em nossa região, 
a indicação do referido jornal é de que 
o secretário regional de Maravilha, 
SANDRO DONATI (PMDB), ficará 
no cargo de secretário regional. Se essa 
informação existe é por que já houve 
uma conversa com o governador, nesse 
sentido. Portanto, pela indicação do re-
ferido jornal, SANDRO DONATI não 
será o candidato do PMDB nas próxi-
mas eleições.

A DANÇA DOS DANDIDATOS III
Nessa mesma esteira, referido jornal 

menciona que o secretário regional de 
São Miguel do Oeste, WILSON TRE-
vISAN (PSD), e o secretário regional 
de Dionísio Cerqueira, FLÁvIO BER-
TÉ (PSDB), deixarão as Secretarias, cer-

tamente para serem candidatos. Ainda, 
o atual secretário regional de Palmitos, 
ALENCAR FIEGENBAuN (PMDB), 
e o atual secretário regional de Itapiran-
ga, ROLF TREBIEN (PMDB), estão 
indecisos.

A DANÇA DOS CANDIDATOS Iv
Pois bem. Da notícia veiculada por 

aquele grande jornal, algumas candida-
turas em algumas agremiações partidárias 
começam a se definir, apesar da incredu-
lidade de eleitores que não entendem o 
porquê das informações anteriores, que 
não podem ser atribuídas diretamente 

por eles, mas certamente ao seu parti-
do. “Dissimulação” ou “Enganação”, eis 
a questão. Talvez esses sejam os termos. 
Como diz um ditado popular “em po-
lítica até boi “avoa”. Ou, como diria o 
senador Eduardo Suplicy “em política, 
tudo pode ser feito, inclusive nada”.  

SEM MuDANÇA
Partidos alegam que a Lei da Ficha 

Limpa, declarada constitucional pelo 
STF, não deve trazer mudanças nas es-
truturas internas dos partidos. Apesar 
da validade da Lei da Ficha Limpa já 
para as eleições deste ano, eventuais 

mudanças na seleção de candidatos 
pelos partidos políticos, não devem 
ocorrer a curto prazo. Presidentes de 
partidos alegam que as siglas já pos-
suem as suas regras para selecionar os 
concorrentes. 

COM MuDANÇA
Mas segundo o presidente do PPS no 

Paraná, deputado federal Rubens Bueno, 
a aprovação da Ficha Limpa é um incen-
tivo para que a sociedade manifeste mais 
interesse pela política. “O STF decidiu 
o que todos queríamos, sem dúvida é um 
grande avanço para melhorar a imagem 
do processo eleitoral”. Bueno afirmou que 

o PPS tem uma norma interna estabele-
cendo que os integrantes que eventual-
mente tenham problemas com a Justiça 
não podem requisitar registro de candi-
datura. “Nossos integrantes sabem disso e 
não adianta nem pedir para se candidatar 
se tiver algum problema.’’  Nem tudo está 
perdido, não é mesmo?

ENGODO I
Aposentados, pensionistas e repre-

sentantes dos trabalhadores da iniciati-
va privada e de sindicatos defendem o 
fim do fator previdenciário e uma nova 
política de valorização dos benefícios 

daqueles que ganham acima do salário 
mínimo. O assunto já foi debatido pela 
Comissão de Direitos Humanos, por 
requerimento do senador Paulo Paim 
(PT/RS). 

ENGODO II

ENGODO III

Para os participantes da audiência, 
o atual sistema de cálculo dos benefí-
cios é ruim e prejudica os aposentados 
desde sua criação, em 1999. O coor-
denador Nacional do Fórum Sindi-
cal dos Trabalhadores, José Augusto, 
chamou o fator de “matemática per-
versa” e “monstrengo tucano”, por ter 
sido criado no Governo do presidente 

Fernando Henrique Cardoso. Já o re-
presentante da Nova Central Sindical, 
Celso de Miranda Pimenta, defendeu 
a extinção imediata do método de cál-
culo, afirmando que “não há remédio 
para um mal incurável”. O senador 
Paulo Paim (PT/RS), por sua vez, con-
siderou o fator previdenciário o “pior 
dos mundos”. 

O que se faz com o aposentado bra-
sileiro é um engodo, um massacre; não 
tem qualificação. Pessoas que passaram 
40, 50 anos contribuindo sobre dez 
salários mínimos, hoje recebem menos 
da metade. O reajuste para os benefi-
ciários foi um dos pontos polêmicos 
na votação da proposta orçamentária 
para 2012, no fim do ano passado no 

Congresso Nacional. Na ocasião, os 
aposentados reivindicaram reajuste de 
11,7% para as aposentadorias acima 
do salário mínimo. Esse percentual 
correspondia à correção da inflação, 
mais um aumento real. O relatório 
final do deputado Arlindo Chinaglia 
(PT/SP), garantiu apenas a reposição 
inflacionária de 6,3%. 
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Liderados pelo deputado fe-
deral Celso Maldaner (PMDB), 
deputado estadual Mauro de Na-
dal (PMDB) e pelo senador Ca-
sildo Maldaner, diversas lideran-
ças regionais, apresentaram em 
audiência na terça-feira (06), ao 
ministro dos Transportes, Paulo 
Sérgio Oliveira Passos, material 
fotográfico e vídeo de vários tre-
chos das BRs 158, 163 e 282. O 
objetivo da audiência foi mostrar 
a situação das BRs e buscar solu-
ções urgentes. 

De Nadal explica que este tra-
balho é a continuidade das ações 
iniciadas nas audiências públicas 
realizadas nos municípios de Ma-
ravilha e São Miguel do Oeste 
ainda em 2011. O deputado es-
tadual esclareceu ainda que além 
de aumentar a capacidade do flu-
xo de veículos e segurança nestas 
BRs, alguns pontos específicos 
precisam de atenção especial, 
como os acessos aos municípios 
de Palmitos e Caibi na BR 158. 
Já na BR 282 o acesso secundário 
ao município de Nova Erechim, 
às instituições de ensino Udesc e 
Unoesc em Pinhalzinho e a cons-
trução do trevo de acesso à Irace-
minha estão na pauta da reunião. 
“Outra questão discutida foi a 
durabilidade da manutenção de 
alguns trechos, a exemplo do 
trecho entre Pinhalzinho e Nova 
Erechim que foi recuperado a 
menos de seis meses e já apresen-
ta falhas”, destaca.

Na oportunidade a prefeita 

Melhorias nas rodovias federais do Oeste foram reivindicadas 
em audiência 

Luzia Vacarin, representando os 
prefeitos da região, apresentou 
material que mostra a necessida-
de de investimentos, pelo Gover-
no Federal, nos trevos da BR 158 
com a BR 282. A chefe do Exe-
cutivo cunhaporense reivindicou 
a instalação de trevo para acesso 
à fábrica de rações da Aurora e 
também no local onde está sen-
do construída a empresa Corti/
Avioeste. 

Acompanharam a audiência 
representantes dos municípios 
de Cunha Porã, São Miguel do 
Oeste, Maravilha, Chapecó, Sau-
dades e Nova Itaberaba. Entre 
eles estavam o secretário de De-
senvolvimento Regional de Ma-
ravilha, Sandro Donati, o empre-
sário Luiz Hermes Brescovisci, 
o vice-presidente da Associação 
Empresarial de Maravilha, Jeo-
vany Folle e o presidente da As-

sociação Comercial e Industrial 
de Chapecó (ACIC), Maurício 
Zolet.

Soluções 
O ministro dos Transportes 

informou que as obras de melho-
rias na BR 282 devem ser licita-
das até junho deste ano. Ao todo, 
o Ministério dos Transportes pre-
vê investimentos de R$ 121 mi-
lhões para corrigir pontos críticos 
na rodovia.  

De acordo com os parlamen-
tares presentes na audiência, o 
ministro também sinalizou a re-
tomada do projeto da BR 163.

Segundo o deputado federal 
Celso Maldaner, a audiência foi 
positiva e marcou a presença do 
Oeste nas reivindicações junto ao 
Ministério. “Estamos atentos às 
demandas da nossa região e va-
mos buscar as melhorias na BR 

282 e em outras rodovias para 
garantir a segurança dos que tra-
fegam e a manutenção da movi-
mentação econômica que passa 
pela região”, assinalou.

Sobre as perimetrais de Ma-

ravilha, outro assunto abordado 
durante a audiência, o ministro 
se comprometeu em agilizar jun-
to ao Departamento Nacional 
de Infraestrutura de Transportes 
(DNIT), o início da obra.
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Ministro afirmou que as obras de melhorias 
da BR 282 devem ser licitadas até junho

Audiência com ministro dos Transportes, Paulo Passos, foi 
liderada pelos deputados Maldaner e De Nadal

Maravilhenses Luiz Hermes Brescovici, Jeovany Folle, secretário 
Sandro Donati e o presidente da ACIC, Maurício Zolet

Casildo Maldaner pede Ficha Limpa para todas as funções públicas
No Plenário, na segunda-feira 

(05), o senador Casildo Maldaner 
(PMDB/SC), ao tecer considera-
ções sobre as eleições de outubro, 
das quais devem participar mais 
de 345 mil candidatos a 57,5 mil 
vagas de prefeito e vereador, o sena-
dor elogiou a decisão do Tribunal 
Superior Eleitoral (TSE), anuncia-
da na semana passada, de barrar 

o registro, às eleições municipais 
deste ano, de candidatos cujas con-
tas não tenham sido aprovadas em 
eleições passadas. O parlamentar 
avalia que decisões como essa e a 
validação da Lei da Ficha Limpa 
(LC 135/2010) pelo Supremo Tri-
bunal Federal (STF) representam 
a consolidação do processo demo-
crático no país.

Celeridade
Segundo o senador, a Lei da Fi-

cha Limpa deveria ser estendida a 
todas as funções públicas em todas 
as instâncias dos três Poderes, inclu-
sive as funções comissionadas, para 
as quais não é necessário ter passado 
em concurso público. “Não se pode 
considerar quite com a Justiça o can-

didato que não 
tiver tido suas 
contas aprovadas. 
As estimativas são 
de que mais de 
21 mil candida-
tos encontram-se 
nessa situação. 
Para não se co-
meter injustiças, 
deve-se dar celeri-

dade a processos em andamento na 
Justiça Eleitoral, que terá de arregaçar 
as mangas até junho, julho, e dirimir 
dúvidas que dependam de parecer 
definitivo”, disse o senador.

Ética
Sobre a decisão do STF a favor 

da constitucionalidade da Lei da 
Ficha Limpa, Maldaner conside-
rou a decisão “a materialização dos 
anseios da sociedade, de seu clamor 
por decência e ética”. Ele elogiou a 
disposição do Judiciário de acelerar 
julgamentos em tramitação, com o 
devido processo legal e respeito ao di-
reito de defesa. Além disso, também 
avalia que a Justiça tem ampliado, 
em todas suas instâncias, o esfor-
ço para afastar dos cargos públicos 
pessoas que tenham exorbitado suas 

funções e promovido a malversação 
dos recursos públicos.

Reforma política
Para o senador, o Poder Legis-

lativo também deve apostar em 
propostas que caminhem no sen-
tido de adequar as práticas políticas 
e eleitorais a uma nova fase da vida 
brasileira. “Não é possível adiarmos a 
discussão e votação da reforma polí-
tica, adequando as práticas políticas e 
eleitorais às necessidades desse novo 
Brasil, que se redesenha à frente aos 
nossos olhos. O conjunto dessas 
transformações construirá o sólido e 
imprescindível alicerce sobre o qual 
se ergue uma nação em contínuo 
desenvolvimento, não apenas eco-
nômico, mas de cidadão e inclusão 
plena”, enfatiza Casildo Maldaner.

Quarta-feira 07 de março de 20126



Na segunda-feira (05), du-
rante sessão da Câmara de Ve-
readores de Maravilha foram 
aprovados em primeiro turno 
projetos importantes para o 
município. 

Inicialmente o presidente 
destacou que a Casa de Leis 
recebeu o ofício nº 2.530/12 
de 23/02/2012 de autoria do 
Tribunal de Contas do Estado 
(TCE), o qual encaminhou as 
contas do município de Mara-
vilha referentes ao exercício fi-
nanceiro de 2010 com parecer 
prévio do TCE pela aprovação 
das mesmas.

Foi aprovado por unanimi-
dade o projeto de Lei Legisla-
tivo nº 08/11, de autoria do 
vereador Doraci Felisiak, que 
institui a Semana Municipal 
da Saúde do Homem. Também 
aprovado por unanimidade o 
projeto de Lei nº 09/12, de au-
toria do Executivo, que altera 
os dispositivos da Lei muni-

cipal nº 2.885/2004, que ins-
titui a política municipal dos 
diretos da criança e do adoles-
cente.

Outro Projeto de Lei apro-
vado por unanimidade em pri-
meiro turno foi o nº 07/12 que 
dispõe sobre a contribuição fi-
nanceira à Associação dos Aca-
dêmicos de Maravilha, em oito 
parcelas de R$ 10 mil cada. 
Também em primeiro turno 
foi votado e aprovado o Projeto 
de Lei 11/12 que dispõe sobre 
a cessão de uso de um veículo 
para a Casa Familiar Rural.

Várias indicações deram en-
trada na Casa e também foram 
feitos requerimentos ao Poder 
Executivo Municipal. Alguns 
deles, da vereadora Marclei 
Grando (PMDB), solicitando 
as cópias de documentos re-
lativos ao processo licitatório 
para a construção da Casa de 
Contação de Histórias, dos ba-
nheiros públicos na praça em 

frente à Prefeitura e, que seja 
encaminhado aos edis à relação 
das pessoas contratadas pelo 
município no presente ano e a 
função desempenhada.

O presidente Láurio Stieler 
(PP) também fez um requeri-
mento ao Executivo, para que 
seja informado como estão às 
tratativas com o Instituto Sa-
grada Família (Isafa) para a 
desapropriação da área de terra 
onde será construído o Parque 
Municipal, informando qual o 
tamanho da área a ser adquiri-
da pelo município, os valores 
que serão empenhados e a for-
ma de pagamento.

Palavra livre
O vereador Martinho Petry 

(PSD) falou primeiramente 
sobre a Lei Orgânica do mu-
nicípio que entrou na Casa, a 
Emenda Modificativa do Ar-
tigo 155 de sua autoria, onde 
será vedada a implantação de 

estabelecimentos industriais 
ou assemelhados, bem como 
de qualquer atividade que cau-
se poluição ao meio ambiente 
ou poluição sonora nos bair-
ros residenciais. “Como as ci-
dades evoluíram e as pessoas 
também é interessante que a 
Câmara de Vereadores tenha 
essa preocupação. Naquele 
tempo só nos preocupávamos 
com a poluição das indústrias, 
hoje também nos preocupamos 
com a poluição sonora e tam-
bém aquela outra poluição que 
prejudica o meio ambiente em 
qualquer sentido”, disse.

Na oportunidade o verea-
dor Janir Signor (PSDB) fa-
lou ser favorável a emenda do 
vereador Martinho Petry, ci-
tando a pista de Kart que está 
sendo construída em um local 
impróprio, não respeitando os 
vizinhos.

O vereador Martinho tam-
bém falou sobre a nota de es-

clarecimento publicada no Jor-
nal O Líder por Diego Ferraz, 
que afirma que a denúncia do 
vereador foi irresponsável e in-
fundada. “Não fui irresponsá-
vel de maneira nenhuma, seria 
irresponsável se eu teria recebi-
do uma denúncia grave como 
esta e teria ficado calado. Cum-
pri aqui a minha obrigação, 
com muita responsabilidade. 
Sujeito a legislação vigente to-
dos nós estamos, eu não passei 
nenhuma informação aos elei-
tores e sim para a Câmara de 
Vereadores”, esclarece.

A vereadora Marclei Gran-
do (PMDB) deu a sugestão 
de utilizar a placa em frente à 
Prefeitura de Maravilha para 
divulgar as contas públicas. 
“Como já era de costume da 
Administração anterior que 
também pregava transparência, 
não tinha medo de colocar da-
dos referentes às contas públi-
cas”, destaca a vereadora.

vereadores aprovam importantes projetos e fazem pedidos ao Executivo

vereadores de Maravilha divulgam gastos com diárias do exercício de 2011
A pedido do Jornal O Líder, a Câmara de Vereadores de Maravilha divulgou na manhã de terça-feira (06), os gastos com diárias dos vereadores referente ao exercício de 2011. 

Veja na tabela abaixo:

O presidente da Câmara de 
Vereadores, Láurio Stieler (PP), 
autorizou a divulgação dos gastos 
após constante manifestação do 
jornal O Líder, que recebeu inú-
meros emails e ligações pedindo 
a explicação sobre esses gastos. 
Láurio afirmou que sua gestão 

será transparente e os gastos são 
legais, portanto não há o porquê 
não divulgá-los. Quanto às jus-
tificativas, segundo o presiden-
te, não ouve o entendimento de 
apresentá-las, pois se cada verea-
dor achar necessário, poderá fa-
zê-la aos meios de comunicação.

Para lembrar
Em setembro de 2011 fo-

ram divulgados os gastos das 
Câmaras de Vereadores de 
Santa Catarina referentes ao 
ano de 2010. O valor está cal-
culado em R$ 9 milhões no 
Estado.

Os nove municípios da 
região da Amerios que mais 
gastaram em diárias em 2010 
foram Maravilha, Cunha Porã, 
São Miguel da Boa Vista, Sal-
tinho, Tigrinhos, Santa Terezi-
nha do Progresso, Iraceminha, 
Bom Jesus do Oeste e Modelo.

Na época, as Câmaras con-
tatadas pelo Jornal O Líder 
alegaram que não há lei que 
fala sobre os limites de gastos, 
mas que os vereadores ou ser-
vidores comprovam com notas 
fiscais ou diplomas o que foi 
gasto nas viagens.
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Formalização da relação de 
trabalho eventual é analisada 
pelo Governo Federal  

A criação de duas novas for-
mas de contratação, a eventual e 
por hora trabalhada, vai ser pro-
posta pelo Governo Federal ao 
Congresso Nacional. A proposta 
vai beneficiar o setor de serviços, 
que é o que mais emprega no país, 
estimulando a formalização de 
trabalhadores que hoje não têm 
carteira assinada. 

Conforme o ministro do Tra-
balho, Paulo Roberto dos Santos 
Pinto, a alteração faz parte do Pla-
no Brasil Maior, como é chamada 
a nova política industrial. “Esta-
mos formatando a proposta e va-
mos concluir o mais rapidamente 
possível” afirmou.  

Na prática a proposta vai per-
mitir carteira assinada para quem 
trabalha dois dias por semana ou 
três horas por dia, por exemplo, 
com direito a pagamento de fé-
rias, 13º salário e FGTS. As mu-

danças na Consolidação das Leis 
do Trabalho (CLT) tendem a dar 
mais dinamismo ao mercado de 
trabalho. 

Como forma de reduzir as 
eventuais críticas, o Governo 
pretende vender as mudanças na 
CLT como uma “modernização” 
do marco regulatório do mercado 
de trabalho. E também repetirá 
que as mudanças não representa-
rão perdas de direitos trabalhistas. 

Em janeiro, o ministro do 
Desenvolvimento, Indústria e 
Comércio Exterior, Fernando Pi-
mentel, defendeu a ideia em Nova 
York. “Podemos avançar nesse 
campo sem comprometer um 
único direito trabalhista já con-
quistado. As propostas feitas pela 
classe empresarial às quais eu tive 
acesso preservam os direitos que 
os trabalhadores brasileiros têm”, 
afirmou. 

Foi prorrogado até 30 de abril 
o prazo para que pessoas físicas 
possam destinar em doações até 
3% do imposto de renda devido 
para o Fundo da Infância e da 
Adolescência (FIA). O valor deve 
ser relativo ao ano base de 2011. 

O FIA foi criado com o ob-
jetivo de captar recursos para 
execução de políticas públicas di-
recionadas aos direitos da criança 
e do adolescente. O fundo está 
vinculado à Secretaria de Estado 
da Assistência Social e tem como 
parceira nas ações de estímulo às 
doações a Secretaria da Fazenda, 
por meio da Diretoria de Capta-
ção de Recursos e Dívida Pública.  

Conforme o gestor do fundo, 
padre Luís Antônio Caon “em 
Santa Catarina, temos muitas 
crianças e adolescentes em situ-
ação de vulnerabilidade social. 
Muito se faz, mas muito se tem 
ainda por fazer, por isso estamos 
reforçando a campanha de doa-
ções ao FIA. A destinação dos 

recursos, deliberada pelo Con-
selho Estadual dos Direitos da 
Criança e do Adolescente, au-
xiliará entidades não-governa-
mentais, municípios e Estado 
na elaboração de políticas pú-
blicas permanentes. Criança e 
adolescente são prioridade ab-
soluta e o Governo do Estado 
está voltado a esta questão”, 
disse. 

De acordo com o secretário 
da Fazenda, Nelson Serpa, o 
FIA tem uma conta específica 
que vincula obrigatoriamente a 
utilização dos recursos nas ações 
desenvolvidas. “Os catarinenses 
podem contribuir com tranqui-
lidade porque temos a certeza 
da correta destinação dos recur-
sos”. O secretário lembra que 
as Secretarias da Fazenda e da 
Assistência Social têm realizado 
um trabalho de estímulo à ade-
são dos demais órgãos do Go-
verno do Estado na campanha. 

Para deduzir no imposto de 

renda a destinação de até 3% 
está limitada ao teto de 6% 
do imposto devido quando so-
madas às destinações feitas em 
2011. A dedução não se aplica 
à pessoa física que optar pelo 
desconto simplificado. 

Para contribuir com o FIA, 
basta acessar o site www.sst.
sc.gov.br, e na página principal 
clicar no ícone ‘Faça sua doa-
ção ao FIA’. Escolha a opção de 
pessoa física ou jurídica, infor-
me os dados, incluindo o valor 
que deseja doar. Para encerrar, 
imprima e pague o documen-
to de arrecadação em qualquer 
agência bancária. Os valores se-
rão automaticamente deposita-
dos na conta do fundo. 

Mais informações com 
Maiara Gonçalves, na Secreta-
ria da Fazenda, (48) 3665-2575 
/ 8843-8352 ou Luciane Lemos 
na Secretaria de Assistência So-
cial, (48) 3229-3753 / 3229-
3906. 

Dedução no imposto de renda de 2011 para doações 
do FIA ainda podem ser feitas

A Confederação Nacional do 
Comércio (CNC) divulgou na 
segunda-feira (05) que entre os 
três indicadores que compõem 
o Índice de Confiança do Em-
presário do Comércio (ICEC), 
a maior queda foi registrada por 
aquele que avalia as condições 
atuais, que registrou 3,3%.

A percepção dos comercian-
tes caiu 4,9% em relação ao de-
sempenho da economia; 4,2% 

em relação ao resultado do setor 
comercial e 1,1% em relação ao 
desempenho de sua própria em-
presa.

Investimentos
Puxada pela redução das in-

tenções em realizar investimen-
tos em geral e em ampliar esto-
ques, o indicador que mede a 
intenção de investimentos tam-
bém registrou queda de 0,9%. 

Apesar disso, houve um aumen-
to na expectativa em relação à 
contratação de funcionários.

Expectativa 
Já o índice que mede as ex-

pectativas registrou aumento 
de 3,3%, com altas de 4,2% na 
perspectiva em relação à econo-
mia, 3,4% em relação ao comér-
cio e 2,4% em relação à sua pró-
pria empresa. 

Na avaliação dos empresários a situação atual do 
comércio é desfavorável

Com 127,6 pontos o ICEC ficou estável em fevereiro deste ano em relação a janeiro
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A região sempre teve focos 
do mosquito da dengue. Até aí, 
tudo bem. Existiam campanhas, 
os veículos de comunicação 
conscientizavam, mas a verdade 
é que ninguém se assustava com 
a possibilidade da doença atacar, 
porque não tínhamos caso na re-
gião. Agora, a conversa mudou. 
São Miguel do Oeste foi o pri-
meiro município a registrar casos 
de dengue, confirmados através 
de exame. Três casos foram regis-
trados e mostraram que o caso é 
sério, que não são mais simples 
focos, e o alerta serve para toda 
a região. É preciso que haja cons-
cientização, porque temos que 
ser realistas de que mais de 90% 

dos focos surgem em virtude da 
falta de cuidado do ser humano. 
O restante são casos fortuitos, 
em meio de matas ou florestas, 
onde o acúmulo de água se dá 
de forma natural, Assim sendo, 
é preciso que as pessoas cuidem. 
Evitem os acúmulos de água que 
permitem a proliferação dos fo-
cos, e mantenham, principal-
mente, pátios limpos, higieniza-
dos, zelem pelas plantas, cuidem 
acúmulos de água. São medidas 
importantíssimas e que podem 
evitar a contaminação. A dengue, 
para quem ainda não sabe, é uma 
doença que traz consequências 
clínicas fortíssimas, podendo in-
clusive levar à morte.

jORNALISTAS & jORNALISTAS
O Sistema 103 de Rádios, 

composto por quatro emissoras 
de Frequência Modulada, e hoje 
com a empresa caçula dentro do 
conglomerado, o Jornal O Líder, 
é uma das empresas da região 

que mais tem jornalistas forma-
dos em seus quadros. Profissão 
respeitável e importante, estes 
profissionais recebem enobre-
cido valor dentro da empresa. 
Em superficial análise, são mais 

de dez profissionais que atuam 
nas fileiras dos veículos de co-
municação do grupo. Isto é im-
portante, principalmente depois 
que o Senado da República deu 
um duro golpe nos profissionais 

formados em jornalismo e nos 
cursos Brasil afora, ao derrubar 
a exigibilidade do diploma de 
curso superior para o exercício 
da função. Portanto, o que se 
tem aqui é um imenso respeito 

à profissão, e principalmente, 
um grande crédito a capacidade 
profissional de cada um. Se não 
precisa diploma, a qualificação é 
sempre importante. É isto que 
se preza no Sistema 103.

PROFISSIONAIS DA COMuNICAÇÃO
Nunca me declarei jorna-

lista. Não sou, e sequer tenho 
conhecimento para tal. Nunca 
pedi registro precário. Sou no 
máximo um radialista, conse-
gui chegar ao exercício da ad-
vocacia, e hoje sou “aprendiz de 
colunista”, vivendo esta inédita 
experiência no Jornal O Líder. 
Se faço bem ou mal a função 

que me proponho, deixo a 
análise a critério de ouvintes e 
leitores. Contudo, damos o me-
lhor que temos. E falo isto por-
que, se dentro do Sistema 103 
não existem apenas jornalistas 
formados, existem outros pro-
fissionais de imenso respeito, 
conceito e tradição em nossos 
veículos de comunicação. Ra-

dialistas antigos, profissionais 
de renome, e que me fazem 
orgulhar de tê-los como cole-
gas. Baluartes da comunicação, 
muitos deles já alvos de home-
nagens públicas, como meus 
colegas Celso Ledur e Adriano 
Antunes. Saudando-os, por ex-
tensão, cumprimento a todos os 
colegas. Meus respeitos a todos.

CEMITÉRIO DE MARAvILhA
Lendo matéria do O Líder da 

última quarta-feira (29), obser-
vamos que pessoas entendidas 
dizem que em três anos o cemi-
tério de Maravilha terá pratica-
mente esgotada a capacidade de 
receber nossos entes queridos. 
É um problema que põe muitas 
pessoas a pensar, como em tan-
tos municípios aqui do Extremo 
Oeste, onde, nos primórdios 
da colonização, destinavam-
-se as áreas mais nobres para o 
clero, ou seja, a Igreja e por ex-
tensão, o cemitério. Problema 
como este atinge Maravilha, São 
Miguel do Oeste e outras cida-

des. Inclusive, nestas cidades 
mencionadas também ocorrem 
vandalismos, como bem men-
cionou na matéria o vereador 
César Frandoloso. Bem, de 
bom gosto são as modificações 
sugeridas, fazendo aqui uma 
alusão a boa ideia da vereadora 
Eliane Simionato, que sugeriu 
a arborização do local. Contu-
do, acho que é interessante se 
pensar em alternativas, confor-
me preocupação pertinente do 
vereador Martinho Petry, por 
conta desta superlotação. Tal-
vez seja a hora de se vislumbrar 
como já estão sendo utilizadas 

em grandes centros, áreas onde 
os cemitérios são em locais mais 
distantes das cidades. Áreas ar-
borizadas, amplas, com exce-
lente jardinagem. Lugares que 
trazem paz ao coração e que 
são adequados ao exercício de 
rememorar as boas lembranças 
que ficam em relação aos que se 
foram. Quem sabe não é mo-
mento para se pensar nisto em 
Maravilha também, e em outras 
cidades que tem cemitérios em 
áreas centrais? A memória dos 
que hoje estão em outro plano, 
será tão valorizada como hoje 
está ocorrendo.

E POR FALAR NOS vEREADORES
Criticar quando necessário. 

Elogiar, também. De boa inicia-
tiva a divulgação dos gastos dos 
vereadores para a imprensa, con-
forme já foi noticiado por parte de 
alguns dos integrantes da Câma-
ra. Portanto, já que transparência 
e moralidade são princípios que 
devem nortear os atos pertinentes 

ao serviço público e seus cargos, a 
comunidade certamente vê com 
bons olhos esta “abertura” que 
está sendo proporcionada. É uma 
forma de demonstrar inclusive se-
riedade na função de legislador, e 
comedimento na destinação do 
dinheiro público. Neste caso, os 
meus elogios.

DENGuE ASSuSTA AINDA MAIS
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você sabe como fazer sua 
Declaração de Imposto de Renda?

Saiba quem deve declarar e como isso deve ser feito para não correr o risco de cair na malha fina

O site da Receita (www.receita.fazenda.gov.br) já disponibiliza o Receitanet para efetuar a declaração do IRPF
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A Receita Fede-
ral do Brasil 
liberou, no 
final de feve-

reiro, o programa gerador 
da Declaração do Imposto 
de Renda da Pessoa Física 
(IRPF) 2012, o Receitanet. 
De acordo com especialistas, 
as mudanças, na comparação 
com o ano passado, são mui-
to pequenas. 

Para o técnico contábil 
Leandro Donati, a primei-
ra providência que deve ser 
tomada, no caso de ter ren-
da anual superior aos R$ 
23.499,15, é buscar os com-
provantes de rendimento e 
organizar todos os documen-
tos dos bens que possui em 
seu nome, como escrituras, 
documentos de carros, etc. 
“Quando se faz a primeira 
declaração tem que se decla-
rar tudo que possui”, explica.

Donati frisa que para 
quem nunca declarou é ne-
cessário procurar um conta-
dor que faça esta declaração e 
que entenda bem a legislação 
da pessoa física. 

A declaração poderá ser 
enviada pela internet ou via 
disquete, nas agências do 
Banco do Brasil ou da Caixa 
Econômica Federal, durante 
o seu horário de expediente. 
A entrega do documento, 
via formulário, foi extinta 
em 2010. “Agora a entrega 
é via internet, pois a receita 
quis informatizar tudo, pois 
eram poucas pessoas que en-
tregavam em formulário e 
em 2010 a Receita extinguiu 
esse tipo de entrega”, explica 
Donati.

O prazo para entrega da 
declaração iniciou na quinta-
feira (01) e vai até o dia 30 
de abril. 

Obrigatoriedade
Estão obrigadas a apresentar a Declaração do Imposto de Renda as pessoas físi-

cas que, em 2011 (ano-base para a declaração do IRPF de 2012), receberam rendi-
mentos tributáveis superiores a R$ 23.499,15. Neste ano o valor foi corrigido em 
4,5% em relação ao ano anterior, conforme já havia sido acordado pela presidente 
Dilma Rousseff.

Também estão obrigados a apresentar o documento os contribuintes que rece-
beram rendimentos isentos, não tributáveis ou tributados exclusivamente na fonte, 
cuja soma tenha sido superior a R$ 40 mil no ano passado.

Ainda é obrigatória a entrega para quem obteve, em qualquer mês de 2011, ga-
nho de capital na alienação de bens ou direitos, sujeito à incidência do imposto, ou 
realizou operações em bolsas de valores, de mercadorias, de futuros e assemelhadas.

Para quem tiver a posse ou a propriedade, em 31 de dezembro de 2011, de bens 
ou direitos, inclusive terra nua, de valor total superior a R$ 300 mil, também deve 
declarar IRPF neste ano, este é o mesmo valor que constava no IRPF 2011 (relativo 
ao ano-base 2010).

E para quem teve em 2011, receita bruta em valor superior a R$ 117.495,75 
oriunda de atividade rural também é obrigado a efetuar a entrega da declaração 
de IRPF 2012. No IRPF de 2011, relativo ao ano-base 2010, este valor era de R$ 
112.436,25.

Novidades 
Neste ano a declaração do IRPF apresenta 

novidades em relação aos anos anteriores, sen-
do que a primeira é que serão aceitas, para aba-
timento na declaração atual, as doações feitas 
entre 1º de janeiro e 30 de abril de 2012 enqua-
dradas no Estatuto da Criança e do Adolescente 
(ECA). O valor doado por cada contribuinte 
poderá ser de até 3% do imposto devido, ob-
servado o limite global de 6% do valor total do 
imposto devido para as deduções de incentivo.

Os contribuintes pessoa física com renda 
superior a R$ 10 milhões terão que utilizar 
certificado digital para a apresentação da decla-
ração. A obrigatoriedade de uso do certificado 
pelos grandes contribuintes é a outra novidade, 
segundo a Receita Federal. De acordo com in-
formações repassadas pela Receita, a utilização 
do certificado digital aos poucos será disponibi-
lizada para um universo maior de contribuintes.
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Completo ou simplificado
A Receita Federal lembra que os contribuintes podem optar por dois modelos 

na entrega do documento, completo ou simplificado. A diferença básica entre 
eles é em relação ao abatimento sobre os rendimentos tributáveis (salários, pen-
sões, aluguel, entre outros). 

O programa de declaração automaticamente informa ao contribuinte qual 
modelo é mais vantajoso, é possível saber quanto ele terá de restituição ou de im-
posto devido (que necessita ainda ser pago) em cada uma das opções. Porém vale 
destacar que após o prazo final de entrega (30 de abril), não será mais possível 
mudar a forma de tributação escolhida.

Para quem pretende optar pela declaração simplificada a regra continua a 
mesma, o desconto sobre o valor a ser pago de imposto à Receita Federal é de 
20% sobre o total, limitado a no máximo R$ 13.916,36. Este desconto substitui 
todas as deduções legais da declaração completa. 

A Receita explica que todos os contribuintes podem optar pelo desconto 
simplificado, ele é indicado principalmente para pessoas físicas que não tenham 
dependentes e que não possuem muitas deduções. Porém, salienta-se que embo-
ra o abatimento seja fixo de 20% no modelo simplificado, o contribuinte deve 
declarar todos os gastos para que a Receita possa fechar a conta.

No caso de quem tem gastos dedutíveis legais com educação (ensinos Infantil, 
Fundamental, Médio, Superior, Pós-Graduação e Técnico) a declaração completa 
é mais vantajosa. Neste ano o limite individual de dedução passou de até R$ 
2.830,84, em 2011, para até R$ 2.958,22 na declaração de IRPF deste ano.

No caso da dedução por dependentes o valor subiu de até R$ 1.808,28 em 
2011 para até R$ 1.889,64 na declaração do IRPF deste ano. Para que as de-
duções por dependentes sejam válidas é necessário comprovar com certidão de 
casamento, no caso do cônjuge; nascimento, no caso de filhos; e termo de guarda 
judicial, no caso de netos, sobrinhos, irmãos e outros. Já no caso de pensões 
alimentícias, só são permitidas deduções desde que haja acordo judicial entre os 
pais com reconhecimento pelo cartório.

Para despesas médicas, as deduções continuam sem limite máximo. Podem 
ser deduzidos pagamentos a médicos, dentistas, psicólogos, fisioterapeutas, te-
rapeutas ocupacionais, fonoaudiólogos, hospitais, além de exames laboratoriais, 
serviços radiológicos, aparelhos ortopédicos e próteses ortopédicas e dentárias. 
Porém no caso de despesas com planos de saúde é necessário que o plano esteja 
no nome do próprio contribuinte ou de um dependente comprovado para serem 
passíveis de abatimento.

Caso opte pela declaração completa é importante guardar os comprovantes 
de rendimentos e das despesas por cinco anos, no mínimo, pois este é o prazo 
durante o qual a Receita Federal pode pedir a comprovação das deduções, se 
existir suspeita de sonegação.

Retificação 
Se após a entrega da declaração o contribuinte verificar que houve 

erros ou omissão de informações é necessário que seja apresentada Decla-
ração Retificadora. Geralmente o próprio sistema informa se houve erros 
por parte do contribuinte. Se você já enviou sua declaração IRPF 2012 e 
percebeu erros ou foi notificado não se preocupe, você poderá corrigi-los.

Para fazer a retificação no Imposto de Renda 2012, tem que ser efetu-
ada uma nova declaração que é aceita mesmo depois do prazo estipulado 
para a entrega da declaração do IRPF. A Declaração Retificadora pode ser 
feita em qualquer época do ano, porém, recomenda-se que a retificação 
seja feita logo que forem encontrados os erros.

A Receita explica que a Declaração Retificadora deve ser feita da 
mesma forma da anterior, apenas corrigindo os erros encontrados. Na 
Declaração Retificadora deve constar o número do recibo de entrega da 
declaração apresentada anteriormente. Ela só pode ser apresentada pela 
internet ou em disquete. 

O que é malha fina?
A Malha Fiscal Da Declaração De Ajuste Anual Da Pessoa Física, po-

pularmente conhecida como “malha fina”, é a revisão de todas as declara-
ções, tanto do modelo completo como simplificado, de forma eletrônica, 
na qual são efetuadas verificações nos dados declarados pelo contribuinte, 
bem como os cruzamentos destas informações com outros elementos dis-
poníveis nos sistemas da Secretaria da Receita Federal (SRF).

A fase de processamento eletrônico inicia após a entrega das declara-
ções, quando são realizadas sequências de verificações para identificar erros 
de preenchimento e inconsistência das informações apresentadas, que po-
dem caracterizar infração à legislação tributária.

Algumas inconsistências requerem informações adicionais para o seu 
esclarecimento. Nestes casos, a SRF notifica o contribuinte a apresentar 
informações ou documentos julgados necessários para subsidiar a análise 
da declaração.

A incidência da declaração em parâmetros de malha, em situações es-
pecíficas, interrompe o processamento até a solução dos problemas detec-
tados, o que pode ser feito internamente pela Receita, ou nos casos em que 
é necessária a participação do contribuinte deverá aguardar a notificação 
da SRF, especificando dia, hora, local e documentos a serem apresentados.

Restituição
O contribuinte só terá direito ao recebimento de restituição de IRPF se ficar comprovado que o imposto que pagou 

diretamente na fonte ficou acima do que deveria pagar, o que acontece porque no pagamento de imposto na fonte, as 
deduções permitidas por lei, na maioria das vezes, não são incluídas.

Sobre a restituição, Donati explica que “se o contribuinte ganhou mais que R$ 24 mil no ano e teve imposto retido 
como, por exemplo, R$ 20,00 por mês do salário durante os 12 meses têm R$ 240,00 no ano de imposto retido. O 
contribuinte vai lançar a renda e se teve deduções como dependentes e despesas médicas a base de cálculo dele virá para 
menos de R$ 22 mil e ficará na isenção e como durante o ano pagou imposto, recebe de volta o valor retido”, pontua.

As restituições começam a ser pagas pelo leão em junho de cada ano e se estendem até dezembro, em sete lotes. Neste 
ano o primeiro lote será pago no dia 15/06/2012 e o sétimo e último lote, no dia 17/12/2012. 

Os primeiros lotes de restituição de cada ano, porém, geralmente são reservados para os idosos (acima de 60 anos), 
que, segundo o Estatuto do Idoso, têm prioridade no recebimento dos valores. 

Se você faz parte do grupo de contribuintes que optou pela entrega da declaração pela internet, terá prioridade no 
momento da liberação da restituição. Em seguida serão liberadas as restituições de declarações entregues por disquete.

Multa 
O contribuinte que não entregar a declaração no prazo estipulado pela Receita ficará sujeito à multa de 1% ao 

mês-calendário ou fração de atraso, calculada sobre o total do imposto devido. Terá como valor mínimo multa de R$ 
165,74 e máximo de 20% do IR devido.
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Amanda pergunta a Eduardo 
quem é a mulher que ele estava 
conversando. Amanda diz que 
vai embora do leilão. Em con-
versa com Aline, Vitor pergunta 
como ela gastou tanto dinheiro 
do instituto só com livros. Como 
desculpa, Aline inventa que a se-
cretária não atualizou a planilha 
de gastos. Camila vai ao aparta-
mento de Flávio. Os dois come-
çam a se beijar, Aline entra e os 
flagra. Glauco pede para o mo-
torista levar Heloisa embora do 
leilão. Surpreso, Flávio pergunta 
o que Aline faz em seu aparta-
mento. Aline sai e deixa Camila e 
Flávio a sós. Ao chegar à fazenda, 
Eduardo e Amanda têm uma dis-
cussão, pois ele está com ciúmes 
de Glauco. Eduardo a chama de 
cínica e afirma que se casou com 
ela para fazê-la pagar pela morte 
de seu irmão.

Valéria se encontra com Jacira 
e Gracinha no seringal. Miriam 
elogia o dom especial de sua irmã 
para Priscila. Clara tem um mau 
pressentimento com Verbena. 
Tereza encontra a patroa caída no 
quarto e corre para pedir ajuda. 
Carlos lembra de quando foi com 
Xavier procurar Elisa em Minas 
Gerais. Carmem exige que Car-
los se case com Valéria. Gracinha 
afirma a Valéria que seu irmão 
não se casará com ela. Deolinda 
tenta colocar ordem no edifício 
do qual é síndica. Carmem não 
presta atenção na reportagem 
sobre o filho de Verbena na pri-
meira página do jornal. Carmem 
obriga Zé a falar com Carlos so-
bre Valéria. Gabriel tenta provar 
para Beatriz que Clara não tem 
um dom especial. Zé fica apavo-
rado ao chegar à casa de Carlos e 
vê-lo com uma onça.

Vicente se recusa a fazer tra-
tamento com o Doutor Neba-
rian. Joselito diz a Iara que ela 
precisa resolver o problema do 
Covil do Bagre. Olga avisa a Es-
tela que vai visitar Otília. Grace 
Kelly é recebida com desdém 
por Alana e Francisca na Com-
prare. Claudia desabafa com sua 
cliente. Grace Kelly fala sobre 
Diva e Maruschka demonstra 
interesse em conhecê-la. Íntima 
procura Belezinha e pede que ela 
pare de usar as respostas que ela 
lhe ensinou no concurso. Sarita 
conversa com Ricardo sobre o 
Lar e seus planos. Alberto afir-
ma que a salvação do Covil do 
Bagre está nas mãos de Ana Gi-
rafa. Valério visita Orlandinho e 
pede que volte a morar com ele. 
Bob avisa Agenor que conseguiu 
um espaço para instalar a nova 
confecção.

Griselda conta ao delegado 
Paredes tudo o que Ferdinand fez 
contra sua família a mando de Te-
reza Cristina. Álvaro anuncia um 
concurso do quiosque e Alberto 
ameaça terminar com Jackelaine 
se ela participar. Tereza Cristi-
na fala para Ferdinand que só 
lhe dará dinheiro depois que ele 
assassinar Griselda. Enzo ajuda 
Pereirinha a consertar seu barco. 
Carolina e Fábio fazem as pazes. 
Danielle leva Pedro Jorge para 
conhecer Victoria, mas Esther 
não deixa o menino se aproximar 
da filha. Solange fica radiante ao 
ser fotografada pelo jornal Diário 
de Notícias. Baltazar reclama do 
desprezo de Crô. Zuleika quase é 
atropelada por um ator famoso. 
Wallace se emociona com o ca-
rinho de seus fãs. Ferdinand vai 
atrás de Tereza Cristina. Amália e 
Rafael voltam de viagem.

O médico explica que mui-
tas pessoas enfrentam compli-
cações após cirurgias feitas na 
Bolívia, já que os cuidados ne-
cessários não são tomados. Se-
verino se irrita com Valdisnei 
e pergunta se ele sabia sobre 
a lipoaspiração de Margarida. 
O garçom confirma, mas diz 
que só ficou sabendo de tudo 
quando descobriu que a milio-
nária estava usando enchimen-
to. Welligton caminha de um 
lado para o outro, sentindo fal-
ta da droga. Ele diz a Fátima e 
Cacau que precisa sair de casa. 
A filha de Belmiro afirma que 
ele precisa pensar no futuro. 
Welligton cai na real e começa 
a chorar. Ele começa a tremer 
e diz que vai tentar se afastar 
do vício. Severino exige que 
Margarida fale a verdade sobre 
a lipoaspiração.

PASSATEMPO
HORIZONTAIS: 
1 – Extraterrestre 
(abrev.). 3- Con-
junto de cerimô-
nias. 9- Caminhava 
para lá. 10- Grande 
ave. 11- Sexta nota 
da escala musical. 
12- Textualmente 
(adv.). 14- Érbio. 
16- Quarenta em 
numeração roma-
na. 18- Arte de 
fixar numa chapa 
sensível, por meio 
da luz, a imagem 
dos objetos. 21- 

Elas. 22- Espécie de rã que vive sobre as árvores. 24- Consumismo. 26- Paixão. 
28- Autores (abrev.). 29- Quinto imperador romano. 31- Parte mais dura da 
madeira. 32- Beijar. 36- Táxi. 39- Ideia igual.   40- Magnésio. 41- Curso de 
água natural. 
VERTICAIS:
1 – Aqui está. 2- Conjunto de soldados. 3- Empresa pública (abrev.). 4- O 
maior rio da Península Ibérica. 5- Avançar. 6- Parte do navio que fica debaixo 
da água. 7- Artigo antigo. 8- Automóvel de praça que tem taxímetro. 12 – Fa-
rinha e ovos. 15- Modalidade de desporte automobilístico. 17- Utensílio para 
lavar as mãos e a cara. 19- Máquina para levantar grandes pesos. 20- Período. 
23- Mamífero carnívoro semelhante a um urso de pele branca e preta. 27- A 
mim. 30- Ruído de árvore que desaba. 31- Encontro de “em” com “a”. 32- In-
terjeição que designa espanto. 33- Anuência. 35- Interior do pão. 38- Variante 
do pronome “o”.  

Solução 16-11:
ACIMA – ADA – AI – AMARO – AMPARO – ANIL – AR – ARAR – ASININO – ATA 
– BI – BOLA – BOTA – DENODO – DO DORA – ERA – ESMAR – FEL – FILA – 
IDEO – IE – II – IR - IRA – IRITE – LA – LAPADA – LIMAR – MOER – NI – NORA 
– OCO – OMBRADA – ORA – ORADA – ORADOR – PARTIR – POLI – POR – 
PUS – REAL – REMATAR – ROR – SALA – SALOIO – SPA – SURRA – ULO – UR.

Mosaico de 
gelatina

Ingredientes: 
4 Gelatinas
1 Creme de Leite

Modo de preparo: 
Faça três sabores di-
ferentes de gelatina e 
coloque na geladeira de 
um dia para o outro, 
em diferentes recipien-
tes.
No outro dia corte as 
três gelatinas em cubos 
e as coloque em um 
recipiente.
A parte faça a outra 
gelatina, deixe esfriar e 
bata no liquidificador 
com uma lata de creme 
de leite.
Coloque em cima dos 
cubos de gelatina. Leve 
ao refrigerador por 
mais ou menos seis 
horas e está pronto.
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A maioria das pessoas costu-
ma ficar ansiosa antes da con-
sulta médica e se prepara para 
ter a solução de seus problemas 
no pouco tempo que conversam 
com o médico. Na tentativa de 
esclarecer melhor a todos nós 
achei este artigo que traduz de 
maneira simples e clara o que 
podemos fazer para nos prepa-
rarmos para o bate papo com o 
médico.

A consulta médica não é ne-

nhum prazer, mas pode e deve 
ser uma ocasião proveitosa. E não 
apenas quando você sai do con-
sultório com a solução do pro-
blema que o levou até lá. “Pode 
ser uma oportunidade para tratar 
não só daquele problema espe-
cífico, mas da saúde como um 
todo”, diz Geraldo Guedes, con-
selheiro do Conselho Federal de 
Medicina (CFM) e coordenador 
da Comissão Nacional Pró SUS.

Para aproveitar de fato uma 

consulta, é preciso se preparar 
para ela. Ainda mais nestes tem-
pos, em que, apesar de a espera 
costumar ser longuíssima, a con-
sulta se passa em minutos, como 
qualquer usuário de convênios 
médicos pode constatar.

Claro que tudo não depende 
só de você. “Também depende 
de como o médico atende, fala, 
sensibiliza o paciente”, diz Antô-
nio Carlos Lopes, presidente da 
Sociedade Brasileira de Clínica 
Médica (SBCM) e professor de 
clínica médica da Universidade 
Federal de São Paulo (Unifesp). 
Criar uma boa relação entre o 
médico e o paciente demanda 
uma série de atitudes, dos dois 
lados. De sua parte, veja o que 
pode fazer.

ANTES DA CONSuLTA
1. Reúna as informações so-

bre a história de sua saúde para 
relatar ao médico. Procure os 
últimos exames de imagem e la-
boratoriais que fez (raio-X, exa-
mes de sangue, etc.) para levar à 
consulta.

2. Descubra o histórico de 
doenças da família, como diabe-
tes, hipertensão, etc. O mais im-
portante são os parentes diretos: 
pai, mãe e irmãos. Mas, se outros 
familiares, como avós ou primos 
de primeiro grau, tiveram algu-
ma doença significativa, busque 
também essas informações.

3. Se você sente algum sin-
toma específico, anote os deta-
lhes: quando começaram, como 
evoluíram, etc. Se usou algum 
medicamento, anote o nome, a 
dosagem e a última vez em que 
o tomou.

4. O uso contínuo de su-
plementos vitamínicos também 
deve ser relatado ao médico, al-
guns interferem na coagulação 
do sangue ou na absorção de 
certos medicamentos. Anote os 
tipos e as dosagens para se lem-
brar de avisar o médico.

5. Anote o nome e as dosa-
gens de medicamentos de uso 
contínuo que porventura tome.

6. Escreva em um papel as dú-
vidas que tem sobre o seu estado 
atual ou a sua saúde em geral. É 

comum as pessoas se esquecerem 
de perguntar algo durante uma 
consulta. Com uma lista escrita, 
isso pode ser evitado. Além disso, 
as anotações ajudam a manter o 
foco da consulta no que realmen-
te interessa.

NO CONSuLTÓRIO
7. Programe o dia da consul-

ta para ter uma disponibilidade 
maior de tempo. Atrasos em 
consultórios podem ser inevitá-
veis e são sempre desagradáveis. 
Se você estiver com muita pressa, 
acabará se estressando e entrando 
tenso na consulta, o que a tor-
nará mais difícil e, talvez, menos 
proveitosa.

8. Para um adulto em condi-
ção de se comunicar e com boa 
função cognitiva, o melhor é 
passar pela consulta sem acom-
panhante. É mais fácil fazer o 
diagnóstico nessa relação direta 
médico-paciente.

9. Caso seja necessário um 
acompanhante, ele deve ajudar e 
complementar o que o paciente 
diz, mas nunca substituí-lo.

10. Omitir informações, so-
bre doenças prévias ou hábitos 
de vida, por exemplo, prejudica 
a avaliação médica. Seja transpa-
rente.

11. Se já há um diagnóstico 
anterior, de outro profissional, 
também deve ser apresentado na 
consulta.

12. Se o médico indicar exa-
mes, tratamentos ou procedi-
mentos, pergunte os detalhes: 
para que servem, se devem ser 
feitos imediatamente ou em mé-
dio prazo, quanto tempo dura-
rão, como se preparar e os efei-
tos colaterais possíveis. Se algo o 
preocupa, exponha ao médico. 
Pergunte também quais são as 
alternativas e os riscos e os bene-
fícios associados.

13. Ao receber um receituá-
rio, leia-o antes de sair da con-
sulta. Se tiver problemas em 
decifrar a letra, confirme o que 
está escrito com o médico e peça 
que escreva em letra de forma ao 
lado.

14. Se for prescrito um medi-
camento com o nome comercial, 

pergunte ao médico se há genéri-
co equivalente.

15. Diga ao médico, resu-
midamente, o que entendeu da 
consulta. Assim, ele poderá cor-
rigir alguma interpretação equi-
vocada ou lembrá-lo de algum 
ponto importante esquecido.

16. Peça ao médico orienta-
ção sobre bibliografia e sites na 
internet que contenham infor-
mações confiáveis a respeito do 
seu problema.

17. Pergunte qual é a melhor 
forma de entrar em contato com 
o médico, caso tenha alguma 
dúvida, se deverá marcar outra 
consulta para mostrar os exames 
e quando retornar.

DEPOIS DA CONSuLTA
18. Com o diagnóstico e as 

orientações do médico, você 
pode buscar mais informações 
sobre a sua saúde. Na internet, a 
quantidade de dados é tão gran-
de e a qualidade tão variada que 
é difícil para um leigo selecionar 
o que é confiável. Além dos si-
tes indicados pelo médico, um 
caminho é buscar os sites das 
sociedades oficiais de cada espe-
cialidade, conforme o seu caso. 
Esses sites costumam ter páginas 
para leigos e links para outros si-
tes confiáveis.

19. A bula dos remédios 
também é um emaranhado de 
informações e nem sempre o lei-
go pode interpretá-las de forma 
correta. Se você ler algo que des-
pertou dúvida ou preocupação, 
consulte o médico antes de tirar 
conclusões por conta própria.

20. Se você perceber que o 
tratamento proposto está afetan-
do demais o seu dia a dia (por 
exemplo, levando-o a muitas 
faltas no trabalho ou a desloca-
mentos difíceis) ou supera suas 
possibilidades econômicas, pro-
cure o médico e exponha suas 
dificuldades, para, se for o caso, 
buscar alternativas. Nem sempre 
é possível antever esses proble-
mas na hora da consulta.

Fonte: Jornal Folha de São 
Paulo – 24/4/2008 – 

Folha Equilíbrio

Preparo para consulta
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Eco Moda pautou reunião dos 
jovens Empreendedores

 A reunião do Núcleo do Jo-
vem Empreendedor da CDL/
Associação Empresarial de Ma-
ravilha ocorreu na segunda-feira 
(05) na Cris Regina Confecções. 
Na oportunidade, a nucleada 
Cristiane Regina Di Domenico 
apresentou o quadro Fique Sa-
bendo, explanando sobre Eco 
Moda, ou, moda de baixo im-
pacto ambiental. 

Conforme Cristiane, a prin-
cipal característica da Eco Moda 
é o respeito pelo meio ambiente. 
“Os produtos considerados eco-
logicamente corretos primam 
pela utilização de fibras e tintas 
naturais, tecidos em cuja pro-
dução não são usados produtos 
químicos, como fertilizantes e 
pesticidas, e ainda podem ser 
reciclados”.

A nucleada mostrou o tra-
balho de empresas que têm sua 
produção baseada em matérias-
primas sustentáveis – tecidos 
ecológicos fabricados a partir 
da reciclagem de garrafas pet, 
grãos de café, bambu e algodão 
orgânico, por exemplo. “O de-
senvolvimento sustentável é um 
grande desafio para a criação de 
novos produtos para o vestuário 
de moda, pois o ciclo de vida 
muito curto desses produtos e o 

apelo ao consumismo represen-
tam uma barreira”, ressaltou.

Cristiane acredita que uma 
forma de mudar este cenário 
seria criar incentivos fiscais para 
aumentar a competitividade das 
empresas e estimular o consumo 
consciente por meio da mídia. 
“O produto do vestuário de 
moda exerce forte influência 
sobre as pessoas. Assim, propor 
produtos desenvolvidos com 
um apelo ecológico é um meio 
de estimular e consolidar o de-
senvolvimento sustentável e o 
consumo consciente” finalizou.

A próxima atividade do Nú-
cleo do Jovem Empreendedor 
será no dia 11 de abril, quando o 

supervisor estadual da Federação 
das Associações Empresariais de 
Santa Catarina (Facisc), Clóvis 
Consoli, participará do Busi-
ness, trazendo sua experiência 
profissional aos nucleados.

Cristiane Regina Di Domenico

Jovens empreendedores puderam conhecer 
mais uma alternativa sustentável 
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Iniciam aulas dos cursos do 
Senac em Maravilha

Desde segunda-feira (05) o 
Centro Educacional Mundo In-
fantil (CAIC) abriga os alunos dos 
cursos gratuitos promovidos  pelo 
Programa Nacional de Acesso ao 
Ensino Técnico e Emprego (Pro-
natec) e que serão aplicados pelo 
Serviço Nacional de Aprendizagem 
Comercial (Senac). 

Em Maravilha estão sendo mi-
nistrados os cursos técnicos de Ven-
das, Administração e Montagem 
e Manutenção de Computadores, 
sendo que a implantação desses 
cursos só foi possível com a parceria 
entre a Administração Municipal 
e a Secretaria de Desenvolvimento 
Regional, além de entidades como 
a CDL/Associação Empresarial de 
Maravilha e a Câmara de Vereado-
res. 

Na oportunidade foi feita a 
aula inaugural que contou com a 
presença do prefeito Orli Berger, 
da supervisora de educação básica 
e profissional, Dirce Schwendler 
Müller, representando o gerente de 
Educação, Almir da Rosa, demais 

lideranças, professores, pais e alunos 
inscritos. 

Ao todo são três turmas inscritas 
que abrangem alunos de Maravilha, 
Tigrinhos e Flor do Sertão, sendo 
que os cursos têm carga horária de 
800 a 1000 horas e todos os estu-
dantes, além de frequentarem de 
segunda a sexta-feira à noite as aulas 
do Senac, devem estar matriculados 
no ensino médio regular em escolas 
estaduais.

Conforme o prefeito, a Admi-
nistração Municipal tem feito in-
vestimentos para garantir a oferta de 
empregos e também que as empre-
sas tenham mão de obra qualificada. 

A supervisora Dirce destacou 
a importância destes cursos para 
Maravilha e região. “Oportunizar 
os jovens e adolescentes é incentivá-
-los a permanecer aqui, qualificando 
a mão de obra e desenvolvendo o 
município”, analisa. 

Na oportunidade foram apre-
sentados os coordenadores, profes-
sores e equipe responsável pela im-
plantação do Senac em Maravilha. 

Lideranças responsáveis pela implantação dos cursos do Senac em Maravilha

Professores que atuam em Maravilha foram apresentados

Pais e alunos participaram da aula inaugural
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Amerios adquire veículo novo
Visando a segurança e a in-

tegridade dos funcionários da 
Associação dos Municípios do 
Entre Rios (Amerios), devido 
aos deslocamentos, principal-
mente nas viagens à capital do 
Estado, o presidente da Asso-
ciação e prefeito de Maravi-
lha, Orli Genir Berger, adqui-
riu um veículo Línea Essence 
1.8, 16 V, flex 2012, com air-
bag duplo e freio com sistema 
antitravamento (ABS), capaz 
de proporcionar mais tran-
quilidade aos seus funcioná-
rios. 

Segundo o presidente da 
Amerios, essa era uma neces-
sidade da entidade, e agora 
com o problema dos voos esse 
carro terá ainda mais utilida-
de nas viagens dos funcioná-
rios, para que estes possam 
desenvolver seus trabalhos de 
forma adequada, prezando 
pela qualidade dos serviços e 

Veículo Línea facilitará o deslocamento dos funcionários da Associação

agilidade. 
Berger ressalta que esse 

carro foi adquirido para su-
prir a falta do veículo parati, 
que está sendo utilizado no 
programa “Com Nota Fiscal 
Vai Legal”, projeto desenvol-
vido pela entidade sem custos 
aos municípios filiados. 

O veículo foi adquirido 

por R$ 56.990,00, valor de 
fábrica, sendo que na aquisi-
ção do Línea, foi dado em tro-
ca o Fiorino, veículo que com 
a terceirização da topografia 
estava praticamente parado. 
Desta forma, o Fiorino foi 
dado pelo valor de R$ 27 mil, 
tendo a Associação um custo 
aproximado de R$ 30 mil.  
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Alunos recebem certificado do programa 
Beija-Flor

34 alunos receberam certifi-
cado de conclusão do programa 
de inclusão digital Beija-Flor. A 
solenidade de formatura ocorreu 
na sexta-feira (02), na Câmara de 
Vereadores. O programa é desen-
volvido desde o início de 2008 e 
já totalizam 129 formandos.

Conforme o vice-prefeito 
Volmir Elendro Ceccon, o cur-
so de informática está auxilian-
do pais e filhos, mostrando-lhes 
uma nova maneira de aprender e 
ver o mundo. “Quando se apren-
de a lidar com o computador no-
vos horizontes se abrem na vida 
do usuário”, ressalta.

A cada dia a informática vem 
adquirindo mais relevância na 
vida das pessoas, sua utilização já 
é vista como um instrumento de 
aprendizagem e sua ação no meio 
social vêm aumentando de forma 
rápida entre as pessoas. 

Programa Beija-Flor formou 34 alunos em Bom Jesus do Oeste

Segundo o secretario de Edu-
cação, Leonir Simonetti, o ob-
jetivo do programa de inclusão 
digital Beija-Flor é oportunizar 
o acesso ao uso do computador 
e da tecnologia, ampliando as 
possibilidades de trabalho, renda 
e qualidade de vida para agricul-

tores, suas famílias, comunidade, 
empresários e estudantes.

A Administração agradece a 
presença de todos na solenida-
de e ao professor de informática 
Fernando Melchior. Parabeniza 
também os formandos pela con-
quista. 

Encontro do grupo uma vida sem 
Álcool e Tabaco é realizado

Foi realizado no mês de mar-
ço, mais um encontro do grupo 
Uma Vida sem Álcool e Tabaco 
na Unidade Básica de Saúde 
(UBS), o grupo é coordenado 
pela psicóloga Fabiana Kátia 
Thedesco Jung.

Conforme a psicóloga, no 
encontro foi promovido um 
momento de reflexão sobre o 

motivo da necessidade de con-
sumir droga lícita e as consequ-
ências familiares em decorrência 
do vício. A psicóloga declara que 
confiança, respeito e acolhimen-
to são imprescindíveis para o 
grupo fluir bem, pois é o lugar 
onde se deposita suas angústias e 
busca-se auxílio para ir em dire-
ção a saúde física e psicológica. 

Psicóloga realiza encontro que visa fazer uma reflexão
 sobre o consumo de drogas lícitas

Bom jesus do Oeste

Flor do Sertão Flor do Sertão 

Bom jesus do Oeste

A Secretaria Municipal de Edu-
cação, Cultura, Esporte e Lazer bus-
ca por meio do Departamento de 
Cultura, subsídios para promover 
com plenitude o desenvolvimento 
dos objetivos.  

O diretor de Cultura, Paulo 
Sérgio Bortolini, explica que está 
sendo elaborado o planejamento 
de oficinas culturais voltadas para a 
dança, canto e instrumentais. “Esta-
mos implantando diversas oficinas 
que serão trabalhadas em caráter 
de cursos ofertados a toda a popu-
lação. Planejamos para o mais breve 
possível estar abrindo as inscrições. 
Assim que organizarmos de que 
maneira irá funcionar estaremos di-
vulgando”.

Também fazem parte do pla-
nejamento as rotas culturais orga-
nizadas pela Secretaria de Desen-
volvimento Regional (SDR) de 
Maravilha. “Para este ano, a SDR 
está retomando as ações das rotas 
culturais. As mesmas estarão ocor-
rendo em três municípios diferen-
tes, e Flor do Sertão sediará o even-
to no mês de outubro”. Para nós é 
uma honra ser sede de um encontro 
dessa magnitude, pois através da 

rota cultural podemos divulgar a 
potencialidade cultural do municí-
pio, expondo produtos artesanais e 
coloniais”, explana.

Uma das ações mais importantes 
do Departamento é a elaboração 
do livro que retrata a história da 
colonização do município. “Pode-
se dizer que esta é a atividade mais 
aguardada pelos munícipes, pois 
para estar criando o livro estão sendo 
entrevistados vários flor-sertanenses, 
em geral, os mais antigos moradores 
para que possamos registrar a 
história local e a história de vida dos 
pioneiros, para que todos conheçam 
como ocorreram os fatos desde a 
colonização até os dias atuais. Além 
disso, registrado em um livro, as 
futuras gerações terão possibilidade 
de ter conhecimento da cultura 
municipal”, justifica.

O diretor pontua que “até o 
mês de junho estarão finalizadas as 
pesquisas e entrevistas, sendo que 
faltam em torno de 50 pessoas para 
entrevistar. Já o lançamento oficial 
está previsto para outubro. Para 
lançar a obra, planejamos um even-
to cultural de grande dimensão, já 
que se trata de um trabalho que tem 

sido contínuo e de empenho árduo. 
Além disso, todos os entrevistados 
serão homenageados, evidenciando 
nosso agradecimento”.

Paulo acredita que “um povo 
sem história é um povo com um 
potencial cultural desconhecido. 
Possibilitar a todos conhecer o de-
senvolver de Flor do Sertão é de 
valor imensurável, e por conhecer 
a história de municípios como Ma-
ravilha, percebo que pelo tempo de 
emancipação de Flor do Sertão ser 
menor, a história de ambos se igua-
lam”.

O diretor ainda evidencia que 
o Departamento promove e auxilia 
noites culturais, eventos tradicionais 
e ações de fim de ano, como deco-
ração natalina. “Todas as ações são 
realizadas por uma equipe, o exem-
plo mais claro está no Natal de Flor 
do Sertão, onde vários profissionais 
estão engajados em promover um 
Natal literalmente iluminado para 
todos os munícipes e visitantes. E 
para este ano, a decoração será am-
pliada para toda a avenida, reforçan-
do nosso objetivo de fazer de Flor 
do Sertão uma referência na cultu-
ra”, finaliza. 

Promover a cultura é valorizar os munícipes Calçamento é concluído
Foi finalizada na última se-

mana a pavimentação com pe-
dras irregulares (calçamento) de 
quatro trechos da Rua Victório 
Piaia, em Flor do Sertão.

A obra já era esperada desde 
2009, quando foi feito o proje-
to. No total foram construídos 
4.055 m². O calçamento facili-
tará o trânsito dos munícipes. 

A pavimentação teve o cus-
to de R$ 126.449,80, sendo R$ 
98.200 mil provenientes do Mi-
nistério das Cidades, e o restante 
de contrapartida do município, 

que foi de R$ 18.610,00 em re-
cursos financeiros e R$ 9.639,80 
em contrapartida de serviços.

Além da pavimentação tam-
bém foi feito o meio-fio em toda 
extensão da obra e revisão da tu-
bulação, sendo feitas novas bo-
cas de lobo.  

Conforme o engenheiro ci-
vil responsável, Osvaldo Levi 
Christmann, a obra foi constru-
ída por uma empresa de Maravi-
lha e levou esse tempo para ser 
concluída devido ao processo de 
licitação e liberação dos valores. 

Quatro trechos da Rua Victório Piaia foram concluídos
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Educação promove oficina com os 
professores 

Para capacitar os professo-
res, a Secretaria Municipal de 
Educação de Santa Terezinha 
do Progresso promoveu na 
quinta-feira (01) e sexta-feira 
(02), oficinas para todos os pro-
fessores da rede municipal, de 
1º ao 5º ano da rede estadual e 
para os professores do Peti.

O curso foi ministrado pela 
professora Vera Mantovani, da 
Companhia da Leitura – Nadir 
Binda & Cia Ltda. As oficinas 
realizadas foram nas áreas de 
matemática, com o intuito de 
possibilitar aos participantes 
maior compreensibilidade na 
aplicação do algoritmo das ope-
rações fundamentais, utilizan-
do o material concreto, além 
de compartilhar as experiências 
pedagógicas no processo ensino 
aprendizagem e a construção 
de recursos de baixo custo que 
irão facilitar a prática diária do 
professor. Contribuindo tam-
bém para o entendimento que 
o uso de jogos nas aulas é de 
fundamental importância para 
a aprendizagem. 

Já na oficina de leitura foi 
proposto os ensinamentos que 
preparam o professor para 
perceber a beleza da literatura 
como aprendizagem nos cami-
nhos da leitura e da escrita, uti-
lizando técnicas de construção 
de material pedagógico, norte-
ados pelo princípio do saber fa-
zer e do saber usar. Revitalizan-
do os valores deixados de lado 
na vida social e familiar, devido 
às correrias do cotidiano.

Conforme a secretária de 
Educação, Gesiane Maria Sec-
co, esse curso visa estimular e 

 Materiais pedagógicos foram confeccionados na oficina de leitura

Capacitação foi para os professores municipais, de 1º ao 5º ano da rede 
estadual e para os professores do Peti

dar ferramentas aos professores 
para que realizem suas práti-
cas pedagógicas desenvolven-
do projetos que estimulem a 
aprendizagem matemática, lei-
tura e escrita através do lúdico 
e com prazer no cotidiano da 
sala de aula, garantindo assim, a 

qualidade educacional no mu-
nicípio. “Os professores se en-
volveram efetivamente com os 
trabalhos e ficaram maravilha-
dos e satisfeitos com esse curso 
e claro com o pedido que se te-
nha mais encontros de oficinas 
durante o ano”, finaliza.
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Para prestigiar as mulheres, 
a Administração Municipal 
de Bom Jesus do Oeste e Câ-
mara de Vereadores, através da 
Secretaria Municipal da Edu-
cação, Departamento da Cul-
tura, Epagri, Promoção Social 
e E.E.B. Professor Silvio Ro-
mero, realiza para todas as mu-
lheres do município um jantar 
com bingo. 

O evento acontece na sexta-
feira (09), a partir das 19h no 
Centro de Convivência dos 

Idosos.
Terá roteiro de ônibus no 

interior, o mesmo trajeto do 
transporte escolar, sendo que as 
interessadas deverão utilizar o 
transporte no retorno dos alu-
nos no período da tarde. Após 
o término do evento haverá 
transporte para a volta. 

A Administração lembra 
que o evento é exclusivamente 
para as mulheres e só será per-
mitida a entrada de crianças até 
dois anos. 

Bom jesus do OesteSanta Terezinha do Progresso

Dia Internacional da Mulher é 
comemorado com jantar e bingo

Aconteceu no último final de 
semana o 15º Rodeio Crioulo In-
terestadual de Saltinho, promovido 
pelo Centro de Tradições Gaúchas 
Rancho de Chão da Vila Marafon. 

Conforme o patrão do CTG, 
Ademar Zimmerman, participa-
ram cerca de 52 equipes de tiro de 
laço. “Somente no domingo passa-
ram pelo rodeio mais de cinco mil 
pessoas, nos três dias passaram apro-
ximadamente 8 a 10 mil pessoas”, 
destaca.

O rodeio que iniciou na sexta-
feira (02), teve as provas de tiro de 
laço individual e dupla. Já no sá-
bado (03), aconteceram as demais 
provas de laço, e no final da tarde 
aconteceu à oração da Ave Maria 
e abertura oficial do evento, com a 
presença de autoridades locais, de-

putados estaduais e federais e secre-
tário regional.

No domingo (04), as provas 
campeiras tiveram continuidade, 
seguidas da missa crioula, almoço e 
a tarde aconteceu as provas da vaca 
parada, prova da ordenha, clube do 
bezerro e às 19h ocorreu a entrega 
das premiações e encerramento.

De acordo com o patrão, esti-
veram participando os CTGs da re-
gião, do Rio Grande do Sul e do Pa-
raná. “Teve uma ótima participação 
e avaliamos como um dos melhores 
que já aconteceu. Cada rodeio vem 
crescendo com o número de públi-
co e equipes participantes”.

O 16º Rodeio Crioulo Inte-
restadual de Saltinho acontece em 
2013 no primeiro final semana de 
março. 

Saltinho

15º Rodeio Crioulo Interestadual de 
Saltinho reúne grande público

Catequese inicia na Linha Barro Preto 
em Maravilha

 A Secretaria de Agricultu-
ra de Maravilha definiu com os 
produtores de peixe, as datas para 
realização da feira do peixe, no 
período que antecede a páscoa.

No dia 31 de março, a feira 
será realizada no Sindicato dos 
Trabalhadores Rurais e na Secre-

taria Municipal da Agricultura. 
Os peixes serão fornecidos pelo 
produtor Olivio Webber.

No dia 04 de abril, a feira 
acontece somente no Sindicato 
dos Trabalhadores Rurais e os 
peixes serão fornecidos por Arli 
Wermuth.

Já no dia 05 de abril, os peixes 
serão fornecidos pelos produtores 
Hércio Furst e Mariano Sbrussi 
no Sindicato dos Trabalhadores 
Rurais e pelo produtor Olivio 
Webber que fornecerá os peixes 
na Secretaria Municipal de Agri-
cultura.

Maravilha

Feira do peixe já tem dias marcados

No sábado (03) tiveram iní-
cio os trabalhos da catequese na 
Linha Barro Preto de Maravilha. 
A coordenação realizou um en-
contro com os catequizandos, 
catequistas e responsáveis para 
abordar sobre como serão as ati-
vidades durante o ano. As cate-
quistas que desenvolverão os tra-
balhos são Viviane Engelmann e 
Marcleandra Grando.

A Campanha da Fraternida-
de com o Tema: “Fraternidade e 
Saúde Pública” e o Lema “Que 
a saúde se difunda sobre a terra” 

será, nesse primeiro momento, 
trabalhado durante os encon-
tros.

No primeiro encontro foi re-
alizado com a turma um teatro 
sobre a saúde. Os catequizandos 
ainda desenvolverão pesquisa na 
família e na comunidade para 
coletar dados sobre as principais 
doenças que ocorrem na comu-
nidade e após pesquisarão sobre 
os meios de prevenção e hábitos 
mais saudáveis. Também conco-
mitantemente serão desenvolvi-
dos trabalhos sobre a Quaresma.
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VENDE-SE casa com terreno 
na cidade de Romelândia, terre-
no com 1000 metros. R$ 50mil. 
9925-3786  com Cristina. 

VENDE-SE ou troca-SE 
casa em Navegantes por casa em 
Maravilha. Casa no tamanho de 
8 x 11, de alvenaria, próxima a 
praia, mercado, escola. Tratar com 
Cacildo pelo telefone (47) 9956-
5152 ou 49 9998-6021, 49 3664-
1903 com Semildo. 

VENDo 5,4 hectares de terra, 
à 8 km de Maravilha, com 1 
casa de madeira de 64m², 3 mil 
eucaliptos, água boa, arvoredo. 
Valor R$ 45 mil. Aceito carro 
no negócio. Tratar pelo fone 49 
9979-8140.

VENDo casa em terreno de 
375m², 3 quadras da praça, na 
Rua Dr. Leal Filho, R$ 130 mil. 
Interessados entrar em contato 
pelos fones 49 3664-2319 ou 
9981-5191.

VENDE-SE chácara de 2.2 hec-
tares a 1,5km da cidade de Bom 
Jesus do Oeste, preço a combi-
nar, interessados tratar pelo tele-
fone 49 3363-0265 ramal 27 ou 
8434-0815.

VENDE-SE área de terra em Flor 
do Sertão, aceita-se troca por casa ou 
terreno em Maravilha. Interessados 
falar com Jair ou Ademar pelos fo-
nes 49 8837-7582 ou 8827-6806.

VENDE-SE: área de terra com 37 
hectares divididos em 4 escrituras. 
Localizada no Tope da Serra. Pos-
sui moradia, fontes de água, rede 
de poço artesiano, grande área 
mecanizada, toda cercada, à 2km 
do asfalto. Interessados tratar com 
Noeli e Ilvo Vebel pelo fone 49 
8861-2990.

aLuGa-SE SaLa coMErcIaL 
bem localizada no Centro de 
Maravilha, medindo 600 metros 
quadrados. Tratar pelo fone 8404-
9566. 

Procura-SE terra para comprar 
pelo Banco da terra. 8419-9830 ou 
8809-6909 falar com Irineu.

VENDE-SE terreno em 
condomínio (APRA) a beira do 
lago da Usina de Flor do Sertão, 
com piscina, salão de festas, campo 
de futebol. No valor de R$  15 mil. 
Telefone para contato (49) 8408-
2121 com Itamar. 

VENDE-SE bar na rodoviária. 
Aceita carro no negócio. 
Interessados ligar para 8837-
9137. Falar com Eduardo ou na  
rodoviária.

VENDE-SE casa para retirar do lo-
cal, tamanho 6x8, Bairro Pioneiro. 
49 9123-6842 falar com Marines.

IMÓVEIS

VENDE-SE restaurante locali-
zado na Av. Maravilha, ao lado 
da Concessionária Fiat. Inte-
ressados tratar pelo telefone 49 
9912-9766.

Vende-se varejo de bebidas, com 
três freezers, 80 caixas de vasilhame, 
cinco caixas térmicas, um ventilador 
de teto. Mais informações na Av. 
Anita Garibaldi, 420, antiga Skol 
ou pelo fone 3664-3606.

aLuGa-SE chácara em Lª Nova 
Brasília, medindo meio hectare. 
Contato 49 8825-9384.

VENDE-SE 1 terreno com 2 casas, 
no Bairro Bela Vista, uma de alve-
naria e uma de madeira. 49 9922-
8164 ou 9977-2521 falar com Ma-
ria Neto. Recebe carro ou moto no 
negócio.

VENDE-SE terreno na Rua Ar-
noldo Gref, medindo 390m². 
Valor a tratar. Interessados ligar 
para 8803-0688.

VENDE-SE posto de lavagem e 
aceita carro no negócio. Interessa-
dos entrar em contato pelo núme-
ro 8814-3828 falar com Iva.

Procura-SE casa para alugar 
em Maravilha. 9998-7958 ou 
8820-2546 falar com Terezinha.

VENDE-SE LoJa DE INFor-
MÁtIca completa com funcio-
nários. Venda e manutenção, toda 
mobiliada, ambiente climatizado,  
ótima localização na Av. Araucária, 
clientela formada, mais de 10 anos 
no mercado. Opção de compra 
com veículo ou somente empresa. 
Aceita-se carro e moto no negócio. 
Interessados 49 8815-0427.

VENDE-SE 5 hectares em São 
Miguel da Boa Vista na Linha 
Traira, a 2km do asfalto, valor a 
combinar c/ Ricardo 8867-5688.

VENDE-SE um terreno no Bair-
ro Jardim Itália. Falar com Airton 
pelo fone 8407-2511. 

Procura-se chácara para cuidar, pró-
xima de Maravilha. Falar com Pri-
mo 49 8846-5789 / 9942-4396.
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Alex se oferece para trabalhar 
como ajudante em construção 
ou serviços gerais. Tem experi-
ência. Tratar na Rua Cruz e Sou-
za, 348, Bairro São José. 

Mariana procura emprego como 
secretária, vendedora, auxiliar de
escritório. Fone para contato 49 
8837-7124.

Procura-SE chácara para cui-
dar com gado leiteiro, aviário ou 
suinocultura na região. Tratar pelo 
fone 8411-6359 com Edemar.

VENDE-SE terrenos no Lote-
amento Jardim América, com 
350m², plaino, sendo um de es-
quina com infraestrutura pronta.
Interessados ligar 9940-1587 
9940-4657 / 8806-9105.

VENDE-SE casa em alvenaria me-
dindo 10 x 7m com 2 quartos, sala, 
cozinha, banheiro, churrasqueira, 
terreno com 468m² localizada na 
Rua Nereu Ramos, B. União. Preço 
especial, interessados ligar para 49 
9997-7980 tratar com  Peninha. 

VENDE-SE casa de alvenaria com 
108 m², 4 quartos, 1 suíte, 2 ba-
nheiros, terreno de 734 m², quios-
que com banheiro, churrasqueira, 
fogão campeiro. Em Cunha Porã, 
Bairro Bela Vista. Tratar com André 
no fone 8804-7426 ou 9916-6345.

Amarlei procura emprego como 
zeladora ou doméstica. Ligar para 
9925-8892.

Adélio Jost presta serviços de pe-
dreiro, pintura, grafiato e textura. 
Interessados ligar 9162-3424.

EMPREGOS

Rosane procura trabalho em 
consultório médico ou para cui-
dar de idosos. Está terminando 
o curso técnico de enfermagem. 
Interessados ligar 8829-4563.

Procura-se forneiro ou auxiliar 
de pizzaiolo com experiência. 
Ligar para 49 3664-0575.

Camila procura trabalho como 
babá. Contato 49 8858-4317.

Procura-se costureira com experiên-
cia para trabalhar com máquina reta 
e overlock industrial. Tratar pelo te-
lefone 3664-4675.

Vera procura trabalho como diarista 
para meio período. 49 9934-1373.

Rafael procura trabalho como 
vendedor externo. Tem experiên-
cia e conhece toda região Oeste. 
Interessados ligar 8422 -4745 ou 
8837-4731.

Ana Paula procura trabalho 
como babá, vendedora ou em-
pacotadeira. Possui curso de in-
formática. Interessados ligar no 
49 3664-1673.

VENDE-SE ou troca-SE 
área de terra em Cunha Porã, 
7,5 hectares, casa de alvenaria, 2 
galpões, água de poço artesiano, 
telefone instalado, toda mecani-
zada. 49 8818-9185.

VENDE-SE casa de madeira para 
retirar do local, 70m², duplada, 
brasilite 6mm em Maravilha. Va-
lor a combinar, interessados ligar 
para 49 8815-5841 tratar com 
Douglas. 

VENDE-SE ou troca-SE 
casa de alvenaria, 7 x 8, cercada 
com grade nas portas e janelas com 
alarme. Localizada na Rua Palmi-
tos, perto do Mercado Rodrigues. 
Aceita troca por vacas de leite ou 
maquinário agrícola. Interessados 
ligar 8853-6960 falar com Léo.

cHÁcara casal com filhos pro-
cura chácara para alugar na região 
de Maravilha e Pinhalzinho. Inte-
ressados tratar pelo fone 49 8844-
7063 ou 9951-2831. VENDE-SE terreno no Centro 

de Maravilha com 525m², e um 
terreno com 450m² com casa de 
100m, 3 quartos, cozinha, 2 salas, 
garagem, 2 banheiros. Toda cerca-
da com portão eletrônico. Ligar 
para Arnildo no fone 8868-7914.

VENDE-SE 10 hectares em Ira-
ceminha, recebe terreno no ne-
gócio, com prazo de pagamento, 
ligar para 8817-6929 falar com 
Cristiane.

aLuGa-SE pavilhão de 400 m² 
localizado no terreno da empresa 
Reafrio próximo ao portal de aces-
so de Maravilha, amplo estaciona-
mento. Contato 49 3664-1255.

VENDE-SE casa mista no Bairro 
Jardim. Lote com mais de 430m². 
Aceita veículo como parte do 
pagamento. Contato 49 9977-
9008.

VENDE-SE ou troca-SE casa 
mista medindo 100m² com 3 quar-
tos, 1 banheiro, 1 sala, 1 cozinha, 
garagem, toda cercada, terreno com 
405m² na Rua da Felicidade, 380, 
B. Floresta. Interessados tratar com 
Alcindo Petry 49 8824-2667.

VENDE-SE uma chacará em 
Bom Jesus do Oeste, a 100 m da 
piscina, com 7,5 hectares, com 
reflorestamento de eucalipto e 
erva mate. Troca-se por terreno 
ou casa em Maravilha. Interessa-
dos tratar: 3664-0156.

IMÓVEIS

VaGaS DISPoNíVEIS Na aSSocIação 
EMPrESarIaL: 

Mais informações na Av. 
Araucária, 399, 3º Andar, Centro, 49 3664-0414 ou 

pelo site - www.aemaravilha.com.br

AUXILIAR: Homem para trabalhar como auxiliar 
de fábrica. Com urgência.
CAIXA: Mulher com mais de 20 anos e experiência.
COMPRAS: Homem com mais de 18 anos, 
experiência e conhecimentos em informática para 
trabalhar no setor de compras, vendas e controle de 
estoque.
CONFEITEIRA: Mulher com mais de 20 anos e 
experiência.
ELETRICISTA: Homem com noções na área, com 
urgência.
ENTREGADOR: Homem com carteira de 
habilitação para trabalhar em horário comercial três 
dias por mês.

FRENTISTA: Homem com mais de 18 anos, 
noções de informática e disponibilidade de horários.
GERENTE DE MERCADO: Profissional com 
mais de 30 anos de idade e experiência nas áreas de 
gerência, vendas e recursos humanos. 
JARDINEIRO: Homem com mais de 20 anos e 
experiência.
MECÂNICO DE REFRIGERAÇÃO: Homem 
com experiência e disponibilidade para viajar.
OPERADOR DE EMPILHADEIRA: Homem 
com curso na área e experiência. Com urgência.
RECEPCIONISTA E GARÇOM: Homem 
com mais de 18 anos, noções de informática e 
disponibilidade de horários.
TÉCNICO DE ENFERMAGEM: Profissional 
formado, com experiência e carteira do Coren 
atualizada. Com urgência.
VENDEDOR DE MATERIAIS DE 
CONSTRUÇÃO: Homem com mais de 18 anos, 
experiência, noções de informática e em venda de 
tintas.

Procura-se emprego como 
motorista, possui carteita C e 
experiência. Interessados ligar 
para 8821-6461.

A empresa CPM procura chape-
ador com experiência. Interessa-
dos ligar 3664-4173 tratar com 
Cleber/Mateus.

Procura-se emprego como do-
méstica, babá, possui experiên-
cia. Interessados ligar para Lore-
ci no fone 49 8438-8733.

Precisa de costureira e cortadei-
ra com experiência em lingerie, 
interessadas entrar em contato 
pelo fone 49 3664-4824 falar 
com Claudete. 

Presta-se serviços especiali-
zados em escapamento, com 
preço de fábrica. Interessados 
tratar pelo telefone 8812-6800 
ou na Av. 7 de Setembro, 983 
em Maravilha. 

Rapaz procura emprego como 
motoboy ou representante 
comercial. Interessados ligar para 
8804-5501, falar com Gilberto. 

Laticinios Bela Vista tem vaga 
para operador de máquinas 
TBA. Interessados ligar para 
3664-4001.

PrEcISa-SE de caixa para traba-
lhar em supermercado em maravi-
lha, interessados entregar curriculo 
na portaria da Rádio Lider FM.

Dinéia Rex procura trabalho 
como babá ou doméstica. Inte-
ressados ligar no 49 9913-0310.

Genésio procura trabalho. Tem 
interesse em cuidar de pessoa 
enferma na residência. Interes-
sados ligar no 49 8826-0459.

PrEcISa-SE de vendedor 
externo, precisa ter carro próprio. 
Interessados ligar (49) 8408-7928.

Elizeu Ebert procura trabalho 
como motorista. Tem experiên-
cia e carteira categoria AE. Inte-
ressados ligar 8817-7762.

Gilmar Veríssimo procura trabalho 
como motorista. Tem carteira 
categoria AE e curso do MOOP. 
Interessados ligar 9935-1143.

Janete procura trabalho como 
faxineira. Interessados ligar no 
49 8800-3447.

Procura-se emprego na área de 
segurança ou como motoris-
ta. Possui carteira C e curso do 
MOOP. Tratar com Cacildo 
pelo telefone 47 9956-5152. 

Procura-se babá, com disponi-
bilidade para morar junto, que 
tenha referências. Tratar pelo 
telefone 3646-0804 em horário 
comercial. 

PrEcISa-SE de rapaz que es-
taja cursando o curso de admi-
nistração ou ciencias contabeis. 
interessados entregar curricolo 
na portaria da Rádio Lider FM.
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jornal O Líder - Conte um pouco 
de sua vida e como você vê a posição 
da mulher nos dias de hoje.

Tenho 45 anos, sou casada com Iva-
nor Machado, mãe de Marina, 20 anos 
e Milena, seis anos, formada em Ad-
ministração de Empresas pela Unoesc, 
proprietária da empresa Dellas Modas 
“Moda feminina e lingerie”. Tive o pri-
vilégio de nascer no interior em meio 
a muitas dificuldades em matéria de 
conforto, porém com uma infância 
muito feliz. Desde criança ajudava nas 
tarefas domésticas e trabalhava na roça 
juntamente com meus pais e meus seis 
irmãos. Não tínhamos água encanada 
nem luz elétrica, conheci telefone aos 
11 anos quando vim para a cidade 
trabalhar de babá. Trabalhei de empre-
gada doméstica, professora e sacoleira. 
Aos 24 anos abri a loja em sociedade 

com a Marinês, passei por muitas dificuldades, pela falta de experiência e preparo.
Me considero uma pessoa tranquila, levo a vida numa boa. Apaixonada pela minha 

família e pelo meu trabalho, na medida do possível procuro ser dedicada e amorosa, porém, 
sou firme e exigente. Sou uma pessoa normal, com qualidades e defeitos, com meus medos 
e inseguranças, procuro respeitar as pessoas e usar o bom senso. Busco a espiritualidade para 
o melhoramento diário, tenho consciência que a mudança de hábitos não é tarefa fácil, mas 
tenho Deus no coração e sei que Ele nunca abandona e sempre faz o melhor.

Se nós voltarmos à história, não muito distante, podemos perceber que nunca houve 
tantas mulheres em posição de destaque na política e nas corporações como nos dias atu-
ais. A mulher que se prepara vem ganhando espaço dia a dia e isso é muito importante 

não somente para as mulheres, mas num todo. Essa evolução contribui para o avanço da 
humanidade em todos os sentidos, sendo que todos ganham com isso, e, cada vez mais, as 
mulheres ao lado dos homens têm a possibilidade de mudar o mundo e ganhar o seu espaço 
com sua inteligência, capacidade e dedicação.

jornal O Líder - Como você define seu amor pelo que faz?
“Amor, dedicação, responsabilidade”. Acredito que essas palavras definem a minha pro-

fissão. Amo o que eu faço, e esse é o primeiro passo! Dedicação é necessário sempre e res-
ponsabilidade é palavra obrigatória. Não só na minha profissão, mas em todas as profissões, 
esses são ingredientes necessários. Não esquecendo de estar sempre em busca de novos co-
nhecimentos, conhecer nossos clientes e oferecer o melhor, para isso conto com uma equipe 
que tem a mesma visão e está comprometida com a empresa. 

jornal O Líder - Quem, na sua visão, é seu exemplo de vida?
Meu exemplo de vida como mulher é minha mãe que na sua simplicidade conseguiu 

nos dar os bens mais preciosos: a honestidade, a vontade de trabalhar e o respeito ao próxi-
mo. Não desaba nunca por maior que possa ser a dificuldade, tem o dom de ajudar e não 
guardar mágoas, isso se chama grandeza.

jornal O Líder – O que significa família para você?
Família é tudo! A base da sociedade é a família. Se uma família é desestruturada automa-

ticamente refletirá na sociedade, no trabalho e nas pessoas que nos cercam. Se cada família 
conseguisse resolver seus problemas, dentro de casa, a sociedade seria perfeita. O problema 
é que nos preocupamos mais com os problemas alheios do que com os nossos. A família 
tem que zelar pelos valores, amor e respeito mútuo, é a lei da ação e reação, não tem como 
dar errado.

jornal O Líder - O dia da mulher você comemora de alguma forma especial?
Como toda mulher adoro ganhar presentes, ser amada e paparicada pelo meu esposo e 

esse é mais um dia especial para isso. Também adoro vender presentes contribuindo assim 
para deixar as outras mulheres mais felizes.

DErEniCE MAtHEi MACHADo

jornal O Líder - Conte um pouco 
de sua vida e como você vê a posição 
da mulher nos dias de hoje.

Me chamo Elizione Krumenauer, 
tenho 29 anos, sou casada com Luiz 
Carlos e mãe da Isadora, amor da mi-
nha vida. Sou funcionária do CFC 
Entre Rios, além de vender lingerie 
e bijuterias em parceria com minha 
grande amiga Patrícia, também faço 
trabalhos acadêmicos dentro da meto-
dologia estabelecida. Sou acadêmica da 
Universidade do Oeste de Santa Catari-
na (Unoesc) e também da Universidade 
do Estado de Santa Catarina (Udesc), 
e ainda cuido da minha casa, esposo e 
filha. 

A mulher vem ganhando muito es-
paço na atualidade, buscando seu lugar 
numa sociedade que até pouco tempo 
era muito machista em relação ao mer-

cado de trabalho. Passamos de donas de casa a empresárias, chefes de família, grandes execu-
tivas, motoristas, operárias, dentre outras profissões que eram mais masculinas, além de ser 
mãe, esposa e cuidar dos problemas da família.

É um espaço merecido, portanto, deve-se ter jogo de cintura para realizar inúmeras tarefas 
no cotidiano, sem descuidar dos filhos, esposo, da beleza, dos estudos e do trabalho.

jornal O Líder - Como você define seu amor pelo que faz?
Sinto prazer em trabalhar onde trabalho, em estudar, cuidar da minha casa e da minha 

família. Posso não ser a melhor esposa, a melhor mãe, a melhor aluna ou a melhor funcio-
nária, mas todos os dias acordo feliz e agradeço a Deus pelas coisas maravilhosas que ele me 

concedeu. Tento fazer e dar o melhor de mim, para que as coisas aconteçam da melhor forma 
possível, pois o melhor de mim está nas coisas e nas pessoas que amo.

jornal O Líder - Quem, na sua visão, é seu exemplo de vida?
Minha mãe Adelia, ela é meu exemplo, pois criou os filhos sozinha e apesar das dificulda-

des, nunca desistiu, tanto é que estamos todos adultos e bem criados.

jornal O Líder – Família, o que significa para você?
Minha base, meu suporte, razão do meu esforço e da minha vontade de vencer. É bom 

voltar para casa e saber que eles estão lá me esperando, minha filha sempre com um sorriso 
que arranca de mim, o cansaço mais intenso ou o estresse mais severo. Eles são o meu bem 
maior, amor incondicional.

jornal O Líder - Como concilia estudos, trabalho e família?
Estou cursando o ensino superior após muitos anos de espera, já que as condições finan-

ceiras não permitiam. Hoje estou realizada, cursando a 3ª fase do Curso de Administração 
pela Unoesc Campus de Maravilha, e também a 2 ª fase do Curso de Pedagogia pela Udesc, 
pólo de São Miguel do Oeste. Consigo conciliar os estudos, o trabalho no CFC, os trabalhos 
extras e os afazeres domésticos graças a ajuda do meu esposo Luiz Carlos, que me auxilia 
muito, tanto nos trabalhos da faculdade quanto nos cuidados com a casa e com nossa filha 
Isadora. Como não temos empregada em casa, priorizamos em deixar a casa sempre organiza-
da, o que facilita o dia a dia e também nos deixa um tempinho livre para dar atenção a nossa 
filha, que iniciou na 1 ª série este ano.

Tenho força de vontade e não desanimo fácil. Muitos dias estou cansada, e a vontade de 
largar tudo é grande, mas quero dar um futuro tranquilo e uma vida sossegada para minha 
filha, e sei que só conseguirei através de muitos esforços e que terei muitas recompensas no 
futuro.

jornal O Líder - O dia da mulher você comemora de alguma forma especial?
Gosto deste dia, mas não há uma comemoração específica para esta data. Geralmente 

recebo algum mimo do meu esposo, só para não passar despercebido o Dia da Mulher.

ELizionE KrUMEnAUEr
Carla Trentin – Jornal O Líder

Arquivo pessoal
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FErnAnDA ArGiA FrAPiCCini niCoLA
Carla Trentin – Jornal O Líder

jornal O Líder - Conte um pouco de sua vida, e como você vê a posição da mulher nos 
dias de hoje.

Sou de Taquara, no Rio Grande do Sul, me formei na PUC em Relações Públicas. Sou 
casada, tenho duas filhas. Morei em São Paulo por três anos e depois viemos para Maravilha 
em 1988. Terminei minha faculdade enquanto morava em Maravilha, na época não tinha fa-
culdade aqui próxima, então me deslocava até Porto Alegre/RS, mas mesmo assim adorava. Me 
formei em comunicação e aqui não tinha em que trabalhar, mas tinha o inglês. Na época resolvi 
ir para a Inglaterra onde fiquei três meses, morei em Cambridge, Londres e Oxford, um mês 
em cada lugar, fazendo cursos. Depois passei a ir de dois em dois anos a curso e ficava um mês 
em casa de família e estudava durante o dia. E foi assim que começou a escola em 1995, que 
iniciou bem pequena em minha casa que era somente para amigos mais próximos e filhos de 
amigos. Hoje a escola já tem quase 200 alunos. Não sou mais a única professora, conto com a 
colaboração de mais três professores. E assim a escola foi crescendo.

Sobre a posição da mulher nos dias de hoje é completamente diferente de anos atrás, hoje 
você vê as mulheres estudando, mulheres mais participativas no mercado de trabalho, com um 
posicionamento de ideias bem diferentes tanto em relação a família como em relação ao traba-
lho. A mulher hoje é muito mais dinâmica, moderna, ela contextualiza tudo, contesta tudo, 
busca novos caminhos. É uma mulher nova. A mulher é muito mais desbravadora, curiosa, não 
tem muito medo de botar a cara, essa é a mulher que vem, que se apresenta às coisas, que tem 
espírito de conhecer o diferente. Ter curiosidade é muito importante, eu sou muito curiosa, e é 
em cima dessa curiosidade que a gente cresce. 

jornal O Líder - Como você define seu amor pelo que faz?
Meu amor pelo inglês é muito grande, ele vem da minha mãe. Ela falava inglês e esse amor 

veio por ela, que adorava ver filmes, como eu adoro, viajar, como eu também. A escola veio por 
incentivo da minha mãe, ela dizia que se eu não conseguisse atuar como relações públicas que eu 
tinha uma outra arma na mão, o conhecimento do inglês. Então eu poderia fazer alguma coisa 
com esse outro conhecimento. Esse amor veio disso, de ver minha mãe fascinada com o inglês, o 
gosto pela cultura de diferentes países, de conhecer e trocar informações com pessoas diferentes. 
E a escola é a minha cara, ela tem outro contexto, tenho contato com alunos que não é só na re-
lação professor/aluno, é muito mais, tenho relação intimista com alunos, é uma grande família. 
A escola também é uma paixão, eu olho para escola com olhar muito mais apaixonado do que 
de uma empresária. Quero ver a coisa dar certo, trazer professores de fora, isso me deslumbra, a 
oportunidade de ter contato com idioma e trazer pessoas de outros países. O ensino do idioma 
é apaixonante. Fui crescendo muito na escola, aprendi com alunos, com troca de experiências. 
Sempre viso nas minhas atividades à cultura de cada local.

jornal O Líder - Quem, na sua vi-
são, é seu exemplo de vida?

Minha mãe é meu maior exemplo 
de vida. Ela era uma pessoa muito di-
nâmica, era uma mulher de hoje, que 
visualizava outros ideais, não só o ca-
samento. Nos ensinou a ter um lugar, 
um papel importante, não passar em 
branco na vida. Eu acho que hoje temos 
muito isso, atuamos junto com a vida. 
Ela morreu com 80 anos, aqui em Ma-
ravilha, falo muito dela para as minhas 
filhas, de forma salutar. Esse amor que 
minha mãe tinha por viagens, por co-
nhecimento, por buscar coisas novas eu 
passo também para minhas filhas. Mi-
nha mãe sempre me incentivou a estu-
dar o inglês e dizia que inglês é sempre 
uma língua que todo mundo fala. Foi 
ela que me mostrou o amor pelo que 
hoje é a minha paixão. 

jornal O Líder – O que significa família para você?
Família para mim é tudo. Engravidei com 39 anos, não tinha pressa para engravidar, pois 

na verdade queria estruturar a escola e a gente viajava muito, portanto filhos naquele momen-
to não cabia. Quando se pensou em engravidar eu já tinha 39 anos então corremos atrás da 
máquina, fiz estimulação hormonal para poder engravidar. A minha ginecologista e amiga, 
a Josenith, dizia que poderia vir gêmeos e a minha mãe ficava muito feliz e dizia que seria 
maravilhoso se viesse até trigêmeos. Acho que família é a base, é onde aprendemos os valores, 
é onde aprendemos onde podemos ir, o que podemos fazer, o que é importante e o que não é. 

jornal O Líder - O dia da mulher você comemora de alguma forma especial?
O Dia da Mulher não comemoro, até um tempo atrás eu comemorava mais. Acho que 

todo dia é o dia da mulher, dia de qualquer profissão, não tenho muito isso de rotular a data. 
Acho que todo dia a gente tem que buscar essa coisa da valorização, de ser reconhecido, pois 
estamos sempre nessa batalha. 

CECÍLIA RAMBO GELLER 
FreeColor

jornal O Líder - Conte um pou-
co de sua vida, e como você vê a posi-
ção da mulher nos dias de hoje.

Sou casada com Lauri, mãe de 
três filhos, Bárbara, Tiago e Bruna. 
Moro na Linha Salete, em Modelo, 
sou agricultora, dona de casa e por ser 
vereadora não sou diferente das outras 
mulheres, apenas tenho uma responsa-
bilidade maior. Levo uma vida simples, 
gosto de me divertir, me encontrar 
com os amigos, ajudar a comunidade e 
todos que precisam de mim. Sou mui-
to alegre, gosto de conversar e conhecer 
outras pessoas, luto pelos meus ideais, 
não desisto do que quero, enfim do 
meu jeito sou feliz.

Hoje vejo que a mulher já conquis-
tou um espaço muito grande na socie-

dade, é mais independente, mais segura de si, luta por seus ideais, assume mais liderança. 
Apesar de que na política ainda temos um longo caminho a percorrer, pois são poucas que 
tem paixão pela política. Mas eu acredito no poder e na força da mulher, nós ainda vamos 
conquistar um espaço maior.

jornal O Líder - Como você define seu amor pelo que faz?
O amor pelo que faço não tem definição, ele é muito amplo, quando assumo algum 

trabalho ou liderança, coloco acima de tudo o empenho e responsabilidade, jamais faço algo 
simplesmente por fazer. Gosto de ser agricultora, dona de casa, vereadora, isso me realiza, pois 
independente da profissão cada um tem que se sentir bem naquilo que faz. 

jornal O Líder - Como a política entrou na sua vida?
De uma maneira inexplicável, nasci numa família onde não se falava em política, não sabia 

o que era comício, enfim, não gostava de política. Quando casei tudo mudou, entrei para uma 
família em que a política corria nas veias. Comecei então a gostar da política, de conhecer as 
famílias, suas realidades, o contato diário com as pessoas, e virou uma paixão, tanto que resolvi 
me candidatar. 

jornal O Líder - Como é vista na sociedade por ser a única vereadora no município?
Nunca me senti excluída por ser a única mulher vereadora, me sinto bem com os colegas 

vereadores, temos uma harmonia muito grande. Na sociedade sou bem aceita, talvez por que 
após as eleições continuei sendo a mesma pessoa, não mudei o meu estilo de vida. Sei que por 
ser a única mulher vereadora tenho uma responsabilidade maior, tenho que mostrar o quanto é 
importante e necessário para a sociedade a participação das mulheres na política.

jornal O Líder - Quem, na sua visão, é seu exemplo de vida?
Jamais poderia deixar de serem meus pais. Se hoje sou o que sou é por que eles, na sua humil-

dade, me deram uma boa educação, me repassaram valores que jamais serão esquecidos. Sempre 
digo, eles não me deram bens materiais, mas me criaram para ser mulher de caráter forte, me 
ensinaram a trabalhar e a lutar por aquilo que quero. 

jornal O Líder - Família o que significa para você?
Tudo. Um porto seguro, um tesouro que queremos guardar a sete chaves. É até emocionante 

falar em família quando a temos por completo. Sou feliz por que Deus nos abençoou com três 
filhos que são a razão da nossa vida, enfim é uma realização única.

jornal O Líder - O dia da mulher você comemora de alguma forma especial?
Para mim ser mulher é ser especial. Por isso gosto de comemorar esse dia com carinho. Par-

ticipo todos os anos da Festa das Flores no município. Gosto de participar porque me alegro ao 
ver o quanto as mulheres se sentem felizes em ter um dia especial dedicado à elas.
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MárCiA LúCiA WEbEr
Arquivo pessoal

jornal O Líder - Conte um pouco de sua vida, e como você vê a posição da mulher nos 
dias de hoje.

Nasci no interior de Cunha Porã/SC e guardo até hoje a roupa do meu batizado. Nunca gos-
tei de tomar leite e sempre questionava minha mãe por que a vaca não “dava café”. Na verdade 
eu apreciava muito esse sabor, talvez hoje se explica esse meu jeito participativo e dinâmico de ser. 
Filha mais nova e involuntariamente a mais mimada. Desde pequena encantada com o futebol, 
costumava assistir os campeonatos disputados no interior. Na localidade onde eu morava, nas 
peladas que a gurizada jogava, meu irmão era reserva e eu era titular absoluta, e nem era a dona 
da bola!  De família simples e com recursos parcos, não tenho absolutamente nada a reclamar 
da minha infância, somente a agradecer meus pais pela forma que me ensinaram a valorizar as 
coisas, a valorizar a vida. Após a formação do ensino médio passei a frequentar a faculdade de 
Serviço Social em Chapecó/SC. As oportunidades foram surgindo e antes mesmo de concluir 
o ensino superior, fiz parte do primeiro Conselho Tutelar eleito em Cunha Porã. Em seguida, 
no ano de 1999, assumi o cargo de Assistente Social do Poder Judiciário de SC, na Comarca 
de Cunha Porã, onde atuo até hoje. Lembro-me que ao iniciar a faculdade éramos em muitas 
mulheres na turma e apenas dois homens, os quais não chegaram a concluir o curso. Segundo 
eles, o curso era considerado essencialmente feminino. E, de fato, nessa profissão as mulheres 
ingressam privilegiadamente no mercado de trabalho. E assim se observa a mulher nos dias 
atuais, tendo a inserção cada vez mais frequente no âmbito do trabalho, da sociedade, da família. 
Independente de uma questão de gênero penso que a pessoa com maior nível de escolaridade, 
de iniciativa, de entrosamento, tem mais chances e oportunidades de inclusão no mercado de 
trabalho, então, independente de ser homem ou mulher, o sucesso depende muito daquilo que 
investimos em nós mesmos. 

Como surgiu o amor pelo Grêmio?
Quando começo a falar do Grêmio vejo o quanto é difícil falar de mim! Falar do Grêmio é 

coisa mais doce e mágica que se pode fazer. Viver esse amor então, não tem comparação. O amor 
pelo Grêmio nasceu comigo e foi aperfeiçoado com o passar do tempo. Meu pai é gremista, mas 
não me recordo de algum dia ter conduzido a minha opção futebolística. O que ele me ensinou 
foi honrar as minhas escolhas sem prejudicar ou desrespeitar as escolhas de outrem. Por onde 
quer que eu vá, muitas pessoas podem até não saber o meu nome, mas sabem claramente que 
sou do Grêmio! São tantas experiências emocionantes vividas em razão desse Clube maravilhoso 
que eu não saberia citar uma em especial. Mas acho que a frase do jornalista e escritor Paulo 
Sant’ana resume tudo: “Ser gremista é o sonho delirante de não conseguir na vida ser uma outra 
coisa”. Ser Gremista não é somente torcer, é ser sócio, é investir, é participar e apoiar sempre! Há 
5 anos tenho acompanhado a Pré temporada do Grêmio. E tem gente que ainda se preocupa 
tão somente com resultados. E não vejo desonra nenhuma nas derrotas, no rebaixamento, nas 
fases ruins, porque o sentimento não muda, ele só se fortalece. Eu tenho muito orgulho de ser 
gremista!

jornal O Líder - Como você define seu amor pelo que faz?
A minha realização é absoluta com a profissão de Assistente Social. Posso afirmar isso porque, 

apesar de lidar com situações na maioria 
das vezes delicadas, é gratificante saber o 
quanto o profissional de Serviço Social 
faz a diferença na vida do ser humano. 
Eu procuro sempre mostrar para as pes-
soas a importância da gratidão, porque se 
você é grato a alguém, jamais vai querer 
decepcioná-lo e assim vai disseminando-
-se o amor. Nas minhas ações, no meu 
cotidiano de vida, jamais deixei a humil-
dade de lado e penso que não há grande-
za quando não existe simplicidade. Con-
fúcio já dizia: “escolhe um trabalho de 
que gostes e não terás que trabalhar nem 
um dia na tua vida.” Pois bem, é isso que 
acontece comigo.

E enquanto presidente da Associação dos Gremistas e Cônsul do Grêmio em Cunha Porã, 
que ao contrário do Serviço Social, é um espaço considerado essencialmente masculino, uma 
única frase define esse amor desmedido: “Nada, mas absolutamente nada pode ser maior”!

jornal O Líder - Quem, na sua visão, é seu exemplo de vida?
Certamente meus pais, as pessoas mais talentosas que conheço, porque assim que decidiram 

ser pais alguns potenciais precisaram se desenvolver: músicos, educadores, leitores de termôme-
tro, trocadores de fraldas, engenheiros aéreos de pipas, inventores de cafunés, torcedores de time 
dente-de-leite, maquiadores de festa junina e muitos outros, todos eles fundamentais. Mas um 
talento em especial que os define como meu exemplo de vida: o amor gigantesco que sempre 
me dedicaram, do qual ninguém se sabe capaz até que o sinta. Obrigada pai e mãe por saberem 
ser pais em qualquer época do ano.

jornal O Líder - Família o que significa para você?
A família, independente da sua composição, é fundamental em todos os sentidos. É certo 

que a base para a formação de todo ser humano passa por essa instituição. Em minha opinião é 
importante que as relações familiares sejam saudáveis, seguras e acolhedoras porque “ser família” 
não é tarefa fácil, mas o mais importante é o exercício pleno e consciente de saber amar e respei-
tar cada pessoa que compõe o grupo.

jornal O Líder - O dia da mulher você comemora de alguma forma especial?
Talvez eu não comemore de forma especial, mas eu vivo esse dia com mais intensidade, 

com mais brilho, com mais doçura. É necessariamente um dia de reflexão, não somente pelas 
conquistas, mas pelo fato de repensar nossas ações enquanto mulher, de dar o melhor de nós 
mesmas em tudo que fizermos, porque não é possível sem bom pela metade. É, também, um 
dia para agradecer a Deus por ter me permitido ser mãe!

MArCirA FrAnCiSCA CELLA
Carla Trentin – Jornal O Líder

jornal O Líder - Conte um pouco 
de sua vida, e como você vê a posição 
da mulher nos dias de hoje.

Nasci em Frederico Westphalen/RS, 
onde estudei e me casei. Na época do 
casamento tinha apenas 16 anos. Logo 
depois nos mudamos para Cunha Porã, 
onde tínhamos uma empresa de serraria, 
neste local fui professora e dei catequese. 
Tive seis filhas mulheres e um filho ho-
mem, tenho também um filho adotivo 
que veio morar comigo quando tinha 
nove anos, além de mais uma menina. 
No ano de 1964 nos mudamos para 
Maravilha, na época que nos mudamos 
para cá foi para que os mais novos con-
tinuassem os estudos. Também aqui em 

Maravilha montamos um bar que a família cuidava, na época era localizado próximo ao hospital. 
A mulher neste período sofria muito, tinha que cuidar da casa e não podia trabalhar fora. A 

mulher dependia muito do homem e sempre diziam que não era certo mulher trabalhar. Hoje 
podemos dizer que estamos num paraíso, pois as mulheres já estão até na política. Agora com 
89 anos o crochê é meu passatempo e gosto muito de caminhar, conversar, apesar de agora estar 
um pouco mais caseira.

jornal O Líder - Quem, na sua visão, é seu exemplo de vida?
Muitas mulheres são exemplos de vida. Conheci muitas que merecem ser chamadas de 

exemplos, mas são tantas que não posso dizer uma só. Todas são muito maravilhosas.

jornal O Líder - Família o que significa para você?
A família é muito importante, acho que é em primeiro lugar. Sou muito ligada a minha 

família. Depois que meu marido faleceu vim morar com a minha filha Noemi e sei que real-
mente a família é importante.

jornal O Líder - O dia da mulher você comemora de alguma forma especial?
Sempre comemoro o dia da mulher. Nos abraçamos e cumprimentamos a todas pelo dia 

especial. Há anos atrás tinha alguma comemoração mais era tudo mais simples e diferente das 
comemorações de hoje.

jornal O Líder - Como era Maravilha na época em que você era primeira-dama? 
Fui a 1ª primeira-dama do município. Eu era muito feliz, tinha amizade com todo mun-

do e era muito estimada pelos maravilhenses. Sempre acompanhava meu marido nos eventos, 
íamos toda a família. Na época eu fui madrinha da Igreja Evangélica e participava do Aposto-
lado. Quando nos mudamos para Maravilha tinha muito mato, algumas pessoas diziam que 
era perigoso, mas sempre achei aqui um lugar tranquilo. Adoro morar aqui. Não tem nem 
explicação do quanto Maravilha mudou, ver Maravilha quando entramos e agora é outra 
cidade, já é uma cidade grande. Eu sempre dava palpite, a gente conversava e ajudava ele, às 
vezes, nas decisões. 
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VENDE-SE Palio 1.0 Ex ano 
2000, 4 portas, ar quente, lim-
pador, trava e alarme. Tratar 
com Daniel pelos fones: 49 
9139-1839 - 3664-0030.

VENDE-SE Gol  bola 1.0 
1995, prata, troco por moto 
honda biz, valor R$ 9.800,00. 
Fone 9916-4355.

VENDo Gol Special MI 2001, 61 
mil km, manual, chave reserva, vi-
dros e travas, esterpe novo. Valor R$ 
14 mil. Fone 49 9916-4355.

VENDE-SE Gol plus, quatro 
portas, preto, ano 2006, em 
ótimo estado. Tratar pelo fone 
9906-7007.

VENDE-SE Gol 2000 impe-
cável, motor 1.6, 8V, ar con-
dicionado, direção hidráulica, 
alarme/trava na chave, abertura 
do porta malas na chave, vidros 
elétricos. Telefone para contato 
8416-2979 com Evandro.

VENDE-SE CBX strada 200 
ano 2000/2001, cor preta, 2 
pneus novos, bateria nova, 40 
mil km, segundo dono. Fone 49 
8806-2168.

VENDE-SE Caminhonete Hyndai 
HR Diesel, 2010, carroceria de 
madeira com 18 mil km. Tratar 
pelo telefone 3664-0990 ou na 
Mecânica Rodaleiser.

VENDE-SE Biz 125ks, preta, 
2006, em bom estado, valor R$ 
3,5 mil. Fone 8815-8817.

VENDE-SE Golf 1.6 mi, prata, 
2001, estudo troca, valor R$ 24 
mil, fone: 9916-4355.

VENDE-SE Gol city, 2004.
Telefone 9992-5053.

VENDE-SE moto xtz E 125cc, 
azul 2005, com partida elétrica, 
pneus novos, valor R$ 3.500,00. 
Fone 8815-8817.

VENDE-SE caminhonete 608, 
ano 79. Preço: R$ 28 mil. Rece-
be carro no negócio no valor de 
até R$ 15 mil. Tratar pelo fone 
9922-9488. 

VENDE-SE Gol vermelho, ano 
2003, modelo 2004, motor 1.6 
flex, 4 portas, aro 14. Falar com 
Sérgio Losch pelo fone 9148-
1175.

VENDE-SE gol em ótimo es-
tado, 1999, cor cinza, 2º dono, 
garantia de motor, ótimo som 
com cd, 04 pneus novos. Valor 
R$ 12,5 mil. Contato: Selmar 
Valandro 49 8811-4393.

VENDE-SE S10 2.8 2001 de 
Luxe, MWM, prata, cabine dup-
la, tratar pelo fone 49 9914-0554.

VENDE-SE Honda Fit LXL 2004, 
4 p, motor 1.4, à gasolina, câmbio 
mecânico, preto fosco, completo, 
air bag duplo e freios ABS, revisões 
em dia, faz média de 14 km/l na ci-
dade com o ar ligado e 17km/l em 
viagem. Valor: tabela FIPE. Con-
tato: 48 8461-1428.

VENDE-SE Sandero expression 
1.6 8V 2010 hi-flex, prata lindo! 
Ar condicionado, direção hi-
dráulica, vidros, travas, alarme, 
dvd player, novo! R$ 32.852,00. 
Fone: 49 9998-8034.

Faço montagem de móveis e peque-
nas reformas. Interessados ligar para 
8806-1310 com Cleto Feyh.

Procura-SE eletricista 
industrial e montador externo. 
Interessados ligar 3664-1090 
falar com Eliégis.

DISPoNíVEL em Xanxerê 
uma granja de porco. Interessa-
dos em cuidar entrar em contato 
pelo 49 8805-5852 c/ Arno, ou 
pelo 9925-3786 c/ Cristina.

Cleiton procura trabalho como 
motorista. Tem carteira catego-
ria AC. Ligar 8843-6405.

Matilde procura trabalho como 
doméstica ou faxineira. Interes-
sados ligar 9955-2852.

Procura-se emprego como motoris-
ta, possui carteira D, com 11 anos 
de experiência. Interessados falar 
com Vidal pelo fone 9998-1951.

Rapaz procura trabalho como 
caixa ou frentista (c/experiên-
cia), em supermercado, como 
vendedor, estoquista ou au-
xiliar de produção e serviços 
gerais. Contatos: 8822-4025 
falar com Fabio.

Precisa-se de vendedoras exter-
nas para vender bijuterias do 
Sistema Porta a Porta, em toda 
a região. Tratar com Gilmar pelo 
telefone (49) 9126-2378. 

Agadene procura emprego como 
doméstica, tratar pelo telefone 
8858-3675. 

Rapaz procura trabalho como 
motorista. Tem carteira catego-
ria AC e referência. Interessados 
ligar 8843-7539.

Procura-se rapaz para trabalhar 
em lavagem de carro. É necessário 
ter experiência. Interessados ligar 
9134-2710 ou 8848-1874.

Precisa-se de pessoas para trabalhar 
como auxiliar de produção nas áre-
as de marcenaria e refrigeração. Ter 
mais de 18 anos e ter concluído o 
Ensino Médio. Telefone 49 3664-
8100 com Giadrini.

VEÍCULOS

Andrieli procura trabalho como 
doméstica ou babá. Interessados 
ligar no 49 8804-6858.

VENDE-SE Moto Speed 150cc 
completa, com carenagem, 2 
escapamentos, partida elétri-
ca. Ano 2007/2007, com baixa 
KM. Tratar com Maico, fone 
3664-4251/8837-8748.

EMPREGOS

VENDE Corsa sedam classic 
1.6, prata 2003, valor R$ 18 mil 
estudo trocas. Fone 8815-8817.

VENDE-SE caminhão Ford 
cargo, ano 87, motor ford, valor 
R$ 40 mil. Contato 9156-2350.

VENDE-SE Celta 4 portas, 
branco, 2007, estudo trocas, valor 
R$ 21 mil. Fone 9916-4355.

VENDE-SE moto biz 125 ES 
com partida elétrica, ano 2007, 
preta, fone 8803-2028.

VENDE Ford Cargo 815, ano 
2003, com baú de 5m x 2,30 
alt., motor MWM novo, freios 
a ar. R$ 72 mil. Contato pelo 49 
3664-8100 ou 8837-9040.

VENDE Ford cargo 815, ano 
2003, baú 5,5m, valor R$ 67 
mil, aceita F1000 no negócio. 
Interessados falar com Carlos 
no fone 3664-0059.

VENDE-SE Chevrolet Corsa  1.0 
MPFI 2000 – Maravilha, R$ 15 
mil, gasolina, branco, farol de luz 
branca, limpador e desembaçador 
traseiro, rodas 14, ar quente/frio, 
som, alarme, trava e vidro elétri-
co, direção hidráulica. Luis Carlos 
Grando 8870-3525.

VENDE-SE Biz Kazinski, nova, 
ano 2012, cor vermelha, valor 
R$ 4 mil. Interessados ligar para 
3664-3533 falar com Jandir.
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DIVERSOS VENDE-SE notebook marca 
Acer, 3 giga, 16 polegadas. In-
teressados ligar para o fone 49 
8843-7539.

VENDE-SE máquina de 
musculação. Marca Kemkorp. 
Treina supino, bíceps, tríceps, 
pernas e costas. Vem com 38kg e 
barras. Tratar na Rua Crus e Souza, 
nº348, Bairro São José, R$ 350,00.

Procura-SE para comprar 
esteira elétrica para caminhada. 
Tratar pelo fone 8804-0784. 

VENDE-SE Mobília de casa 
completa, semi nova, pia, fogão, 
cama, sofá, geladeira. etc. 49 
9978-5825.

VENDE-SE playstation 3 com 
2 controles, 3 jogos originais.
Valor R$ 1.400,00. Contato 49 
8819-9984 c/ Daniel.

VENDE-SE Cama nova ca-
sal de madeira, raque e mesinha 
para computador usados, valor a 
combinar. Contato pelo telefone 
3664-3498.

VENDE-SE Vende-se máqui-
na de assar frangos. Assa até 
48 frangos. Interessados tra-
tar com Rosemir pelo fone 49 
8839-9374.

VENDE-SE 200 pedras de obra 
e 94 meio fio de oito por um me-
tro. Tratar com Angelo pelo fone 
9922-9488.

VENDE-SE freezer com tampa, 
tamanho médio da marca Pros-
dócimo, funcionando perfeita-
mente, para desocupar espaço, 
R$ 250,00 tratar pelo fone 9971-
4769 com Bernardo.

PrEcISa-SE de carrinho de 
bebê para doação. Quem puder 
ajudar entre em contato pelo fone 
49 8877-7235.

VENDo Barraca para seis pesso-
as, marca Capri. Acompanha lona 
6X8 nova. Contato: 9979-4214 
ou 3664-1358 falar com Vilmar.

VENDE-SE filhotes de Poodle 
R$ 100,00. Interessados ligar 49 
8814-3828.

VENDo móveis para loja, bal-
cões, nichos, prateleiras na cor 
branca, novos, também uma 
placa para loja é tudo de quali-
dade e o preço é barbarda. Te-
lefone para contato. 9913-6211. 

VENDE-SE balcão para carne 
semi-novo da marca Refrimate.
Preço a combinar. Interessados 
entrar em contato com Eucli-
des Solivo no fone 3664-0418.

VENDE-SE máquina de cos-
tura overlock de mesa, valor R$ 
180,00. Interessados falar com 
Ivanir no fone 8821-1148.

VENDE-SE Xbox 360, 4GB 
fonte, 2 controles, cabo hdmi 
mais 12 jogos. R$ 900,00. 49 
9115-3088, tratar com Erick 
Pottker.

VENDE-SE quatro balcões 
grandes para loja. Dois balcões 
de atendimento com expositor 
de bijuterias e dois balcões de 
vitrine e um balcão de caixa, 
no valor total de R$ 10 mil. 
Podem ser vendidos separa-
damente. Tratar com Val pelo 
número 3664-4767. 

VENDE-SE um berço para 
crianças, de ferro, cor branca 
em bom estado de conserva-
çao, com colchão, valor R$ 
50,00. Interessados ligar para 
8404-6670 da claro ou fixo: 
3664-0084.

VENDE-SE 1 refrigerador 500kg 
inox R$ 1.500,00, 1 balcão de carne 
R$ 1.300,00, 1 moedor de carne 
nº10 R$ 500,00. Interessados ligar 
49 8827-7019 tratar com Jandir.

VENDE-SE  Lan House. Montada 
em atividade comercial, situada na 
Rua Duque de Caxias, em frente 
a MH Net. Compõe à mesma: 10 
computadores completos de última 
geração, impressora, scanner, fone/
fax, 10 baias, 10 cadeiras giratórias. 
Aceita-se propostas e também carta 
de crédito para veículo. Contato 
3664-4777, 9903-8147 ou 9930-
2407.

VENDE-SE ou troca-SE 
forno a gás de pizza, tamanho 
1x1m, industrial. Aceita troca 
por freezer. Fone 3664-0237 
falar com Andréia.

LaVa-SE todos os tipos de rou-
pas, cobertores e edredon. Inte-
ressados entrar em contato pelo 
fone 49 8808-3346.

aLuGa-SE cama elástica, in-
teressados entrar em contato 
pelo fone 49 3664-3498 / 8403-
5012 ou 9146-6577 tratar com 
Evandro ou Marclizete.

PrEcISa-SE de móveis como 
pia e mesa. Doações ligar para 
49 8852-0736 / 8827-2964 tra-
tar com Marley.

VENDE-SE cama com cabecei-
ra em marfin. Centrífuga Müller 
em ótimo estado. Geladeira Ele-
trolux branca c/ degelo. Contato 
9902-0213 falar c/ Mara.

VENDo filhote de boxer 49 
8834-7960 - falar c/ Rodrigo.

VENDE máquina para blocos 
e pavimentação com forma 
para (2 blocos) de vedação, 
com capacidade para fabricar 
bloco estrutural, meio bloco e 
canaleta. Interessados ligar no 
49 8813-1464 com Aires Rod-
rigues.

coMPra-SE cabelos longos, 
sem química, preferência por 
cabelos loiros. Fone 49 3664-
3011.

VENDE-SE som automotivo, con-
tendo: 2 sub 12’’ pionner, 2 super 
twiter hinor, 2 cornetas hinor, 1 
módulo 5.1, 4.600 watts roadstar, 
1 aparelho cd usb traseiro pionner 
(golfinho), 1 bateria 180 ampéres, 
cabeamento completo para insta-
lação do som. R$ 1.800,00. Con-
tato: (49) 9977-9008.

VENDE-SE uma balança ele-
trônica marca Triunfo modelo 
DST 15DM, com variação de 
duas gramas. 3664-4252 tratar 
com Clayton.

VEÍCULOS

VENDE-SE móveis para montar 
loja, araras e bancas, mais barato 
que fábrica. Interessados ligar 49 
3664-0063. 

VENDE-SE 1 Conjunto de bal-
cões, 4 cadeiras giratórias, 4 
computadores dual core 4 gb, hd 
320, 1gb geforce 9500 gt, monitor 
19’’ LG, 1 climatizador split consul 
22.000 btus quente e frio, 2 con-
troles xbox 360, 2 controles nin-
tendo wii, 1 máquina para recarga 
de cartuchos, 1 multifuncional sa-
msung scx4521f, 1 multifuncional 
hpc4780. Interessados ligar (49) 
9977-9008 ou 3664-3251.

VENDE-SE filhote de shih-
tzu puro, fêmea, na cor branco 
e dourado. Valor R$ 700,00. 
Tratar pelo telefone 8824-9627 
com Ronei. 

VENDE-SE máquina de 
costura industrial reta. 
Interessados ligar para 8846-
8420 falar com Geniane.

SorrISo LaVacar ofe-
rece seus serviços, buscando o 
carro e depois levando de vol-
ta até sua residência. Rua 27 
de Julho, próximo a Polícia 
Cívil. Telefone 8808-8769 ou 
8848-1874. 

VENDE-SE Voyage, ano 1989, 
AP, com desembaçador traseiro, 
travas, alarme, terceiro dono, em 
ótimo estado. Valor R$ 7.300,00. 
Fone 8823-9380.

VENDE-SE Gol, 1998, branco, 
valor R$ 12 mil. Tratar com An-
gelo pelo fone 9922-9488.

VENDE ou troco uma 
máquina de sorvete expresso, 
Italianinha premium 2, ano 
2007, trifásica e muito econô-
mica. Com até 80% de lucro 
garantido. Valor R$ 12 mil, 
aceita-se moto no negócio. In-
teressados entrar em contato 
pelo telefone 8428-0276 com 
Volmir.

VENDo carrinho de bebê em 
ótimo estado,  R$ 75,00. Fone: 
49 8802-7848.

VENDo impressora hp1500 scan-
ner e impressora (branca). Valor: R$ 
115,00. Fone: 49 8802-7848.

VENDo impressora hp scanner 
e impressora ( preta) em ótimo es-
tado, valor: R$ 120,00. Fone: 49 
8802-7848.

VENDo computador sansung, 
tela 17, windows xp em ótimo es-
tado. Valor: R$ 500,00 Fone: 49 
8802-7848.

Procura-SE pessoa para 
dividir apartamento em 
Florianópolis, com três quartos. 
Interessados ligar para 9978-
9565 com Rigo ou 8846-6152 
com Augusto.

Procura-SE uma moça para 
dividir apto no Centro de Mara-
vilha. Fone 9976-0197.
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Fotos: Prefeitura de Serra Alta

Prefeito faz balanço da viagem à Florianópolis
No período de 27 a 

29 de fevereiro, o prefeito 
de Serra Alta, Claudinei 
Senhor (PMDB) acom-
panhado do vereador e 
presidente do PP, Ivanor 
Dalla Vecchia, do presi-
dente do PSDB, Amaril-
do Damo e presidente do 
PMDB, Fermino Nemer-
ski, esteve em Florianó-
polis vendo a tramitação 
de projetos pendentes, 
encaminhando novos pro-
jetos e mantendo contato 
com parlamentares.

A comitiva serraltense 
esteve em audiência nos 
gabinetes dos deputados 
Joares Ponticelli, deputa-
do e presidente estadual 
do PP; Sílvio Drevec, de-
putado e líder da bancada 
estadual do PP; deputado 
Marcos Vieira (PSDB) e 
deputado Mauro de Na-
dal (PMDB). “O nosso 

propósito é somar forças 
junto aos deputados para 
auxiliarem na viabilização 
de recursos na ordem de 
R$ 80 mil para a constru-
ção de um Ginásio de Es-
portes na comunidade de 
Linha Novo Horizonte, 
além de solicitações para 
infraestrutura urbana e 
outros”, destaca o prefei-
to. As audiências foram 
agendadas pelo suplente 
de deputado Altair Silva 
(PP).

O prefeito destaca que 
haverá uma parceria e que 
além do auxílio dos depu-
tados serão disponibiliza-
dos recursos de R$ 80 mil 
por parte do município e 
R$ 60 a R$ 80 mil pela 
comunidade, uma vez 
que essa obra deve custar 
em torno de R$ 380 mil.

Na Casan a comiti-
va esteve reunida com o 

presidente Dalírio Be-
ber, solicitando cópia do 
projeto de caixa d’água 
modelo taça, para futuras 
projeções de execução no 
município. “O nosso sis-
tema de água é próprio 
e estivemos solicitando o 
projeto, pois se formos 
realizar seria um custo de 
R$ 35 a 40 mil”, comenta 
o prefeito.

No Departamento Es-

Foi realizada na se-
gunda-feira (27), a 4ª ses-
são ordinária do Legisla-
tivo serraltense do ano de 
2012. Na oportunidade, 
os vereadores receberam 
a visita da contadora da 
Prefeitura de Serra Alta, 
Clair Andreis e do con-
trolador interno Cleiton 
Algayer, que aproveita-
ram o espaço concedido 
para fazer a Audiência 
Pública com a demons-
tração e avaliação das me-
tas fiscais do terceiro qua-
drimestre de 2011, visto 
que é uma exigência da 
Lei de Responsabilidade 

Fiscal. 
Além disso, na oca-

sião fizeram um breve 
relato aos edis das obras 
públicas iniciadas, bem 
como as que estão em 
andamento e aquelas que 
foram concluídas até o 
presente momento.

Durante a sessão, o 
plenário aprovou o calen-
dário das sessões ordiná-
rias para o mês de março 
ficando definido para os 
seguintes dias: 12, 19, e 
26 todas as segundas-fei-
ras, com início às 19h30.

A presidente da Câ-
mara de Vereadores, Neu-

sa Maria Turra Damo, 
informa a todos que as 
sessões estão abertas para 
participação de toda a 
população. “Coloco-me 
à disposição para maiores 
esclarecimentos de todas 
as matérias em tramitação 
na Casa Legislativa; bem 
como outros assuntos de 
interesse da população 
serraltense”, informa a 
presidente, que lembra 
que está à disposição de 
todos os munícipes, aten-
dendo nas segundas-fei-
ras pela parte da manhã 
das 8h às 11h na sede da 
Câmara Municipal. 

Câmara de vereadores de Serra Alta realiza 
4ª sessão ordinária

tadual de Infraestrutura 
(Deinfra) estiveram acom-
panhando os projetos re-
ferente à implantação do 
trevo na SC 469, sentido 
norte, bem como verifica-
ção quanto à liberação de 
documentação referente 
aos loteamentos penden-
tes. Ainda, no setor da 
infraestrutura, buscaram 
informações sobre o an-
damento do projeto re-

ferente à recuperação da 
pavimentação asfáltica da 
Avenida Dom Pedro II.

No gabinete do vice-
governador, Eduardo 
Pinho Moreira (PMDB), 
foi reforçada a solicitação 
para a viabilização dos 
recursos na ordem de R$ 
200 mil para execução da 
3ª Etapa do Parque da 
Feagrisa. 

“Nós tivemos a ga-

rantia do governador da 
liberação de valores e 
encaminhamentos por 
parte dele. Tivemos ain-
da garantia de empenho 
e esforços máximos por 
parte dos deputados. As-
sim vamos ter êxito nessa 
viagem, sabemos que não 
é só isso e que logo te-
remos que retornar, mas 
teremos bons resultados”, 
finaliza.

O alistamento militar sempre foi 
obrigatório para os homens assim que 
completam 18 anos, e em 2012 não é di-
ferente. O alistamento militar começa no 
dia 01 de abril e vai até 30 de abril.

Sendo assim, a secretária da junta de 
serviço militar de Serra Alta, Simone Vi-
van, comunica aos jovens que completam 
18 anos neste ano que devem comparecer 
na Prefeitura Municipal para fazer o seu 
alistamento militar. “Também comunica-
mos aos jovens que completaram 18 anos 
no ano de 2011 e que não fizeram o alis-
tamento que também devem comparecer 
e fazer o seu alistamento”, explica. 

Para fazer o alistamento são neces-
sários os seguintes documentos: CPF 
original, carteira de identidade, quatro 

junta militar lembra que período de 
alistamento está próximo

fotos 3x4 recentes e coloridas, comprovante de 
residência e certidão de nascimento original. A 
secretária esclarece que para realizar o alistamen-
to será cobrada uma taxa. 

A partir de dia 01 de abril a junta militar esta-
rá atendendo somente no período da tarde.

Sílvio Drevec juntamente com suplente de deputado 
Altair Silva em conversa com serraltenses

Comitiva serraltense manteve audiência 
com o deputado Marcos Vieira

Equipe manteve contato também com o 
deputado Joares Ponticelli

Depuatdo Mauro de Nadal também recebeu comitiva Serraltenses em reunião com o vice-governador
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Clube de mães de Iraceminha promove 
tradicional almoço

O Clube de Mães Nova Es-
perança da Linha Bonita Baixa, 
em Iraceminha, realizou tradi-
cional almoço no domingo (04). 
A programação teve início às 9h 
com culto e após foram realiza-
dos jogos como bolãozinho e ro-

leta, sendo ao meio dia, servido 
o almoço.

Segundo os organizado-
res, foram vendidos em torno 
de 160 almoços. Atualmente o 
clube é presidido por Clair Noll 
Utzig e conta com 33 sócias.
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O lucro do almoço será revertido ao clube para a compra do prêmio do ano
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A Secretaria Municipal de 
Educação, Cultura, Espor-
te e Lazer, em parceria com 
o Centro Educacional Padre 
Luis Muhl e Escola de Edu-
cação Básica Jorge Lacerda, 
engajados em disponibilizar 
qualidade de vida através da 
prática esportiva, celebrará 10 
anos de atividade e seis anos de 
conquistas para o município 
através do xadrez e realizará o 
1º Encontro dos Amigos do 
Xadrez de Flor do Sertão.

O evento acontecerá sába-
do (10) no Centro de Eventos 
e reunirá enxadristas, fami-
liares e comunidade em geral 

para comemorar as conquistas. 
Além das homenagens será ser-
vido um jantar aos presentes. 

De acordo com a equipe 
organizadora, a expectativa é 
grande. “Foram muitas con-
quistas para o município atra-
vés de nossos desportistas. Es-
tamos prestando homenagem 
através da imprensa onde evi-
denciamos nossos atletas e nes-
te 1º Encontro dos Amigos do 
Xadrez poderemos mais uma 
vez homenageá-los”.

A equipe estende o convite 
para todos. “Convidamos to-
dos os interessados em presti-
giar esse momento marcante 

para nós e para nossos atletas, 
a comemoração de 10 anos de 
xadrez sendo seis de conquistas 
para nosso município”.

O cardápio do jantar será 
galinhada no tacho, pão e sa-
ladas, sendo os valores simbó-
licos de R$ 10,00 para adultos 
e R$ 7,00 para crianças de seis 
a 10 anos. As fichas antecipa-
das podem ser adquiridas no 
comércio flor-sertanense e nas 
escolas. Os participantes de-
verão levar pratos e talheres. 
“Será gratificante para nós e 
para os enxadristas a participa-
ção de todos que se identificam 
com a causa”.

Flor do Sertão

Flor do Sertão

Cunha Porã

1º Encontro dos Amigos do Xadrez será 
sábado (10) 
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Planejamento das pré-escolas tratou 
do tema gerador ‘Corpo’

Conforme calendário organiza-
do no início do ano letivo de 2012, 
os professores das pré-escolas de 
Cunha Porã tiveram, na quinta-fei-
ra (01), um dia de planejamento re-
lacionado ao tema gerador ‘Corpo’. 
Foram programadas as atividades 
sobre o projeto “Brincando Movi-
mento o Corpo”. Na oportunidade 
a psicóloga da Secretaria da Educa-
ção, Taís Boneti, falou aos professo-
res sobre as formas de atendimento 
e encaminhamento aos alunos que 
necessitam de terapia. 

O secretário de Educação, Ade-
mar Ely, explicou sobre os assuntos 
relacionados à Secretaria de Edu-
cação e também foram programa-
dos os assuntos sobre a Semana da 
Saúde. 

Para o ano de 2012 foi escolhido 
o tema de prevenção da obesidade, 
que deverá ser trabalhado pelas 
escolas em parceria com a Rede 
de Atenção Básica à Saúde desde 
segunda-feira (05) até sexta-feira 
(09) com foco nos alunos e suas 
famílias.

Professores programaram atividades

Momento cultural e de civismo acontece no Centro 
Educacional Padre Luis Muhl

 A escola como fator de de-
senvolvimento promove quali-
dade de vida. Para dar atenção 
à educação e cultura, o Centro 
Educacional Padre Luis Muhl 
desenvolve mensalmente um mo-
mento cultural juntamente com a 
hora cívica.

Essa atividade é desenvolvida 
no último dia de cada mês, sendo 
que cada turma realiza uma apre-
sentação, é feita uma homenagem 
aos aniversariantes do mês e exe-
cutado o hino nacional brasileiro.

De acordo com a diretora 
do educandário, Sirlane Paliski, 
nesses momentos são descober-
tos os talentos, além de propor-
cionar subsídios para que per-
cam o medo do público. “Todos 
possuem algum medo de estar à 
frente do público, de se expressar. 
Dispor de momentos que facili-
tem a comunicação fazendo com 
que percam o medo de estar fa-

lando ao público é um dos objeti-
vos dos momentos culturais, pois 
facilita o aprendizado. Também 
descobrimos novos talentos atra-
vés da participação, o que sempre 
é bem vindo”, comenta.

Sirlane ainda comenta que 
ações como essa são atrativos 
no processo-educacional. 

“Atividades recreativas fazem da 
escola um lugar mais propício 
ao desenvolvimento, sendo 
uma ferramenta a mais no 
processo ensino aprendizagem. 
Isso evidencia a nossa atenção 
ao desenvolvimento cognitivo 
dos discentes, proporcionando 
qualidade de ensino”, finaliza. 

Apresentações culturais são realizadas pelos alunos
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Santa Catarina poderá ter Expofeira 
Agropecuária

O secretário de Estado 
da Agricultura e da Pesca, 
João Rodrigues, recebeu na 
segunda-feira (05) o presidente 
da Federação da Agricultura e 
Pecuária do Estado de Santa 
Catarina (Faesc) e o vice-
presidente de Secretaria da 
Confederação da Agricultura e 
Pecuária do Brasil (CNA), José 
Zeferino Pedrozo. 

O objetivo do encontro era 
discutir sobre a realização de 
uma grande Expofeira Agrope-
cuária em Santa Catarina com 
a marca do Governo do Estado.

De acordo com João Rodri-
gues, a feira catarinense será nos 

moldes da Exposição Interna-
cional de Animais, Máquinas, 
Implementos e Produtos Agro-
pecuários (Expointer) de Esteio/
RS. “Santa Catarina tem um 
status privilegiado de estado li-
vre de febre aftosa sem vacina-
ção reconhecida pela OIE, com 
um setor agropecuário forte e 
em pleno desenvolvimento, me-
recemos um evento que valorize 
esse segmento”, afirma. 

Mais detalhes da feira serão 
discutidos nos próximos dias 
quando haverá uma reunião 
com os núcleos de criadores de 
bovinos, equinos e ovinos e com 
a coordenação da Faesc. 

 Presidente da Faesc, José Zeferino Pedrozo, secretário João 
Rodrigues e o coordenador da Mercoláctea, Auro Pinto

O Sindicato dos Trabalhado-
res Rurais da Agricultura Familiar 
(Sintraf) junto com o Movimen-
to das Mulheres Camponesas 
(MMC) está programando um 
grande dia de confraternização em 
comemoração ao Dia Internacional 
da Mulher. A programação inicia 
às 9h de quinta-feira (08) no Salão 
Paroquial Católico, em Maravilha, 
e se estende durante todo o dia. 

De acordo com o presidente 
do Sindicato, Pedro Gilberto Io-
ris, serão tratados diversos temas 
relacionados às mulheres, todas as 
conquistas e também sobre a ali-
mentação sustentável, produção 
de alimentos sem agrotóxicos. “O 
grande marco do dia será o abaixo 
assinado das mulheres, aonde nós 

vamos fazer o lançamento para que 
o salário maternidade das mulheres 
agricultoras também seja de seis 
meses”, destaca. 

No início de março foi inaugu-
rada pelo Coletivo de Mulheres da 
Fetraf Sul a campanha pela obriga-
toriedade do salário maternidade 
de seis meses para todas as mulhe-
res trabalhadoras. 

De acordo com a coordenadora 
do Coletivo de Mulheres, Cleonice 
Back, o grande objetivo é unir mu-
lheres do campo e da cidade lutan-
do pela ampliação do salário mater-
nidade de quatro para seis meses.

“Já foram coletadas várias as-
sinaturas. Já faz praticamente 60 
dias que isso está ocorrendo. Esse 
abaixo assinado já está andando e 

esse dia vai ser um grande marco 
do lançamento para pedir o salário 
maternidade, não somente para as 
mulheres do campo, mas também 
as mulheres da cidade” ressalta Io-
ris.

O presidente em nome do Sin-
dicato e do MMC convida todas 
as mulheres, não só da agricultura, 
mas também da cidade para parti-
cipar do evento em homenagem ao 
seu dia. 

O abaixo assinado pela obriga-
toriedade do salário maternidade 
de seis meses para todas as mulhe-
res trabalhadoras está disponível na 
página da Fetraf Sul na internet, no 
www.fetrafsul.org.br, e também no 
Sindicato dos Trabalhadores Rurais 
de Maravilha.

Dia Internacional da Mulher terá evento 
especial em Maravilha

Nesta terça-feira (06) as dis-
cussões do Código Florestal fo-
ram retomadas na Câmara dos 
Deputados. O novo texto do 
Código Florestal, modificado e 
aprovado no Senado em dezem-
bro de 2011, deve sofrer altera-
ções na Câmara.

Na opinião do relator do pro-
jeto na Câmara, deputado Paulo 
Piau, 30 itens são passíveis de 
mudança. Um dos aspectos mais 
polêmicos é sobre a recomposi-
ção da vegetação nas margens de 
rios. Há uma discordância sobre 
o tamanho da faixa que deve ser 
preservada. A previsão é que a vo-
tação aconteça nesta quarta-feira 
(07).

Novo texto prevê que 75% 
das multas serão perdoadas 

Conforme informações do 
jornal Folha de São Paulo, que 
teve acesso a lista sigilosa e atuali-
zada das 150 maiores multas ex-
pedidas pelo Ibama, apenas um 
terço das multas acima de R$ 1 
milhão deverão ser aplicadas com 

o novo texto do Código Flores-
tal. Três a cada quatro multas aci-
ma de R$ 1 milhão por desmata-
mento ilegal aplicadas até 22 de 
julho de 2008 serão suspensas. 

Para isso, o produtor respon-
sável deverá cadastrar-se no Ca-
dastro Ambiental Rural (CAR). 
Já as punições aplicadas após a 
data continuam a valer. 

Para ter anistia das multas o 
agricultor poderá optar por: re-
compor a reserva legal (metade 
da área pode ser com espécies 
exóticas), ou permitir a regene-
ração natural ou comprar área 
de vegetação nativa de mesmo 
tamanho e bioma do terreno des-
matado.

O valor total das multas per-
doadas chega a R$ 8,4 bilhões, 
sendo R$ 492 milhões referentes 
às punições que ultrapassam R$ 
1 milhão e correspondem a 333 
mil hectares desmatados. Tam-
bém deverão ser extintos os pro-
cessos judiciais por crimes contra 
o meio ambiente até 22 de julho 
de 2008. 

Código Florestal deve ser votado 
nesta quarta-feira (07)
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Grupo de viagem 
O grupo de amigos organizado por Nilson Delazere 

realizou uma viagem para Matchu Pitchu, no Peru, entre os 
dias 12 a 26 de janeiro, e no último sábado (03) se reuniu 
para uma jantar de confraternização e reencontro. O jantar 

foi realizado junto ao restaurante Villa Gallé.

Marcelo Luis Schmitt!
Você chegou ao seu objetivo com muita força e dedica-
ção. Parabéns pelo aniversário comemorado neste dia 07 
e pela colação de grau em Pinhalzinho no curso de Direi-
to da Unoesc no póximo sábado (10). Abraços e sucesso!! 

Homenagem do pai Alcidio, mãe Noeli e irmã Maira. 

villa Galé
No último sábado (03) o restaurante, choperia e petiscaria Villa 

Galé completou um ano em Maravilha. O Villa Galé conquistou 
os clientes da região pela sua sofisticação, qualidade e bom 

atendimento. Parabéns aos proprietários Ivair e 
Geneci Vendrame e Jovino e Enedi Orso. Sucesso!

villa Galé 2
Nilson Delazere, Maristela e João Paulo Tesseroli Siqueira e a 
família Carlos, Lurdes e Carlos Eduardo Fimm de São Miguel 
do Oeste, participaram do encontro realizado no restaurante 
Villa Galé e aproveitaram para comemorar o aniversário do 

restaurante e degustar uma boa comida. 
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                                                                  QUEM É ELA?

Ela é mãe, é vó, é amiga, é MULHER...
É aquela mulher que abraça, que acolhe, que acon-

selha que tem muitos filhos do coração espalhados 
pelo mundo;

É uma mulher que além do seu trabalho na co-
zinha, ajeita o jardim, ajeita a casa, ajeita tempo para 
cuidar de todo mundo um pouco; 

Ela tem um pouco de psicóloga, de cabeleireira, de 
enfermeira e bastante de confeiteira e tem o coração 
maior do que podemos imaginar;

É uma mulher que trabalha até tarde e acorda 
muito cedo; 

É uma mulher que não enxerga as dificuldades e 
sim as vitórias;

Ela é uma mulher que se preocupa muito mais 
com o bem-estar dos outros do que com o seu próprio 
bem estar;

Engana-se quem pensa que por trás daquele cor-
pinho pequeno, existe uma mulher indefesa ou frágil, 
bem pelo contrário, existe uma força, uma luz, uma 

garra que irradia, e qualquer pessoa ao se aproximar dela consegue sentir. Sua coragem, determina-
ção e seu alto astral são invejáveis e servem de exemplos pra muitos. 

Esta é a Maria Helena Ferrari, a nossa Nena, é ela uma mulher que diante de tantos sacrifícios 
consegue se manter disposta, elegante, e positiva. 

Pela tua garra, pela tua força, pelo teu esforço, pelo teu carinho com todos teus filhos do coração 
e com os teus filhos de sangue, pelo teu carinho também com os amigos e familiares, simplesmente 
por ser essa MULHER GIGANTE, queremos te homenagear neste Dia Internacional da Mulher. 

Arquivo pessoal
Arquivo pessoal
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Izabela Maria
Esta linda bebezinha nasceu no dia 1º de março. Que 
você traga muita alegria a toda sua família e que Deus 

lhe abençoe sempre. Homenagem da avó Justina Gauer. 

Celso e Rosi!
Estamos muito felizes por celebrar os 30 anos de união de vocês. 
A cada dia que passa nos orgulhamos mais de tê-los como nossos 
exemplos de vida. Parabéns pelas Bodas de Pérola comemoradas 

nesta terça-feira (06)! Que o amor, a união e a cumplicidade durem 
eternamente! Amamos vocês! Com carinho... Eduardo, Greissi, 

Caroline, Geferson e toda família. 

Daniel!
Queremos desejar para você toda felicidade que existe... Queremos dizer o quanto 

temos orgulho de você. Pessoa admirável por atitudes maduras e um coração 
humilde. Desejamos a você felicidades, sucesso e muita saúde! Parabéns por 

completar mais um ano de vida no último dia 02/03. Obrigada por ser essa pessoa 
maravilhosa! Homenagem de toda sua família e amigos.

Cleber Zanotto comemorou mais um 
ano de vida no último sábado (03). 
Que cada aniversário lhe traga mais 

realizações e que o sucesso esteja presente 
em seus dias. Homenagem de toda 

equipe Foto Zanotto e família.

Quem está 
comemorando 

mais um ano de 
vida é a empresária 

Gelci Weber. 
Parabéns e que o 
sucesso sempre 
lhe acompanhe. 
Homenagem de 
seus familiares e 

amigos. 
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Tendo como objetivo pro-
fissionalizar a administração 
dos salões de beleza e outros 
estabelecimentos do setor, já 
que essa foi uma necessidade 
apontada pelos próprios nu-
cleados, o Núcleo dos Pro-
fissionais da Beleza, ligado à 
CDL/Associação Empresarial 
de Maravilha, promove o cur-
so “Gestão de Salões de Be-
leza”. Ministrada por Miguel 
Boaventura, a capacitação 
está agendada para o dia 19 
de março, das 8h30 às 17h, 
na CDL/Associação Empre-
sarial, e conta com o patrocí-
nio do Sicredi Alto Uruguai.

Durante o curso, os par-
ticipantes serão orientados 
de forma prática e dinâmica 
para aprimorarem seus negó-
cios. O instrutor vai abordar 
diversos temas, como: auto-
estima pessoal, marketing, 
formação de preços, fideliza-
ção de clientes e administra-
ção do negócio.

As vagas são limitadas e, 

para participar do curso, os 
interessados deverão se ins-
crever na CDL/Associação 
Empresarial. O investimento 
é de R$ 150 para não associa-
dos e R$ 130 para associados 
e nucleados. 

Estética e Imagem Pessoal inicia na uNOPAR
A correria voltou a tomar conta 

dos corredores da INFORMAR 
– polo da UNOPAR de Maravi-
lha na última semana. Calouros e 
veteranos dos cursos disponíveis 
na maior universidade de ensino à 
distância do Brasil estão iniciando 
as aulas de mais um período letivo.

O curso Superior de Tecnologia 
em Estética e Imagem Pessoal, por 
exemplo, iniciou na quarta-feira 
(29), com mais de 20 alunos. 

A tutora do curso, Missiara 
Staudt, salienta que o curso UNO-
PAR visa preparar um novo perfil 
de profissional. “É um profissional 
que vai muito além do conheci-
mento informal na área de estética 
e que se destaca no mercado de tra-
balho pela formação de altíssimo 
nível, com o devido aprofunda-
mento científico que só uma uni-
versidade pode oferecer”, comenta 
a tutora.  

Para ela, o aluno vai desenvol-
ver e aprimorar habilidades e técni-
cas de embelezamento, promoção, 
manutenção e recuperação da saú-
de da pele e estética humana como 
um todo. “Além disso, vai dominar 
o uso de produtos, procedimentos, 
equipamentos e tecnologia cos-
mética e dermatológica, além de 
ampliar conhecimentos de gestão 
de serviços relacionados à estética 

Turma do curso de Estética e Imagem Pessoal

corporal, facial e capilar. Tudo isso 
com uma base sólida que une teo-
ria e prática”, explica.

um cenário promissor
De acordo com Missiara, a 

indústria da beleza está entre as 
que mais crescem no Brasil. “E 
o futuro é ainda mais promissor 
para quem estiver bem preparado. 
Neste cenário, você poderá atuar 
em centros de estética, salões e 
institutos de beleza, academias de 
ginástica, consultórios, casas de 
repouso, estâncias hidrominerais 
e spas”. 

O mercado inclui ainda con-
sultorias, indústrias de equipa-
mentos, instituições educacionais 
e de pesquisa, empresas públicas e 
ONGs vinculadas à estética. 

Sobre o curso
Com duração de cinco semes-

tres, o curso abrange as áreas de 
saúde, estética e imagem pessoal; 
imagem pessoal e qualidade de 
vida; estética e saúde capilar; estéti-
ca, embelezamento e imagem pes-
soal; gestão de negócios em centros 
de estética.

Sobre a tutora
Missiara Staudt é fisioterapeu-

ta. Atua na área de Fisioterapia 
Dermato-Funcional há mais de 
três anos em São Miguel do Oes-
te, na Clínica Multiprofissional de 
Medicina e Estética Dra. Cássia 
Cavaglier, realizando tratamentos 
estéticos e pós-operatórios na área 
da Fisioterapia Dermato-funcio-
nal.
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A Unoesc campus de Cha-
pecó disponibiliza especializa-
ção em Engenharia Ambiental 
e Saneamento Básico, o curso 
é focado na política Nacional 
de Resíduos Sólidos (Lei Nº 
12.305/2010). As inscrições 
podem ser efetuadas até 31 
de março de 2012 pelo site da 
Unoesc (www.unoesc.edu.br) 
e as aulas iniciam em abril. 

O curso é presencial per-
mitindo alta interação com 
professores e colegas, além 
disso, o corpo docente é qua-
lificado e com larga experi-
ência. Os alunos terão ainda 
oportunidade de realizar visi-
tas técnicas, viagens de estu-
do, visando à interação dos 
conhecimentos teóricos com 
a prática.

A especialização é destina-
da a engenheiros de diversas 
áreas, agrônomo, ambiental, 
sanitarista, civil e químico, ar-
quitetos, gestores ambientais, 
administradores, biólogos e 
geógrafos e demais profissio-
nais que trabalham ou preten-

dem trabalhar com a gestão de 
resíduos.

O curso terá um total de 
390 horas com aulas prefe-
rencialmente quinzenais às 
sextas-feiras das 19h às 22h30 
e sábados das 8h às 12h e das 
13h às 17h. A coordenação 
fica a cargo do prof. MSc. Al-
ceu Cericato. 

Os alunos que tiverem in-
teresse deverão efetuar paga-
mento de taxa de inscrição de 
R$ 100,00 e matrícula de R$ 
338,00. As mensalidades são 
divididas em 23 parcelas de 
R$ 338,00. Para alunos que se 
graduaram na Unoesc, o des-
conto é de 5%, e quem está 
na segunda pós-graduação na 
Unoesc terá desconto de 10%.

Os documentos necessá-
rios para realização da ma-
trícula são: comprovante de 
pagamento da taxa de matrí-
cula, fotocópia do diploma 
de graduação, fotocópia do 
histórico escolar do curso de 
graduação, fotocópia de CPF 
e identidade e uma foto 3 x 4.

Especialização em Engenharia 
Ambiental e Saneamento Básico 
é oferecida pela unoesc
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Gestão de salões de beleza é tema 
de curso

Miguel Boaventura é consultor 
empresarial, jornalista, autor de 

livros e conferencista

jK Design abre escritório em Pinhalzinho 
Inaugurou em Pinhalzinho 

no sábado (03) a JK Design. 
O escritório é especializado 
em projetos de ambientes com 
design arrojado, inovador e so-
fisticado, sendo que o trabalho 
realizado vai desde as medidas 
até os acabamentos. 

O escritório é da projetista 
Kelly Watte e seu noivo Julio 
César Müller. “Temos uma par-
ceria com a Índias.com de Ma-
ravilha”, destaca Kelly.

Os projetos realizados pela 
empresa atingem áreas interio-
res e exteriores, além de paisa-
gismo. O novo escritório fica na 
Rua São Salvador, edifício Sch-
mitz, sala 02. “Temos um vasto 
mostruário aqui no escritório, 
onde o cliente pode ver como o 
seu ambiente vai ficar e escolher 
o que mais gosta”, explica Kelly.

A projetista ressalta que vai 
continuar atendendo na loja 
Índias em Maravilha nas se-
gundas e terças. “Tenho bas-
tante clientes e por isso conti-
nuo como projetista exclusiva 
da Índias”.  

Kelly e Júlio são sócios proprietários do escritório 

Kelly junto com as sócias da Modulados Indias.com
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Para qualificar os profissio-
nais que atuam na área de hos-
pedagem, o Maravilhas Park Ho-
tel em parceria com o Sindicato 
de Hotéis, Restaurantes, Bares e 
Similares de Chapecó (Sihrbasc) 
estão promovendo dois cursos 
com o objetivo de qualificar a 
melhoria no atendimento.

Os dois cursos acontecerão 
nos mesmo dias, de 12 a 16 de 

março no auditório da Escola de 
Educação Básica Deonubem Bal-
dissera.

O primeiro refere-se à quali-
ficação de garçons e será minis-
trado no período vespertino das 
13h30 às 17h30. O segundo des-
tina-se a recepção para meios de 
hospedagem e acontecerá à noite 
das 18h30 às 22h30.

Os cursos são gratuitos, sen-

do que podem inscrever-se pes-
soas acima de 16 anos. As ins-
crições e maiores informações 
podem ser obtidas no Maravilhas 
Park Hotel com a gerente Joceli 
Sturm, que destaca que ao final 
dos cursos os participantes rece-
berão certificados comprovando 
sua participação. “Os interessa-
dos podem participar dos dois 
cursos se quiserem”, explica.

Maravilhas Park hotel promove cursos 
profissionalizantes

Para comemorar a passa-
gem do Dia Internacional da 
Mulher, o Departamento de 
Cultura de Maravilha realizará 
no domingo (10), uma matea-
da cultural.

O encontro será a partir das 
14h, na Praça Central Padre 

José Bunse, com apresentações 
artísticas e culturais, com a 
parceria da Secretaria da Saúde 
e Rede Feminina de Combate 
ao Câncer.

Conforme a diretora de 
Cultura, Venice Baldissera, a 
homenagem é para as mulheres 

guerreiras que buscam cada dia 
mais o seu lugar na sociedade.

A diretora estende o con-
vite a todos e destaca que é 
só trazer a cuia e a bomba de 
chimarrão que a erva e a água 
quente serão por conta da Erva 
Mate Araçá.

Departamento de Cultura promove mateada em comemoração 
ao Dia Internacional da Mulher

O corpo docente do Centro 
Educacional Universo do Saber 
(Ceus) esteve reunido no sábado 
(02), para discutir sobre o pri-
meiro mês de aula.

Os professores puderam ava-

liar os trabalhos realizados no 
âmbito escolar e reorganizaram 
as atividades para o próximo 
mês.

Para a diretora, Ana Paula 
Freiberger Kich, os encontros de 

planejamento entre os docentes 
são mensais e visam aprimorar o 
trabalho em equipe. “A reflexão 
coletiva é de extrema relevância 
para o sucesso do processo ensi-
no/aprendizagem”, enfatiza.

Corpo docente do Ceus avalia primeiro mês do ano 
letivo
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Gerentes de Desenvolvimento Sustentável e Agricultura 
das SDRs da região escolhem representantes da Cresan

Na sexta-feira (02), o geren-
te de Desenvolvimento Eco-
nômico, Sustentável e Agri-
cultura, Genuir Bassani, da 
Secretaria de Desenvolvimento 
Regional de Maravilha esteve 
participando na SDR de São 
Miguel do Oeste, de um en-
contro onde foram definidos 
os novos representantes das Re-
gionais para integrar a Comis-
são Regional do Saneamento 
(Cresan) da Região Hidrográfi-
ca 01 (RH1).

Participaram as Regionais 
de Dionísio Cerqueira, Itapi-
ranga, Maravilha, Palmitos e 
São Miguel do Oeste. Durante 
o encontro, os gerentes da pas-
ta de São Miguel do Oeste, Re-
nato Romancini, e de Dionísio 
Cerqueira, Ademilson Stuani, 
foram escolhidos, respectiva-
mente, como membro titular 
e suplente para representar as 
SDRs na Cresan da RH1.

Representantes de cinco SDRs escolheram 
representantes da Cresan da RH1

O gerente Romancini expli-
ca que o Cresan tem a função de 
acompanhar e aprovar o Plano 
Regional de Saneamento. “Para 
darmos sequência ao trabalho, 
o primeiro passo é atualizar os 
membros da Cresan que é com-
posta também por representan-
tes da Fatma, Casan, sociedade 

civil e associações dos municí-
pios”, declara.

Os trabalhos das Cresans, 
que são um total de 10, sendo 
uma para cada Região Hidro-
gráfica, são coordenados pela 
Secretaria de Estado de Desen-
volvimento Econômico Sus-
tentável (SDS). 
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Rede Feminina realiza palestra no 
Dia Internacional da Mulher

A Rede Feminina de Com-
bate ao Câncer de Maravilha 
juntamente com a Secretaria de 
Saúde do município, vai realizar 
na quinta-feira (08) uma pales-
tra para as mulheres, na Câmara 
de Vereadores, às 19h. A entrada 
será um quilo de alimentos não 
perecível.

O palestrante motivacional 
Antônio Biz é parapsicólogo clí-
nico, terapeuta holístico, PNL, 
Reikiano, psicólogo transpessoal 
e economista. Ele trará a palestra 
‘O ser feminino num universo 
masculino – uma visão terapêu-
tica’.

No domingo (10), também 

Palestrante Antônio Biz

acontece em comemoração ao 
Dia Internacional da Mulher, 
uma mateada na Praça Central, 
com atividades variadas para as 
mulheres, a partir das 15h30.
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Ceus desenvolve o projeto ‘Crianças 
de outros lugares’

Os alunos do Pré II do Cen-
tro Educacional Universo do Sa-
ber (Ceus) iniciaram as atividades 
da apostila Positivo. Conforme a 
professora Camila Mazzochi, a 
primeira parte aborda o assunto 
‘crianças de outros lugares’.

Diante deste tema, a professo-
ra fez todo um planejamento no 
qual engloba cinco países em des-
taque, sendo eles: Tanzânia, Ca-
nadá, Mongólia, Polônia, Nova 
Zelândia, fazendo sempre referên-
cia ao Brasil.

Camila explica que no traba-
lho desenvolvido, cada criança 
representa um país e com isso elas 
estão trabalhando as característi-
cas de cada um, como a forma de 
se vestir, onde moram, do que se 
alimentam, quais são as suas prin-
cipais brincadeiras e como é a ida 
para a escola dessas crianças.

“Ao trabalhar com esse assun-
to as crianças se privilegiam de co-
nhecimentos como a valorização 

das diferenças, a observação e lei-
tura de imagens, o conhecimento 
dos modos de viver, ser e traba-
lhar de outras culturas, além do 
fazer artístico, práticas de leitura, 
escrita e oralidade, expressivida-
de, movimento e matemática. E 
principalmente a participação da 
família na escola e nas ativida-
des realizadas em casa”, destaca a 
professora.

Uma das atividades realizadas 
referente à moradia foi a constru-
ção de uma casa de doces comes-
tível, devido a diferença entre as 
moradias de cada personagem do 
projeto.

Conforme o material didáti-
co Positivo, “a capacidade e o in-
teresse das crianças de aprender, 
descobrir e ampliar seus conheci-
mentos são incontestáveis, multi-
dimensionais e construídos a par-
tir das trocas estabelecidas com o 
meio, das interações com outras 
pessoas, adultas e crianças”.

Crianças do Pré II trabalham com a cultura de cinco países
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CDR aprova mais de R$ 4,1 milhões em projetos
O Conselho de Desenvolvi-

mento Regional de Maravilha 
(CDR) esteve reunido na sex-
ta-feira (02) em Bom Jesus do 
Oeste para analisar os projetos 
nas áreas de saúde, infraestrutu-
ra, assistência social, agricultura, 
desenvolvimento econômico e 
educação.

Esses projetos visam benefi-
ciar os 14 municípios de abran-
gência da Secretaria de Desenvol-
vimento Regional de Maravilha. 
O encontro foi coordenado pelo 
secretário regional Sandro Dona-
ti, e teve a participação dos pre-
feitos, presidentes de Câmaras de 
Vereadores e membros da socie-
dade civil.

Foram aprovados no encon-
tro, R$ 134 mil para a área do 
Desenvolvimento Social, em 
aplicações, como pavilhões co-
munitários; na infraestrutura 
foram aprovadas R$ 430 mil 
para a execução de pavimentação 
asfáltica em ruas urbanas e pa-
vimentação com pedras irregu-
lares, além de alteração de valor 
de projeto na ordem de R$ 180 
mil para R$ 200 mil para a cons-
trução de barracão para garagem 

Conselho se reuniu em Bom Jesus do Oeste para aprovação de projetos

de maquinários. A saúde será 
beneficiada com a aprovação de 
recursos que garantirão a aqui-
sição de aparelho raio-X, sala de 
exames, veículos e esterilizador 
automático para os Hospitais 
de Maravilha e Pinhalzinho. Os 
projetos somam R$ 794 mil.

A educação apresentou vá-
rios pedidos para aquisição de 
ônibus, construção de salas de 
aula, adequação de espaços de 
lazer, somando o total de R$ 1,4 
milhões. O setor agrícola da re-
gião pediu incentivos na ordem 
de R$ 680 mil, os quais serão 
destinados para a aquisição de 
máquinas, veículos, caminhões e 

instalação de rede de águas. 
Para a área de Cultura, Tu-

rismo e Esporte foram aprova-
dos R$ 638 mil para atividades 
como compra de instrumentos 
musicais, realização de rodeios 
e construção de quadras espor-
tivas. “Ao total, foram mais de 
R$ 4,1 milhões. Com a aprova-
ção dos comitês temáticos e do 
CDR, agora vamos trabalhar 
para a liberação dos recursos, os 
quais virão em prol do desenvol-
vimento da região”, comenta o 
secretário Donati.

O próximo encontro do 
CDR será no dia 30 de março, 
em São Miguel da Boa Vista.
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Representantes da CDL/Associação Empresarial de 
Maravilha participaram da convenção da Facisc

A 7ª Convenção das Soluções 
Empresariais Facisc foi promovi-
da pela Federação das Associações 
Empresariais de Santa Catarina 
(Facisc), no Engenho Eco Park, em 
Florianópolis, nos dias 29 de feve-
reiro, 01 e 02 de março. 

O evento era destinado aos 
agentes comerciais das entidades, 
sendo que as secretárias comerciais 
da CDL/Associação Empresarial 
de Maravilha, Gisele Dal Magro 
e Rejane Nunes, participaram das 
palestras, dinâmicas de grupo e a 
entrega do PIC 2011 (Programa de 
Incentivo Comercial).

O início da programação foi 
marcado pela palestra do especialis-
ta Márcio Magalhães, “Motivação: 
a força que nos move para o resul-
tado”. Já o professor Dr. Eduardo 
Maróstica foi o responsável, no dia 
1º, pela palestra “Negócios e Es-
tratégias Empresariais”, relatando 
sua experiência como consultor em 
grandes empresas do Brasil e do ex-
terior.

A palestra “Postura profissional, 
conhecimento da entidade e das so-
luções empresariais” foi ministrada 

Convenção reuniu representantes de diversas cidades

pelo coordenador comercial da Fa-
cisc, Sérgio Acy Kollet. Ainda hou-
ve apresentações de serviços como o 
Printe, Certificação Digital, Certifi-
cado de Origem e do Blog das Solu-
ções Empresariais Facisc.

Também foi realizada uma 
dinâmica com situações reais de 
negociação, onde os agentes traba-
lharam a venda de produtos como 
Util Card, Útil Alimentação, Serasa 
e Uniodonto, oferecidos pela fede-
ração.

A CDL/Associação Empresa-
rial de Maravilha também foi uma 
das 49 entidades premiadas no PIC 
2011, um incentivo para os profis-

sionais que atingiram as metas no 
último ano, sendo contemplada 
com um aparelho GPS.

Conforme as colaboradoras da 
entidade, “as diversas atividades du-
rante a convenção permitiram agre-
gar novos conhecimentos e trazer 
novidades em relação aos serviços 
oferecidos pela federação, sendo que 
essas informações serão repassadas 
aos nossos associados. Durante as 
palestras, um dos pontos destacados 
foi que devemos seguir as tendências 
do mercado, pois as pessoas querem 
o que é diferente, sendo importante 
o uso de vários canais de divulgação, 
principalmente a internet”.
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Assembleia da APAE apresentou 
equipe e projetos para o ano 

No sábado (03) a Escola Es-
pecial Marisol – APAE de Ma-
ravilha realizou assembleia geral 
com a participação da equipe da 
escola, diretoria, pais e respon-
sáveis. 

O objetivo da assembleia era 
apresentar aos pais e responsá-
veis a equipe de trabalho, bem 
como os projetos a serem desen-
volvidos e plano de ação para 
2012. 

A filosofia da Escola Especial 
Marisol é “Promover e articular 
ações direcionadas a melhoria da 
qualidade de vida da pessoa com 
deficiência intelectual e múltipla 
e a construção de uma sociedade 
justa e solidária, assegurando-
lhes o direito a uma educação 
de qualidade, oferecendo-lhes 
programas educacionais que 
promovam a sua independên-
cia, funcionalidade, liberdade e 
auto-realização”.

A escola adotou como tema 
do ano o projeto “Viver com 
qualidade”, que será trabalha-
do por todos os profissionais da 
instituição. Além deste tema, 
na busca da qualidade de vida 

dos educandos ainda será colo-
cado em prática projetos como 
autodefensoria, sexualidade, 
consciência fonológica, corpo 
e movimento, ginástica laboral, 
qualidade de vida, recriar, con-
fecção de fraldas, terapêutico, 
implantação de serviço, equote-
rapia e cinoterapia (terapia com 
cão).

Na assembleia foi explanado 
que a demanda atual da APAE é 
superior a estrutura física que a 
escola tem, sendo que atualmen-
te 93 alunos são atendidos pela 
APAE Marisol. Contudo consta 
nas metas para 2012 a amplia-
ção da escola, procurando trazer 
uma estrutura física ampliada, 
oferecendo uma maior qualida-
de e diversidade nos atendimen-
tos. 

A equipe da Escola agradece 
a participação de todos, pois o 
trabalho realizado em parceria 
com a família traz mais resulta-
dos. É fundamental que família 
e escola sigam os mesmos prin-
cípios e critérios, bem como a 
direção em relação aos objetivos 
que desejam atingir.

Participação de pais e responsáveis foi expressiva
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Equipe da Escola Especial Marisol 
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Obituário

Condução de ciclomotores
É comum, principalmente em grandes cidades, os cha-

mados ciclomotores circulando pelas ruas, que são as mo-
tonetas de até 50 cilindradas. Mas para conduzir a pessoa 
deve cumprir as exigências legais. 

1º - Para conduzir qualquer veículo automotor é pre-
ciso ser plenamente imputável, ou seja, ter completado 
18 anos.

2º - Tendo 18 anos, sendo imputável, deve ser habili-
tado, onde tem que passar por um processo de habilitação 
e quando ser aprovado poder conduzir o ciclomotor.

Antes dessa idade e antes de ser habilitado, nem mes-
mo um motociclo é permitido ser conduzido. Existe a 
chamada permissão para conduzir ciclomotores, mas ain-
da cabe a regulamentação. Por tanto é preciso ter 18 anos 
e ter passado por um processo que autorize a condução 
deste tipo de veículo.

Conduzir veículo sem habilitação, ou permissão para 
dirigir é uma infração gravíssima, a penalidade é de multa 
no valor de R$ 191,00, multiplicada por três vezes, que 
vai totalizar R$ 574,62, cabe também a apreensão do ve-
ículo.

No trânsito somos todos pedestres!

ONILDO TEODORO 
SChAEFER, de Tigrinhos, 
faleceu no sábado (03), com 
78 anos, no Hospital Regio-
nal de Chapecó. Seu corpo 
foi velado no Clube de Idosos 
de Tigrinhos e sepultado no 
Cemitério Municipal.

ADEMIR ZAGO, com 61 
anos, faleceu do domingo (04), 
por volta das 16h30 no Hospi-
tal São José. Seu corpo foi vela-
do no Clube de Idosos Pioneiro 
e sepultado, na segunda-feira 
(05), no Cemitério Municipal.

Um acidente de trânsito na 
Avenida Sul Brasil, próximo ao 
Hangra, por volta das 18h05 de 
domingo (04), ocasionou danos 
materiais.

Envolveram-se um Ford/ka de 
Maravilha e o Fiat/palio também 
de Maravilha. O acidente ocorreu 
no semáforo da Avenida Sul Brasil 
sentido Centro/Bairro sendo que 
o ka colidiu na traseira do palio. 

Conforme a PM, houve 
somente danos de pequena 
monta em ambos os veículos. 
A condutora do Ford/ka 

comprometeu-se em reparar os 
danos materiais ocorridos no 
palio.

Na Rua Hercílio Luz, por vol-
ta das 20h30, ocorreu outro aci-
dente de trânsito envolvendo um 
VW/gol de Maravilha e a pick-up 
Hafei/tower de Frederico Wes-
tphalen/RS. 

Não foi confeccionado o bole-
tim de acidente de trânsito, uma 
vez que os veículos foram remo-
vidos do local, desconfigurando 
a cena do acidente. Houve danos 
em ambos os veículos.

veículo é apreendido por não estar 
licenciado

A Polícia Militar de Maravilha, 
na Avenida Araucária, por volta 
das 19h40 de domingo (04), abor-
dou uma motocicleta Honda/CG 
125 de Maravilha, que apresenta-
va débitos de licenciamento.

A PM expediu Auto de Infra-
ção de Trânsito por não estar de-
vidamente licenciada e a motoci-
cleta foi conduzida ao pátio pelo 
guincho e o condutor liberado do 
local.

Acidente de trânsito com danos 
materiais

PM apreende veículo
Conforme a Polícia Mili-

tar de Maravilha, por volta das 
13h40 de sexta-feira (02), na Rua 
Iguaçu, próximo ao Bar do Súru, 
enquanto realizava patrulhamen-
to, abordou um GM/monza de 
Romelândia/SC, conduzido por 
um homem de 42 anos.

De acordo com a PM, o 

veículo estava com defeito no 
sistema de iluminação, com li-
cenciamento atrasado e falta de 
equipamento obrigatório. Tam-
bém verificou que o condutor 
não possuía Carteira de Habilita-
ção. A PM fez a retenção do ve-
ículo e encaminhou ao pátio da 
Delegacia. 

Três acidentes de trânsito 
foram registrados na sexta-
feira (02) em Maravilha. Na 
Avenida Maravilha, pátio da 
Cooperativa, por volta das 
07h15, envolveram-se em um 
acidente de trânsito um Fiat/
palio de São Carlos/SC e o 
caminhão VW/24250CNL de 
Cunha Porã/SC. Conforme 
a Polícia Militar, foram 
registrados danos materiais em 
ambos os veículos.

Na Avenida Sete de Se-
tembro, por volta das 16h45, 
envolveram-se em acidente de 
trânsito um VW/crossfox de 
Flor do Sertão/SC, conduzido 
por um jovem de 21 anos e a 
motocicleta Honda/NXR 150 
de Maravilha conduzida por 
um homem de 48 anos.

A caroneira da motocicleta 
teve ferimentos no pé direito, 
sendo conduzida ao Hospi-
tal para atendimento médico. 
Foram registrados danos ma-
teriais de pequena monta nos 
veículos.

O terceiro acidente foi na 
Avenida Sul Brasil, por volta 
das 18h40, onde envolveram-
se um VW/gol de Cotia/SP, e 
uma motoneta Honda/C 100 
biz de Maravilha/SC. A con-
dutora da motoneta acabou 
colidindo na roda traseira do 
automóvel, vindo a sofrer feri-
mentos leves em membro infe-
rior direito. 

Três acidentes de 
trânsito foram 
registrados na 
sexta-feira (02)

PM atende ocorrência de lesões 
corporais

A Polícia Militar, na Rua Igua-
çu, esquina com a Rua Elói Da-
dan, por volta das 16h55 de sába-
do (03), atendeu uma ocorrência 
de lesão corporal.

No local, um homem de 22 
anos estava caído próximo a um 
terreno baldio, apresentando di-
versos hematomas no rosto, braços 
e tórax.

Ele estava confuso e não soube 
informar quem seriam os agresso-
res. A PM fez contato com mo-
radores próximos ao local com a 
finalidade de descobrir o que teria 
ocorrido, porém, ninguém soube 
informar. Foi solicitada a presença 
do Corpo de Bombeiros, que con-
duziu a vítima ao Hospital São José 
para receber atendimento médico. 

Perturbação do sossego alheio 
resulta em recolhimento de 
veículo e ameaça aos policiais

Na Avenida Maravilha, por 
volta 00h45 de domingo (04), 
a Polícia Militar atendeu soli-
citação de moradores próximos 
ao Hangra, que reclamavam do 
som automotivo em excesso na 
via.

Em frente à Funerária Mayer 
foi constatado que o VW/fus-
ca estava com som alto, após a 
abordagem, o proprietário do 
veículo foi informado que seria 
feito o procedimento cabível 
para a perturbação, o qual era 
recolhimento do veículo até a 
Delegacia e sua condução para 
os procedimentos.

O proprietário do veículo 
indagou de forma arrogante o 
porquê da sua condução até a 

Delegacia, novamente foi infor-
mado sobre o TAC do Silencio 
Padrão e ele falou às pessoas que 
ali estavam que os policiais po-
diam se preparar que os pegaria 
sem farda. 

A PM deu voz de prisão pela 
ameaça, porém o condutor resis-
tiu, sendo conduzido até o com-
partimento de presos e em ato 
contínuo tentou chutar os poli-
ciais. Conforme a PM, foi preci-
so usar, além da força necessária, 
gás de pimenta no agente que 
não cessou os chutes danifican-
do a grade de proteção da viatu-
ra. Foi lavrado o Auto de Resis-
tência à Prisão, que foi entregue 
juntamente com o restante da 
documentação na Delegacia.
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Detentos tentam fugir da 
Cadeia Pública de Maravilha
Atualmente a capacidade da Cadeia Pública é para 12 detentos e hoje estão 31 presos no local   

Aproximadamente 25 pre-
sos tentaram fugir em massa na 
manhã de segunda-feira (05), da 
Cadeia Pública de Maravilha. A 
tentativa foi através de um bura-
co na parede, onde os presos es-
tavam abrindo com um pedaço 
de ferro e com uma bomba de 
chimarrão.

Conforme o agente peniten-
ciário e administrador da Cadeia 
Pública, Josias de Oliveira, a in-
terceptação da fuga ocorreu no 
momento em que os detentos es-
tavam no banho de sol e foi ob-
servado pelo policial de plantão, 
que eles estavam aglomerados 
todos no mesmo canto do pátio 
tentando esconder alguma coisa. 
“Imediatamente o policial me 
comunicou, foram chamados 
os agentes prisionais de plantão, 
a Polícia Militar e entramos no 
pátio. No momento encontra-
mos cinco detentos já tentando 
sair para o lado de fora da Ca-
deia Pública. Conseguimos in-
terceptá-los evitando assim uma 
fuga em massa, onde poderiam 
sair todos os detentos, causando 
um grande risco à população de 
Maravilha”.

Os detentos começaram a 
quebrar a parede no início da 
manhã, com um ferro. De acordo 
com Oliveira, possivelmente 
teriam tirado o ferro de uma 
cama das celas. “O buraco já 

tinha aproximadamente 15 
centímetros, o objetivo era 
que passa-se uma pessoa e 
possivelmente todos sairiam por 
ali”, diz.

Josias também destaca que 
com certeza a fuga traria conse-
quências para a sociedade, nos 
depoimentos, alguns detentos 
informaram que pretendiam fu-
gir e iriam até o primeiro sinal, 
onde pegariam um motorista 
como refém e levariam o carro 
do mesmo tentando assim fugir 
para outro município. “Hoje 
temos presos de alta periculosi-
dade, inclusive um foragido da 
penitenciária de São Pedro de 
Alcântara, que foi um dos cabe-

ças dessa tentativa de fuga. Agora 
serão adotadas algumas medidas 
disciplinares e severas, onde se-
rão proibidos cigarros, televisão, 
rádio e até o banho de sol será 
totalmente proibido. Alguns 
também serão imediatamente 
transferidos para uma penitenci-
ária de segurança máxima. Essas 
medidas serão tomadas para evi-
tar que qualquer informação de 
fuga chegue até os detentos”.

Conforme a Polícia Militar, 
o buraco estava encoberto por 
sacos plásticos para dificultar a 
sua descoberta. Nas celas nada 
foi encontrado, somente o ferro 
que media aproximadamente 40 
centímetros.

Dois acidentes de trânsitos 
foram registrados em Maravi-
lha na noite de segunda-feira 
(05). Na Avenida Sete de Se-
tembro, próximo ao Dalírio, 
por volta das 19h10, ocorreu 
um acidente de trânsito envol-
vendo um ciclista de 69 anos 
e uma caminhonete não iden-
tificada.

As pessoas próximas do 
local relataram que, após der-
rubar o ciclista na via, o con-
dutor da caminhonete, de cor 
branca, possivelmente modelo 
Toyota/hylux, se evadiu do lo-
cal sem prestar socorro ao ci-
clista. A vítima apresentava um 
corte na região do supercílio e 

foi conduzida ao Hospital São 
José pelo Corpo de Bombeiros. 

Minutos mais tarde, por 
volta das 19h30, na Avenida 
Euclides da Cunha, no Bairro 
União, a Polícia Militar aten-
deu um acidente de trânsito 
envolvendo um GM/celta de 
Serra Alta e uma caminhonete 
Fiat/strada de Maravilha.

Os envolvidos relataram 
que, ao perceber a presença do 
caminhão de coleta de lixo, o 
condutor do celta parou sobre 
a via, momento em que a ca-
minhonete colidiu na traseira 
do veículo. Foram registrados 
pela PM danos materiais em 
ambos os veículos. 

Condutor derruba ciclista e sai 
sem prestar socorro

veículo capota na SC 497
Um acidente na SC 497 re-

sultou no capotamento de um 
fusca, com placas LWX 4904 de 
Maravilha. O acidente ocorreu 
por volta das 17h30 de sábado 
(03), entre Tigrinhos e Santa Te-
rezinha do Progresso, próximo a 
Linha Boa Esperança.

De acordo com a Polícia Mi-
litar de Tigrinhos, que atendeu a 
ocorrência, o condutor do fusca 
acabou perdendo o controle e 
colidindo contra o barranco, o 
que ocasionou o capotamento.

O veículo estava sendo con-
duzido por Rafael Cansi, e com 
ele estavam dois ocupantes, um 
menor e uma mulher, todos 
apresentavam escoriações pelo 
corpo. Conforme a PM, o cinto 

da mulher estourou e ela acabou 
sendo arremessada para fora do 
veículo. Todos foram encami-

nhados ao Hospital pelo Corpo 
de Bombeiros. Os danos no veí-
culo foram de grande monta.

Os três ocupantes do veículo ficaram feridos e 
foram encaminhados ao Hospital

Ila
in

e R
od

he
n 

– 
Jo

rn
al

 O
 L

íd
er

Ar
qu

iv
o 

– 
Jo

rn
al

 O
 L

íd
er

G
io

va
r J

ua
re

z 
- J

or
na

l O
 L

íd
er

Buraco já media aproximadamente 15 centímetros

Desde 1990, fevereiro de 
2012 foi o mês que a Polícia Ro-
doviária Federal (PRF) registrou 
o menor número de mortes. Fo-
ram 26 mortos nas rodovias do 
Estado. O número de mortes 
nas estradas do Estado ficavam 
entre 41 e 65. 

Segundo a PRF, esse número 
é significativo porque o carna-
val caiu em fevereiro, diferente 
de outros anos em que o car-
naval caiu em março e, mesmo 
assim, houveram muitos mor-
tos em acidentes. Conforme o 
DETRAN/SC, em janeiro de 
2003 o número de veículos era 
de 1.771.892, já em fevereiro 
de 2012 a frota registrada é de 
3.733.076 veículos.

Fatores como as operações 
integradas com a Polícia Militar 
e as guardas municipais, as cam-
panhas educativas, a Operação 
Rodovida, do Governo Federal, 
que divulgou orientações aos 

usuários das rodovias, contribu-
íram para esta redução.

A PRF também acredita 
que a duplicação da BR-101 foi 
fundamental na redução de aci-
dentes graves, porque impede a 
ocorrência de colisões frontais e 
transversais, acidentes que nor-
malmente geram feridos e mor-
tos.

A PRF ainda aponta a im-
portância dos radares fotográfi-
cos em todas as rodovias federais 
do Estado desde dezembro de 
2011 e destaca que apesar dos 
números positivos, 26 mortes 
em um mês ainda é muito. A 
PRF salienta que vários aciden-
tes poderiam ser evitados se os 
motoristas fossem mais pruden-
tes e adotassem medidas proteti-
vas básicas.

De acordo com a PRF, o nú-
mero de mortos em fevereiro de 
2012 é o menor da história da 
em Santa Catarina.

Fevereiro de 2012 registra menor número 
de mortes em SC desde 1990

Em fevereiro foram registradas 26 mortes
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Em Chapecó, uma operação 
deflagrada na sexta-feira (02) pela 
Divisão de Investigação Criminal 
(DIC) resultou na prisão de cinco 
traficantes. A Operação Praça teve 
o objetivo de combater principal-
mente o tráfico e a associação para 
o tráfico de drogas na região.

As investigações tiveram iní-
cio há quatro meses, quando os 
agentes da Polícia Civil passaram 
a coletar provas da existência de 
um grupo criminoso que atuava 
no tráfico de drogas. O grupo agia 
em um posto de lavação ao lado 
de uma praça, localizada no Bairro 
Passo dos Fortes, em Chapecó. Os 
criminosos aliciavam menores que 
entregavam as 
drogas a usuá-
rios. Foram re-
alizadas buscas 
em mais de dez 
endereços, en-
tre residências 
dos investiga-
dos e postos 
de lavação de 
veículos.

D u r a n -
te a Opera-
ção, todos os 
mandados de 
busca e apre-
ensão foram 
c u m p r i d o s 
respectivamen-
te. A maior 
parte dos in-
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PRF apreende mais de 140 quilos de maconha 
escondidos dentro de pneu de trator agrícola

A Polícia Rodoviária Fede-
ral (PRF) apreendeu 143 kg de 
maconha na sexta-feira (02), por 
volta de 13h30, em Dionísio 
Cerqueira.

A droga estava escondida 
dentro do pneu de um trator 
que era transportado por um 
caminhão tipo guincho, do Pa-
raná.

O caminhão transportava o 
trator agrícola marca Valmet, de 
cor amarela e os policiais rodo-
viários federais suspeitaram que 
o proprietário do trator tivesse 
envolvimento com tráfico de 
drogas. Após a entrevista, os po-
liciais cortaram o pneu do trator 
e confirmaram que havia maco-
nha em seu interior. A droga se-
ria entregue e comercializada em 

143 kg de maconha foram apreendidos dentro do pneu de um trator

Porto Alegre/RS.
A apreensão faz parte da 

Operação Sentinela, que reco-

meçou na semana passada na 
região de fronteira de vários es-
tados do Brasil.

A Polícia Rodoviária Federal 
posto de Maravilha atendeu três aci-
dentes de trânsito e uma apreensão 
de mercadorias.

Uma colisão traseira ocorreu 
na sexta-feira (02), por volta das 
18h15 no km 89,5 da BR 163, em 
Guaraciaba/SC. Foi um Fiat/linea, 
placas de São Miguel do Oeste/SC, 
conduzido por Lucas Alves Domin-
gues, de 31 anos, que saiu ileso.

O outro veículo envolvido foi 
um Fiat/strada, também de São Mi-
guel do Oeste/SC, conduzido por 
Carlos Eduardo Mallmann, de 21 
anos, que não teve lesões.

Também na sexta-feira (02), por 
volta das 20h50, no km 586,5 da 
BR 282, em Pinhalzinho/SC, ocor-
reu uma saída de pista. O condutor 
de um GM/monza SL/E 2.0, de 
Iraceminha/SC, perdeu o controle e 
acabou capotando na pista.

O condutor do veículo, Lean-

dro Moraes, de 27 anos, de Mara-
vilha, teve lesões leves e o passageiro, 
Claudir Moreira dos Santos, 28 
anos, também de Maravilha teve 
lesões leves.

O terceiro acidente foi por vol-
ta das 19h30 no km 588,5 da BR 
282, município de Saudades/SC. 
Uma colisão transversal envolveu 
uma BMW 330, de Maravilha 
conduzida por Jaime Luiz Sangalli, 
de 45 anos, e um Ford F1000, tam-
bém de Maravilha, conduzido por 
Jobel Nidio Schwertz, 45 anos. Os 
dois condutores saíram ilesos.

No posto da PRF, na BR 282, 
km 607,5, por volta das 20h35 de 
sexta-feira (02), um ônibus linha da 
Unesul foi abordado. Foram apre-
endidos com Leodocir Hansen, de 
38 anos, 1.200 unidades de contra-
bando, descaminho ou pirataria. A 
apreensão foi de aproximadamente 
1200 DVDs e mídias piratas. 

PRF registra três acidentes e 
apreensões na sexta-feira (02)

Na Avenida Maravilha, por 
volta das 04h35 de domingo 
(04), próximo ao Hangra, a Po-
lícia Militar avistou um veículo 
fazendo arrancada brusca, sain-
do em alta velocidade em dire-
ção ao trevo da BR 282.

Um VW/gol de Maravilha, 
que ao perceber a presença da 
guarnição, empreendeu fuga 
desobedecendo às ordens de pa-
rada.

O condutor foi intercepta-
do próximo ao Centro Educa-
cional Mundo Infantil (CAIC), 
ele apresentava visíveis sinais de 

embriaguez e declarou que inge-
riu bebida alcoólica, contudo, 
se recusou em realizar o teste de 
alcoolemia. 

A Polícia Militar lavrou o 
auto de constatação de embria-
guez alcoólica, efetuou a apre-
ensão da Carteira Nacional de 
Habilitação do condutor, apre-
endeu o veículo e entregou no 
pátio da Delegacia. Foi constata-
do também que o veículo estava 
com equipamento obrigatório 
inoperante (extintor de incên-
dio), sendo expedida notifica-
ção.

veículos com características alteradas 
são recolhidos pela PM

Na Avenida Araucária, por 
volta das 19h45 de sábado (03), 
a Polícia Militar de Maravilha fez 
a apreensão de dois veículos. Um 
VW/bora cor preta de Maravi-
lha, conduzido por um jovem de 
22 anos, e uma VW/parati de cor 
vermelha de Maravilha conduzida 
também por um jovem de 23 anos.

A PM em rondas avistou o 
veículo bora circulando com as ca-
racterísticas alteradas (rebaixado), 
ao ser consultada a documentação, 
esta não consta laudo de inspeção 
veicular para tal. Já quanto ao ve-
ículo parati foi abordado por estar 
com a descarga livre ou inoperante 

emitindo barulho excessivo. Am-
bos foram recolhidos ao pátio e os 
condutores notificados e liberados 
do local.

Às 21h45, na Avenida Anita 
Garibaldi, a PM fez a abordagem 
do veículo VW/passat placas de 
Maravilha, conduzido por um 
homem de 45 anos, onde o veí-
culo estava com a tarjeta da placa 
diferente da que consta na docu-
mentação, bem como não possuía 
o pneu estepe. Foi recolhido o ve-
ículo ao pátio da Delegacia e efe-
tuadas as notificações pertinentes 
ao caso, o condutor foi liberado 
do local.

PM aborda veículo por efetuar manobras 
bruscas e condutor estar alcoolizado
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Polícia Civil deflagra Operação e prende grupo de 
traficantes

vestigados foi detida em uma das 
residências, enquanto participavam 
de um almoço. Com eles, foram 
apreendidas armas, drogas, muni-
ções, rádio comunicador, utensílios 
utilizados para embalar os entorpe-
centes, balança de precisão e obje-
tos relacionados ao tráfico.

Alguns integrantes do gru-
po também são investigados por 
homicídio. As investigações con-
tinuam para identificar usuários 
flagrados durante a Operação, e 
que deverão prestar depoimento 
à polícia. Após as prisões, todos 
foram encaminhados ao Presídio 
Regional de Chapecó, onde per-
manecem à disposição da Justiça.

Os envolvidos
Durante a ação da polícia, fo-

ram efetuadas cinco prisões. Mar-
cio Cristiano de Almeida, 29 anos, 
Rosa da Silva Lara de Almeida, 50 
anos, Luis Carlos de Almeida, 18 
anos, Gustavo Soares Leite, 18 anos, 
e Josiane Lara de Almeida, 24 anos. 
Também foram apreendidos três 
adolescentes. Todos foram autuados 
por tráfico de drogas e associação 
para o tráfico, posse ilegal de arma 
de fogo, posse ilegal de munição e 
corrupção de menores. Ao todo, 
cerca de 20 pessoas foram conduzi-
das à Central de Polícia para presta-
rem esclarecimentos, entre elas, tes-
temunhas, usuários e adolescentes.

Presos na Operação Praça, deflagrada na sexta-feira (02)
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Ídolos prestigiam o 
2º ENCONTRO DOS CAMPEÕES GREMISTAS

Os gremistas de Maravilha e 
região tiveram a oportunidade de 
conhecer dois grandes ex-jogadores 
do Grêmio. China e Mazzaropi fi-
zeram a alegria dos gremistas no 2º 
Encontro dos Campeões. 

O encontro foi realizado no 
domingo (04) no campo da Asso-
ciação 12 de Outubro. Ainda no 
sábado (03) os ídolos estiveram 
em Chapecó e em Modelo, onde 
o ônibus do Grêmio que tem uma 
maquete da arena esteve na cidade.  

Em Maravilha, China e Mazza-
ropi foram guiados pelo cônsul do 
Grêmio, Lademir Roberto Werner, 
popular Tucha. No início da ma-
nhã o trio participou do programa 
‘Show da Manhã’ com Oneide 
Behling e logo após seguiram para 
o campo da Associação 12 de Ou-
tubro onde foram realizados dois 
jogos. 

O primeiro jogo foi entre Os 
Amigos do Tucha e a Associação 12 
de Outubro, sendo que o jogo con-
tou com a participação de China e 
Mazzaropi e terminou em 2 X 2. O 
segundo jogo foi entre a Sicredi e o 

Esporte Juvêncio e terminou em 0 
a 0. 

Tucha destaca que o encontro 
teve o objetivo de integrar os ídolos 
com a torcida gremista. “Comecei 
no ano passado e agora todo ano 
quero trazer um ou dois campeões 
para perto dos torcedores”, conta.

Na oportunidade a Adminis-
tração de Maravilha entregou para 
os ex-jogadores uma lembrança 
do município. O torcedor Nácio 
Massirer também entregou para o 
cônsul gremista Tucha, dois livros 
da história do Grêmio e um quadro 
contendo um diploma de torcedor 
participante do hexa campeonato 
conquistado pela equipe gremista.  

Em seus pronunciamentos os 
campeões destacaram a alegria de 
participar de encontros em que os 
torcedores reconhecem o trabalho 
realizado pelos jogadores. 

Conforme o cônsul, aproxima-
damente 200 pessoas participaram 
do encontro. Ele ainda explica que 
os valores arrecadados vão ser inves-
tidos na construção de vestiários e 
melhorias na estrutura física da sede. 

Mazzaropi e China jogaram contra o 12 de Outubro

Sicredi e Juvêncio empataram o jogo em 0 a 0Equipe da Sicredi confraternizou com as famílias durante o encontro

Torcida feminina prestigiou os jogos

Fotos: Ilaine Rohden – Jornal O Líder
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Tucha, Mazzaropi, China, Oneide e Berticelli 
no estúdio da Rádio Líder FM

henrique valmir da Conceição: popular Chi-
na nasceu em 13 de setembro de 1959 em Espu-
moso, no Rio Grande do Sul. Conforme o ídolo, o 
apelido vem desde criança, de casa, foi o avô quem 
deu e posteriormente foi adotado no futebol.

China começou no futebol profissional em 
1978 em Passo Fundo no Grêmio Recreativo 14 
de Julho. Disputou dois Gauchões, Campeonato 
Brasileiro e somente então foi para a equipe profis-
sional do Grêmio. 

O jogador atuava como volante. “Na época as 
equipes jogavam com somente um volante, era o 
que me restou”, conta. 

Para China, o futebol sempre foi uma paixão. 
“Sempre gostei. Antigamente as opções eram ou-
tras, a gente se divertia de outra maneira, mas a 
bola era o modo mais barato. Com a bola a gente 
fazia festa”, destaca. 

Os jogos de moleques despertaram o interesse 
pelo futebol, fazendo com que ele se profissionali-
zasse. “Depois tomei gosto pela coisa”, revela.  

China participou de vários campeonatos, como 
o Gauchão, Catarinense, Carioca, Paulista, Per-
nambucano, Brasileiro e Portuguesa, mas o mo-
mento que marcou a sua vida foi a conquista do 
campeonato mundial pelo Grêmio em 1983. “Ser 
campeão do mundo é inexplicável, para ser melhor 
só se for campeão do mundo pela seleção brasilei-
ra”, justifica. 

“Eu acho importante e fundamental duas coi-
sas: a primeira é a imprensa que não deixa o tor-
cedor nunca se esquecer, e a segunda é o torcedor 
que não deixa os ídolos morrerem”, afirma China.  

Atualmente China mora em Cachoerinha/RS 
e trabalha em Porto Alegre na Federação das As-
sociações dos Municípios do Rio Grande do Sul 
(Famurs), onde é secretário de Esporte. 

Geraldo Pereira de Matos Filho: nascido em 
27 de janeiro de 1953, Mazzaropi, como é conhe-
cido, ganhou o apelido quando chegou no Vasco 
da Gama. “Sou natural de Minas Gerais e naquela 
época o filme do Mazzaropi estava em evidência e 
como vim do interior de Minas, o pessoal chamava 
o caipira, o jeca, o Mazzaropi e acabou ficando o 
apelido”, conta.

“Naquela época o futebol era o carro forte. Não 
era o futebol que nós temos hoje, de altos salários, 
com a divulgação, com a mídia que se tem hoje, era 
muito mais por amor a camiseta e havia muito mais 
qualidade técnica também”, salienta Mazzaropi. 
Ele começou jogando em um time no interior de 
Minas. “Nunca passou pela minha cabeça um dia 
ser jogador profissional, porque a gente não tinha 
noção e achava muito difícil de conseguir naquela 
época. Mas eu tive a felicidade de ter tido essa opor-
tunidade e construir minha vida dentro do futebol”. 

Mazzaropi foi para o Vasco no dia 06 de janeiro 
de 1970 e só assumiu o primeiro contrato profissio-
nal no dia 02 de fevereiro de 1974, onde ficou até 
maio de 1983, quando foi emprestado ao Grêmio. 
No final de 1984 o Grêmio adquiriu em definiti-
vo o seu passe. “Participei seis anos e meio no Grê-
mio e conquistei 11 títulos, dentre eles, está as duas 
maiores conquistas do clube que é a Libertadores e 
o Mundial”, destaca. 

Mazzaropi participou de campeonatos como o 
Carioca, Brasileiro, Copa do Brasil, Libertadores, 
Mundial, vários torneios na Europa, Catarinense, 
Pernambucano, Paranaense. “Sem sombra de dúvi-
das o momento mais marcante foi o jogo do Mun-
dial e a conquista desse título em 1983 pelo Grêmio 
Futebol Porto Alegrense”, conta.  

Atualmente Mazzaropi mora em Sapucaia do 
Sul/RS e é secretário de Esportes do município. 

China e Mazzaropi são gremistas apaixonados

Os amigos gremistas Castanha, Primon, Milton e Gabriela Müller, 
Elói e Alan ao lado do ídolo Mazzaropi

Lembranças foram entregues aos jogadores

Nácio fez uma homenagem para Tucha

Presidente da Associação 12 de Outubro junto com os ídolos

Fotos: Ilaine Rohden – Jornal O Líder
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A Administração de Bom Je-
sus do Oeste juntamente com o 
Departamento de Esportes co-
munica que desde a última se-
gunda-feira (05) até o dia 11 de 
abril estão abertas as inscrições 
para a 11ª Olimpíada Municipal. 

As inscrições serão realizadas 
no Departamento de Esportes, 
sendo que o valor da inscrição 

será um quilo de alimento não 
perecível. As modalidades serão 
as seguintes: Truco masculino; 
Três sete masculino; Canastra 
masculino e feminino; Bolão 
masculino e feminino; Bocha 48 
masculino e feminino; Sinuca 
masculino; Futsal de base mascu-
lino e feminino e Bolãozinho de 
mesa feminino;
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Maravilha conquista troféus na Taça 
Carlos Kulmey

Esportistas de Maravilha 
estiveram participando na cidade 
de Santo Cristo/RS na última 
sexta-feira (02) até o domingo 
(04) da 29ª edição do Encontro 
Internacional Carlos Kulmey, 
onde conquistaram três troféus na 
competição. Na classificação geral a 
delegação de Maravilha ficou com 
a 8ª colocação, com 44 pontos 
conquistados.

Na Bocha Masculina, coorde-

nada pelo Sr. Dorvalino a equipe 
sagrou-se campeã ao vencer na final 
a equipe de Salvador das Missões. 
No Voleibol Feminino, coordena-
do pelo técnico Edinar, ficou com a 
segunda colocação, perdendo para 
a equipe de Saudades na partida 
final. E no Vôlei de Areia Femini-
no, coordenado pelo professor Oldi 
Lang, a equipe obteve o troféu de 
vice-campeã após perder a final 
para a equipe da casa, Santo Cristo.

Equipe de bocha conquistou o primeiro lugar na categoria
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Inter encara o Santos hoje
O Internacional venceu o 

Ypiranga por 2 a 1 na primei-
ra partida da Taça Farroupilha, 
segundo turno do Gauchão 
2012, no último sábado (03). 
Os gols da vitória foram mar-
cados por Oscar e Damião. 
Este jogo também contou com 
o retorno de jogadores que vi-
nham de lesão, como o lateral 
Nei e o meia Dátolo, que fo-
ram os destaques do time no 
segundo tempo. 

No treino realizado na ma-
nhã da última segunda-feira 
(05) o atleta Guiñazu voltou à 
campo, recuperado de lesão. Já 
Tinga e Dagoberto realizaram 
musculação no vestiário e João 
Paulo foi medicado em razão 
de amigdalite e liberado para 
repousar em casa. Na atividade 
no campo principal do Beira 

Oscar marcou o primeiro gol do colorado contra o Ypiranga

Rio, o treinador colocou Elton 
no lugar de Dagoberto, adian-
tando Oscar e D’Alessandro.

Para a partida de hoje (07) a 
noite contra o Santos às 19h45, 
na Vila Belmiro, todos os joga-
dores deverão estar à disposi-

ção para a segunda rodada da 
fase de grupos da Libertadores. 
“Vamos dar o nosso melhor, 
vamos impor o nosso padrão 
de jogo, tentar ficar com a bola, 
o que a gente faz sempre”, disse 
o jogador Nei.

No último sábado (03) foi 
realizada a terceira rodada do 9º 
Campeonato Municipal de Futsal 
Masculino e Feminino de Flor do 
Sertão. Até o momento, a classi-
ficação na categoria adulto livre 
masculino é a seguinte: 

1º - Internacional “A”; 2º 
- H²O Vilson Cabeleireiro; 3º - 
Grupo Sensação; 4º - Juventude 
de Linha Guarani; 5º - Cruzeiro 
“B”; 6º - Esporte Clube Penharol; 
7º - Sem Noção; 8º - América; 9º 

- Internacional “B”; 10º - Cruzei-
ro “A”/Marmeleiro.

Já na categoria livre feminino 
a classificação está: 1º - Sevilla F. 
C; 2º - Associação Atlética Inde-
pendente; 3º - Fanáticas F. C; 4º 
- Real Madrid e 5º - H²O.

No próximo sábado (10) não 
haverá rodada do Campeonato 
de Futsal, pois terá um jantar de 
confraternização em comemo-
ração aos seis anos do xadrez no 
município.
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Grêmio estreia na Copa do Brasil contra o River Plate/SE
O Grêmio enfrenta hoje 

(07) à noite o River Plate de 
Sergipe às 22h em Aracaju. 
Para este jogo o técnico Van-
derlei Luxemburgo esperava 
contar com o volante Souza, 
mas isto terá que ser adiado 
por conta de uma lesão mus-
cular no adutor da coxa es-
querda. Souza já desfalcou o 
tricolor no último domingo 
(04), na vitória de 2 a 1 sobre 
o Cerâmica, pelo Campeonato 
Gaúcho.

Se o Grêmio vencer hoje à 
noite por dois ou mais gols de 
diferença, volta a Porto Ale-
gre classificado, eliminando 
a segunda partida no Estádio 
Olímpico. Ambos os times fa-
lam em respeitar o adversário, 
independentemente desta di-
ferença na comparação entre 
Grêmio e River Plate. “Sem 
esquecer o Gauchão, estamos 
buscando esse título da Copa 

Souza ainda não se recuperou da lesão e fica de fora da partida de hoje

do Brasil porque é ele que dá a 
vaga na Libertadores. É assim, 
precisamos ter cuidado porque 
as equipes menores crescem 
quando enfrentam as maiores”,  
afirmou o jogador Gabriel.

O time do Grêmio que en-

frenta o River já está pratica-
mente definido. Luxemburgo 
deve escalar Victor; Gabriel, 
Gilberto Silva, Naldo e Julio 
Cesar; Fernando, Léo Gago, 
Marco Antonio e Marquinhos; 
Kleber e Marcelo Moreno. 

Resultados da terceira rodada do Campeonato 
de Futsal de Flor do Sertão

Sevilla segue em primeiro lugar no feminino

Cruzeiro “A”/Marmeleiro também participa do campeonato
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Bom jesus do Oeste

Abertas as inscrições para a 11ª Olimpíada Municipal 
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hOjE 
Santos e Internacional, dois campeões mundiais se enfrentarão na Vila Belmiro pela 

segunda rodada da fase de grupos da Copa Libertadores da América 2012. O Santos é 
o atual campeão e o Inter é o último time brasileiro campeão do mundo, é jogo para 
parar o Brasil.

O
Horário de 19h45 é horário impróprio para um jogo de tamanha impor-

tância, já que não tem transmissão pela TV, pelo menos é a informação que 
se tem, então vamos de Líder FM com a Gaúcha.

AS
Projeções indicam um grande jogo, Inter com três pontos ganhos contra nenhum 

do Santos, como se sabe o peixe joga em casa e precisa da vitória, caso contrário, se 
complica na tabela. O que assusta é que o Santos venceu seus últimos cinco jogos pelo 
Campeonato Paulista, inclusive no último domingo (04) o clássico diante do Corin-
thians, 1 x 0, mas com o Inter o buraco é mais embaixo. 

O
Que não pode acontecer no outro jogo do grupo 1, é uma vitória do boliviano The 

Strongest diante do modesto peruano Juan Aurich, pois neste caso os bolivianos iriam 
a nove pontos e praticamente estariam classificados. E combinado com a derrota do 
Santos hoje diante do campeão de tudo, complicaria em muito a vida do Santos. Então 
torcemos por vitória nossa e empate lá. 

ENQuANTO
Isso no Sergipe eles com o River brasileiro às 22h, o Luxa está preocupado e quer 

evitar surpresas, lembrando que ele foi eliminado com o Palmeiras em 1997 pelo ASA 
de Arapiraca. 

NA
Vila, Neymar, Ganso, Elano, D’Alessandro, Damião, Dagober-

to, Oscar, entre outros. Já em Sergipe, Pará e Bertóglio, só falta o 
Bertilo. Cadê o Grolli? 

ESTIvERAM
Em Maravilha China e Mazaropi, ex-atletas do Grêmio para jogo festivo realizado 

na Associação 12 de Outubro, onde um grande número de torcedores do time azul 
esteve presente. Já o colunista da esquerda que se diz gremista não compareceu. 

vASO
O Cerâmica tinha feito um “vaso” do Inter no primeiro turno. Em Gravataí o Grêmio 

mostrou como se vence. Hoje (07) contra o RIVER começará a caminhada rumo ao “pen-
ta” da Copa do Brasil.

Uma pergunta que não quer calar, o jogo do Inter contra o super favorito SANTOS, 
será transmitido pela televisão? A opção é a rede de canais de um “bispo” famoso, só um mi-
lagre para a vitória mesmo, afinal, todos os santos estarão ao lado do time da Vila Belmiro.

RENATO NO INTER?

FuTSAL
Mais um fiasco do Inter, chegou a anunciar o time de futsal, depois simplesmente “fe-

chou” o time! Técnico JARICO diz que nunca passou por situação parecida na carreira. 
A revolta se transformou em processo judicial, por jogadores e integrantes da comissão 
técnica do abordado time de futsal do Inter. Jarico revelou que não consegue sair na rua 
de tanta vergonha. A ação contra o Inter está estimada em cerca de R$ 2 milhões. 

FuNDO DO BAÚ
Durante a presença do CHINA E MAZZAROPI, ao vivo no estúdio da Rádio Líder FM, 

no último domingo (04) antes do jogo festivo, China falou da importância deste quadro, 
agradecendo, pois assim os jogadores que fizeram história no Grêmio continuam na lembran-
ça do torcedor. “Isso não tem preço”, acrescentou Mazzaropi. Já que estamos no mês de março 
vamos saber como tudo começou. Dia 06/03/1904, estreia nos gramados. A primeira partida 
da história do Grêmio foi contra o FUSS BALL CLUB PORTO ALEGRE, no Parque da 
Várzea, quase meio ano após sua fundação. O jogo teve dois tempos de 30 minutos e um 
gigantesco intervalo de 40 minutos. O Grêmio venceu a partida por 1 a 0.

É MELhOR
Argentino Facundo Bertoglio é melhor que este Marquinhos, cavalo véio e cansa-

do, sem vontade, sem pegada, dorminhoco. Bertoglio mostrou ser rápido e objetivo. 
Bertoglio como titular já!

QuEM É MELhOR?
Debates acirrados entre os “remendinhos”, afinal quem é melhor, Leandro Damião 

(má fase) ou Jô?
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A tentativa de fuga aconteceu na segunda-feira (05) quando os presos estavam abrindo 
um buraco com um pedaço de ferro e com uma bomba de chimarrão.

Dengue assusta 
ainda mais 


